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você sabe para onde vão
os resíduos da sua casa?

Coleta seletiva e reciclagem são alternativas para diminuir o lixo produzido na região - 20/21A  

Serviço tem agradado 
pacientes que utilizam 
a emergência 

06 Pesquisa popular 
aponta manutenção 
do número de 
vereadores

Kéli Fernandes/O Líder

Medida garante 
acesso a dados
dos três poderes
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Ideli Salvatti nega envol-
vimento em 
denúncias de 
irregularida-
des na compra 
de lanchas 
pelo Minis-
tério da Pesca. 

Senado apro-
va projeto que 
obrigam pla-
nos a pagarem 
quimioterapia 
domiciliar. 

Radar
a/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br
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PREMIaÇÃO BILHETE $

10  28.357                          250.000
20   11.437                   23.000 
30   55.279                  13.000
40  52.052                     11.800
50    36.600               10.765

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

QUINa  0                           00,00
QUaDRa  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIaÇÃO GaNHaDORES $

SENa  0                           00,00
QUINa  0                     00,00 
QUaDRa  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIMe dO CORAÇÃO
IPaTINGa/ MG

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMeIRO SORTeIO

SeGUNdO SORTeIO

 LotofácIL

 quIna 

 federaL

 MeGa-Sena

 tIMeManIa

LotoManIa

duPLa Sena

 Concurso 753 16/05

 Concurso 2899  17/05

 Concurso 4556

 Concurso  1245 16/05

 Concurso 315 16/05

 Concurso 1389 16/05

 Concurso 1072 15/05

CHARGe

EDITORIALTwITTAdAS LOTeRIAS

Administradores  @admnews em 16/05/2012

Rádio Senado @RadioSenado em 16/05/2012 

CGU - Oficial  @cguonline em 16/05/2012 

Folha de S.Paulo @folha_com em 16/05/2012 

Rádio Câmara  @RadioCamara em 16/05/2012

fox Sports 
lança aplica-
tivo gratuito 
de notícias 
e vídeos es-
portivos para iPhone

confira o passo 
a passo para 
solicitar sua 
informação aos 
órgãos públicos 
por meio da 
Lei de acesso. 

receita federal 
multa cacho-
eira por sone-
gação fiscal.

Um passo para o tratamento mais adequado

JuSta HoMenaGeM
A Câmara de Verea-

dores de São Miguel do 
Oeste realizou na última 
terça-feira (15) uma ses-
são solene alusiva aos 50 
anos do Lions Clube de 
São Miguel do Oeste. Pa-
rabenizamos a iniciativa 
desta Casa Legislativa, 
pois o clube de serviço 
é uma das instituições 
mais atuantes de nossa 
sociedade.  Aproveita-
mos para agradecer o 
convite para as festivida-
des que serão no dia 26 
de maio, data em que o 
clube comemora o seu 
cinquentenário.

A distribuição gratuita de medicamentos para 
asma nas farmácias populares começa no dia 4 de 
junho, informou o Ministério da Saúde. A inicia-
tiva faz parte do Programa Brasil Carinhoso, lan-
çado na segunda-feira (14) pela presidente dilma 
Rousseff, iniciativa que vai beneficiar 2 milhões 
de famílias que vivem na extrema pobreza e que 
tenham crianças de até seis anos. Os remédios 
incluídos no programa de distribuição gratuita 
integrarão a lista de medicamentos da Farmácia 
Popular, que oferta produtos com até 90% de des-
conto. Atualmente, são distribuídos de graça os 
medicamentos para diabetes e hipertensão. 

ReMÉdIOS GRATUITOS

MeMORIAL dOS PIONeIROS
Será inaugurado na tarde deste sábado (19) pela Secretaria de Cultura, 

Lazer e Turismo de São Miguel do Oeste, na rótula central do Calçadão, o Me-
morial dos Pioneiros. A estátua a ser inaugurada representa os imigrantes que 
colonizaram e deixaram um marco na história de São Miguel do Oeste. de 
acordo com a secretária de Cultura, Lazer e Turismo, Paula Licks, a obra de 
arte esculpida pelos artistas plásticos Neuri e Nadio Reolon, traz um signifi-
cado histórico importantíssimo para o município. ela reforça que o memorial 
é uma forte expressão de todos os imigrantes que chegaram à região e dedi-
caram sua vida ao crescimento e ao desenvolvimento desta terra. Uma bela 
homenagem àqueles que desbravaram nossa terra e fizeram com que São 
Miguel do Oeste fosse o polo regional que é nos dias de hoje. 

CÓdIGO PeNAL 
X 

CORRUPÇÃO
Uma comissão especial de ju-

ristas acaba de elaborar anteprojeto 
para reformular o Código Penal que 
prevê punições a atos de empresas 
contra a administração pública, 
crimes contra a ordem financeira e 
a economia popular. A empresa po-
derá ser fechada, condenada a pagar 
multas, prestar serviços comunitá-
rios ou ser proibida de fazer contra-
tos com órgãos públicos e institui-
ções financeiras oficiais. Na mira, a 
alta incidência de corrupção. 

Recentemente, a presidente 
dilma defendeu a punição de cor-
ruptos e corruptores. e convenções 
internacionais assinadas pelo país 
incluem responsabilização criminal 
de empresas que praticam corrup-
ção e lavagem de dinheiro. 

de acordo com a coluna de wal-
ther Ostermann do Jornal de Santa 
Catarina a mesma comissão de ju-
ristas responsável pela elaboração 
do anteprojeto que reformula o Có-
digo Penal aprovou também, que 
atos como furtos de valor muito pe-
queno contra vítimas de alta renda 
deixem de ser considerados crimes. 

ROBIN HOOd 
NÃO MORREU

A partir de 15 de junho vai en-
trar em vigor a nova legislação que 
regulamenta a carga horária do 
trabalhador de transportes, a Lei 
12.619, de 2012, sancionada re-
centemente.  A Federação das em-

presas de Transportes e Logística 
(Fetrancesc) está elaborando um 
manual para detalhar as novas nor-
mas às empresas de transportes e os 
trabalhadores. A lei estabelece que 
o motorista deverá dirigir durante 

10 horas por dia, fazer paradas de 
meia hora para descansar a cada 
quatro horas de trabalho, terá duas 
horas para refeições e descanso de 
11 horas. Além disso, terá direito a 
descanso semanal de 35 horas.

Motorista que deixa carro aberto, com chave 
em seu interior, perde o seguro

Um comerciante de Correia Pinto, 
no Planalto Serrano, que teve a camio-
nete F-1000 furtada em frente a casa, 
acionou o seguro, mas não levou. A 4ª 
Câmara de direito Civil do Tribunal 

de Justiça negou cobertura securitá-
ria porque a vítima deixou as portas 
do carro destravadas e com a chave 
na ignição, facilitando o furto. diante 
disso, além de não receber o valor do 

veículo furtado, o segurado ainda foi 
obrigado a pagar as custas do processo 
e dos honorários devidos ao advogado 
da seguradora, arbitrados em R$ 1 mil. 
A decisão foi unânime.

Nova lei para trabalho em transporte entra em 
vigor no dia 15 de junho

operação 
contra fraudes em 
licitações prende 
ao menos 18 em 
Santa catarina
Uma operação contra fraudes 

em licitação e crimes contra admi-
nistração pública resultou em pelo 
menos 18 prisões em Santa Cata-
rina. Segundo o Ministério Público 
do estado (MP-SC), entre os pre-
sos estão 11 agentes públicos. A 
ação também investiga crime de 
formação de quadrilha.

Além das prisões, foram 
apreendidos documentos, di-
nheiro e computadores nas ci-
dades de Anita Garibaldi, Cerro 
Negro, Porto Belo e São Joaquim. 
A operação, batizada de "Bola 
de Neve" envolve os Grupos de 
Atuação especial de Combate às 
Organizações Criminosas (Gae-
cos), força-tarefa composta pelo 
Ministério Público de Santa Ca-
tarina, polícias Civil e Militar e 
Secretaria estadual da Fazenda.

Ao todo foram expedidos pela 
Justiça 30 mandados de prisão e 
52 de busca e apreensão. As inves-
tigações, que começaram há oito 
meses pela Comarca de São Joa-
quim, apuravam eventuais irregu-
laridades em licitações vinculadas 
a aquisição de serviços de reparo, 
manutenção e entrega de peças de 
veículos e máquinas pesadas. 

LIÇÕeS de VIdA
“Só se pode alcançar um grande êxito quando nos mantemos fiéis a nós mesmos”.
friedrich nietzsche

Muitas pessoas sofrem diariamente no Brasil devido 
a uma doença que cresce a cada dia: o câncer. Este é um 
conjunto de mais de cem doenças que têm em comum o 
crescimento desordenado de células que invadem os teci-
dos e órgãos, podendo espalhar-se para todas as regiões 
do corpo em questões de dias ou de meses. As causas de 
câncer são variadas, podendo ser externas ou internas ao 
organismo, estando ambas inter-relacionadas. As causas 
externas relacionam-se ao meio ambiente e aos hábitos 
ou costumes próprios de um ambiente social e cultural. 
As causas internas são, na maioria das vezes, genetica-
mente pré-determinadas, estão ligadas à capacidade do 
organismo de se defender das agressões externas. Esses 
fatores causais podem interagir de várias formas, au-
mentando a probabilidade de transformações malignas 
nas células normais.

De todos os casos, 80% a 90% dos cânceres estão asso-
ciados a fatores ambientais. Alguns deles são bem conhe-
cidos: o cigarro pode causar câncer de pulmão, a exposi-
ção excessiva ao sol pode causar câncer de pele, e alguns 

vírus podem causar leucemia. Outros estão em estudo, 
como alguns componentes dos alimentos que ingerimos, 
e muitos são ainda completamente desconhecidos.

Na última quarta-feira (16) o Senado deu um pri-
meiro passo para acomodar as pessoas que são acome-
tidas por esta terrível doença. Aprovou o projeto de Lei 
que dispõe sobre o atendimento aos pacientes com cân-
cer. Segundo projeto, os planos de saúde têm o dever de 
dar a cobertura para que os pacientes possam realizar 
as quimioterapias via oral nas suas residências. Uma vez 
aprovado pela Câmara e sancionado pela presidente da 
República, a nova Lei entra em vigor após 180 dias da 
data de publicação no Diário Oficial da União.

Esses tratamentos devem ter cobertura pelos planos 
de saúde, o que ainda não acontece, transferindo boa 
parte desses pacientes e de seus custos assistenciais para 
o Sistema Único de Saúde (SUS). Com certeza a apro-
vação desse projeto representa um avanço para aqueles 
que sofrem com essa doença e suas famílias, afinal traz 
um pouco mais de comodidade nessa situação tão difícil.   
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Contexto Político 
a/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Luciane Mozer
Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

escreva para nós: 
leitor@jornalolider.com.br 

CTG Porteira Aberta - Fundado em 29 de 
dezembro de 1959. Terreno doado pelo 
Rev. Pe. Aurélio Canzi. Situa-se na Barão 
do Rio Branco, em São Miguel do Oeste. 

O caso da atriz Carolina dieckmann colocou em 
questionamento a falta de uma legislação específica 
em relação aos crimes virtuais. Por coincidência ou 
não, a Câmara de deputados se reuniu nesta última 
terça-feira (15), para votar e aprovar o projeto que tipi-
fica os crimes cibernéticos. O novo projeto criará uma 
lei que estabelece certa ordem a quem invadir um dis-
positivo informático alheio, estando ele conectado ou 
não a rede de computadores ou até mesmo a destrui-
ção de dados e informações sem autorização do titu-
lar. A pena para quem realizar algum desses crimes, 
será de três meses a um ano de prisão, mais multa.  

No texto da proposta, de autoria do deputado 
Paulo Teixeira (PT/SP), também está estabelecido 
que a invasão que resultar na obtenção de conteúdo 
de comunicação eletrônica privada, segredos comer-
ciais e industriais, informações sigilosas sem a devida 
autorização, a pena será de reclusão entre o período 
de seis meses a dois anos, mais pagamento de multa. 
e mais, se o crime for realizado contra o presidente 
da República, governadores, prefeitos, presidentes 
do Supremo Tribunal Federal, Câmara dos deputa-
dos, do Senado Federal, de Assembleia Legislativa ou 

de Câmara de Vereadores, ou ainda de dirigentes má-
ximos da administração indireta ou direta federal, es-
tadual ou municipal, a pena será aumentada em um 
terço à metade. O projeto agora aguarda a apreciação 
e a aprovação do Senado Federal. 

Outra novidade, agora no setor da administra-
ção pública, é a Lei de Acesso à Informação (Lei nº 
12.527/2011) que entrou em vigor no dia 16 de maio, 
com o objetivo de garantir aos cidadãos brasileiros 
acesso a qualquer informação à respeito de órgãos 
ou entidades públicas dos Poderes executivos, Le-
gislativo e Judiciário, além dos Tribunais de Contas, 
Ministério Público, autarquias, fundações e empre-
sas públicas, sociedades de economia mista e outras 
entidades controladas direta ou indiretamente pela 
União, estados, distrito Federal e municípios. Para 
fazer o pedido de acesso à informação basta que o ci-
dadão se identifique. Algumas informações, como as 
que contêm dados bancários e pessoais não poderão 
ser fornecidas. 

Para saber mais sobre a Lei de Acesso à Informa-
ção basta acessar o site: www.cgu.gov.br/acessoain-
formacaogov. 

Crimes virtuais e Lei de 
Acesso à Informação
os assuntos em pauta nos últimos dias foram a “internet” 
e a Lei de acesso à Informação. 

A moradora da Rua Rui Barbosa no Centro de São Miguel do Oeste, So-
raia, diz que há 20 dias havia um vazamento em frente a sua casa. Além dis-
so, ela relata que não sabia do racionamento, pois mora há pouco tempo 
em São Miguel do Oeste. Porém em contato com a Casan ela foi informada 
que o racionamento acabou há quatro dias, mas ela salienta que o abasteci-
mento não foi normalizado. diz que está há dias sem água e os vizinhos e a 
própria Casan afirmam que está normal.

O Poder Público é, sim, em primeira e última análise, responsável pela situação da saúde no 
Brasil. E os políticos também o são, em última e primeira análise, os responsáveis por tudo isso. São 
eles que comandam essa “choldra”.

Xeque Mate I Xeque Mate II
Projeto de lei aprovado pela Câ-

mara dos deputados tornou crime 
à exigência de cheque caução, nota 
promissória ou preenchimento de for-
mulário como garantia de pagamento 
para atendimento de emergência em 
hospitais particulares. A proposta alte-
ra o Código Penal para deixar claro que 
exigir a caução é crime de "omissão de 

socorro" e define pena de três meses a 
um ano de prisão e multa. Atualmente, 
a exigência de cheque caução ou nota 
promissória como garantia de paga-
mento para atendimento médico em 
emergências de hospitais particulares, 
pode ser enquadrada como omissão 
de socorro ou negligência, e a pena é 
de um a seis meses ou multa.

É fácil resolver problemas crôni-
cos através de (novas) leis, especial-
mente quando essas leis procuram 
desonerar o Governo impingindo 
aos particulares, mais uma vez, a 
conta pela inércia, negligência e por 
que não dizer incompetência des-
se próprio poder público. Ora, se o 
poder público cumprisse com sua 

obrigação, especialmente aquela 
que garante saúde pública de qua-
lidade a todos os brasileiros, inde-
pendente de seu poder aquisitivo, 
talvez não houvesse a necessidade 
de hospitais particulares e não ha-
veria necessidade de “interesses 
particulares” desempenharem esse 
tipo de atividade. 

SaÚDE PÚBLICa I

SaÚDE PÚBLICa II

desde a década de 40 que a omis-
são de socorro, de qualquer natureza e/
ou aspecto, constitui crime; no caso em 
questão a exigência de cheque caução 
ou pagamento em espécie em caráter 
emergencial deveria, se o objetivo fos-
se tornar a lei mais severa, entrar para o 
rol de crimes hediondos. Oportuno es-
clarecer que a cada minuto morre um 
paciente pobre por não dispor de talão 
de cheques no ato do atendimento 
emergencial; esse projeto está sendo 
criado porque morreu um secretário 
de Governo; certamente não tiveram 
tempo hábil para encaminhá-lo até 

o Sírio Libanês com batedores nas 
ruas e outras regalias de hospital de 
primeiro mundo, e com assistência 
médica de excelência. deve morrer 
alguém importante, infelizmente, 
para depois tomarem providências, 
lamentavelmente. Ninguém faz pes-
quisa ou estatística para saber quan-
tas pessoas morrem por omissão; 
agora, para saber o nível de satisfação 
de um Governo, pesquisas e estatísti-
cas permeiam diariamente revistas, 
jornais e noticiários, estes, na sua 
maioria também pagas com dinheiro 
público.

Há que se ressaltar que os médicos, em sua maioria, se formam com 
nosso dinheiro (dinheiro público), em instituições públicas, principalmente 
universidades federais, pois a estas, somente a estas, com certa facilidade e 
comodidade, é permitida a abertura de novos cursos de medicina; e, alguns 
destes profissionais médicos, no momento de prestarem suas atividades, se 
omitem por razões exclusivamente financeiras. Por que não se estabelece a 
necessidade de que qualquer pessoa que conclua um curso de nível superior 
em instituição pública, tenha a obrigação de durante determinado tempo 
ou determinado horário, trabalhar de forma gratuita em instituições públi-
cas, devolvendo, um pouco, daquilo que recebeu de 
toda a coletividade, e que é atualmente 
exclusivamente utilizado em 
seu próprio benefício? Chega 
de leis, brandas ou severas. 
Chega de querer resolver os 
problemas políticos e estru-
turais somente através de leis. 
de lei, a população está cheia. 
O que se quer é o resgate de uma 
mínima dignidade como cidadão, e 
para isso, sabe-se que a maioria das 
leis são ineficientes!

É de entendimento que os profissionais mé-
dicos, como tantos outros profissionais, pre-
cisam e têm direito em receber remuneração 
digna. Agora, o exercício de qualquer profissão 
exige o atendimento a certos comandos éticos, 
não necessariamente aprendidos nos bancos 
escolares. e nem precisam ser ensinados; 
estão acima de qualquer cartilha, manu-

al ou ensinamento. São comandos naturais 
de fazer o bem, respeitar os seres humanos, 
prestar assistência a quem se encontra em 
situação de vulnerabilidade, etc. Há muitos 
profissionais médicos que prestam suas ati-
vidades com louvor; outros, sequer poderiam 
prestar juramento, o que não é diferente em 
tantas outras profissões.

QUeSTÃO ÉTICA

*Pedro Simon

depois de perder a chance, em 
1995, de instalar uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para identi-
ficar os corruptores, agora o Brasil tem 
uma nova oportunidade 

O ano de 2012 começou com uma 
vitória importante para a democracia 
no Brasil. 

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
confirmou a atribuição constitucional 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ) 
de instaurar inquéritos, promover in-
vestigações e punir juízes. de fato, o 
país vive hoje um novo momento - um 
clichê cujo uso aqui é plenamente jus-
tificado. 

As manifestações contra a corrup-
ção e a impunidade ocorridas no ano 
passado sacudiram uma aparente 
passividade dos brasileiros diante da 
apropriação privada do dinheiro pú-

blico para o enriquecimento pessoal, 
para a obtenção de contratos com o 
governo ou para o financiamento de 
campanhas eleitorais. 

O povo levou sua indignação às 
ruas em jornadas convocadas de forma 
inédita pelas redes sociais, atraindo a 
atenção da opinião pública mundial 
para um país que avança também no 
plano institucional. 

Não existem corruptos sem que do 
outro lado do balcão atuem aqueles 
que corrompem, o reverso da moeda. 
Ainda não foi possível uma CPI com 
a finalidade de identificar e levar os 
corruptores à Justiça. Mas talvez o mo-
mento tenha chegado. 

O Congresso Nacional já esteve per-
to de instalar uma comissão de inqué-
rito com esse objetivo. Foi em 1995, em 
sequência às então recém-concluídas 
CPIs do PC Farias (também denomina-
da CPI do impeachment) e dos anões 
do Orçamento, cujo trabalho levou à 

cassação de mandatos de parlamen-
tares acusados de manipular recursos 
públicos. 

depois de cortar na própria carne, 
o parlamento adquirira a obrigação 
e a condição moral de levar adiante o 
trabalho. Mas não era o que pensava o 
governo, que inviabilizou a CPI ao de-
terminar a retirada de assinaturas de 
parlamentares aliados. 

Corrupção não é privilégio do Bra-
sil, "coisa nossa" e inerente à cultura 
brasileira. existe em todos os lugares. 
diversos países e governos no mundo 
enfrentam essa chaga. A diferença en-
tre o Brasil e essas nações, contudo, 
é a impunidade que aqui vigora. de 
acordo com o senso popular, "aqui, só 
ladrão de galinha vai para a cadeia". 
Prisão é um transtorno poupado aos 
poderosos. 

Os brasileiros demonstram que não 
estão felizes com esse estado de coisas 
e, com a sua mobilização, impulsio-

nam mudanças institucionais signifi-
cativas e históricas. 

Um exemplo é a aprovação da Lei 
da Ficha Limpa, que veio para aper-
feiçoar as eleições, exigindo dos can-
didatos o respeito à Constituição. O 
artigo 14, parágrafo 9, estabelece que 
deve ser considerada a vida pregressa 
do candidato, "a fim de proteger a pro-
bidade administrativa e a moralidade 
para o exercício do mandato". 

A sociedade segue mobilizada e vi-
gilante, consciente de que vem dando 
passos decisivos na construção de uma 
democracia verdadeira, transparente e 
de maior conteúdo social. 

Nessa jornada, a responsabilidade 
do Congresso Nacional é imensa, dian-
te dos desafios que virão. diferente-
mente de governos anteriores, a atual 
administração adota uma postura mais 
rigorosa diante de desvios éticos, per-
mitindo-nos maior otimismo quanto 
ao futuro. 

2012 e a corrupção

*PEDRO SIMON, 82, advogado, é senador da República pelo PMDB-RS. Foi líder do Governo no Senado Federal (Governo Itamar Franco), governador do Rio Grande do Sul (1987-91) e ministro da Agricultura (Governo Sarney) 
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Ao todo, 73,3% dos entrevistados optaram pela manutenção dos 
nove vereadores. Pouco mais de 10% optou pela ampliação para 11 
vereadores; 8,6% optou por 13 vereadores; e pouco mais de 9% foram 
indiferentes ao aumento ou não das cadeiras do Legislativo.

"...A entidade com mais de 30 casais associados 
está grata pela homenagem recebida pelo Jubileu de 
Ouro. A fundação do clube ocorreu 1962..."

SÃO MIGUEL DO OESTE

entidade de cunho social completa 50 anos de fundação

Legislativo homenageia Lions Clube 
Com duração de uma hora e 

meia, pronunciamentos de autorida-
des e convidados, entrega de flores e 
uma placa comemorativa, a Câmara 
de Vereadores de São Miguel do Oes-
te realizou sessão solene em home-
nagem aos 50 anos do Lions Clube. 
A solenidade aconteceu no plenário 
da Câmara, nesta terça-feira (15).

Para o presidente do Lions, 
edson Balestrin, a entidade com 

mais de 30 casais associados está 
grata pela homenagem recebida 
pelo Jubileu de Ouro. A fundação 
do clube ocorreu 1962. ele destaca 
que entre as atividades que o Lions 
desenvolve está à manutenção de 
um banco ortopédico com mais 
de 200 equipamentos, a campanha 
permanente da visão com a distri-
buição de óculos para as pessoas 
que mais necessitam e campanhas 

educativas, assistenciais e ambien-
tal. “Nós temos também o Natal nos 
hospitais, colaboramos com o Hos-
pital Regional e com o enxoval dos 
bebês carentes. Além, é claro, par-
ticipamos de eventos, festividades 
e desenvolvemos promoções para 
angariar fundos para a comunida-
de”, destaca.

O presidente adianta que o Lions 
Clube São Miguel do Oeste tem pro-

gramado um evento leonístico co-
memorativo aos 50 anos de implan-
tação no dia 26 de maio, no Círculo 
Militar. O objetivo é demonstrar os 
serviços prestados e apresentar os 
projetos a serem realizados.

O autor da proposição da sessão 
solene foi o presidente da Câmara 
de Vereadores, Flávio Ramos. Se-
gundo ele, a sessão objetivou home-
nagear uma importante instituição, 

que teve participação fundamental 
na construção de São Miguel do 
Oeste. Ramos ressalta que hoje o 
Lions Clube é uma das maiores or-
ganizações internacionais de clubes 
de serviço, composta por pessoas 
de elevada reputação que se pro-
põem, sem fins lucrativos, políticos 
e religiosos, a trabalhar em favor 
dos mais necessitados e ajudar ao 
próximo.

Presidente do Lions, Edson Balestrin 
recebeu placa com homenagem

Flores foram entregues para 
comemorar o Jubileu de Ouro

O autor da proposição da sessão solene foi o presidente da Câmara de Vereadores, Flávio Ramos

O Tribunal Regional eleitoral 
(TRe) de Santa Catarina desaprovou 
na última segunda-feira (14), por 
unanimidade, as contas do exercí-
cio financeiro de 2007 do diretório 
estadual do democratas (deM) e 
determinou o recolhimento de R$ 
17.835,59 ao erário, quantia referente 
a valores irregularmente aplicados, e 
de R$ 14.750,00 ao Fundo Partidário, 
montante relativo a recursos recebi-
dos de fontes vedadas. A Corte tam-
bém decidiu, por maioria de votos, 
suspender o repasse de cotas do Fun-

do Partidário por sete meses. 
O relator do caso, juiz Gerson 

Cherem II, ressaltou em seu voto 
"que o pagamento de multas elei-
torais e dos juros a elas relativos, 
com recursos do Fundo Partidário, 
por si só, já enseja a desaprovação 
das contas, além da devolução ao 
erário dos valores indevidamente 
utilizados, que, no caso, totaliza-
ram R$ 17.835,59". Já o montante 
de R$ 14.750,00 deve ser ressarcido 
porque provém de doações de au-
toridades.

DEM Estadual tem contas desaprovadas 

O atual prefeito de Guaracia-
ba, AdeMIR ZIMMeRMANN, 

é o candidato indicado pelo 
Partido dos Trabalhadores 
(PT) nas próximas eleições 
municipais. Competência e 

honestidade o credenciam em 
postular a manutenção de seu 

mandato. Parabéns Ademir!

a denominada “Lei da Transparência” entrou em vigor. 
Referida lei estabelece a obrigatoriedade, salvo naquelas situ-

ações determinadas sigilosas, de se prestarem, pelos órgãos 
públicos, as informações solicitadas por qualquer cidadão.

Nesta seara, é preciso observar 
se alguns que se denominam 
arautos da moralidade, com 
essa possibilidade legal do-
ravante pedirão informa-
ções aos órgãos públicos 
(executivo, Legislativo, Judi-
ciário e Ministério Público) 
acerca de situações e proce-
dimentos, com o objetivo de 
corretamente divulgá-los sem es-
peculações levianas. Agora, não mais 
haverá desculpas de que “sabem”, mas não 
divulgam por que não têm "acesso" a docu-
mentos e informações. dizem que acaba-
rão os fuxicos...

e por falar em fuxico, 
isso é o que mais existe 

em período eleitoral. di-
ziam que várias “bombas” 

explodiriam. deve ter fal-
tado pólvora. Ora, quem nada 

disse até agora, é por que nada tem 
a dizer de concreto. É prudente fi-
car calado. Só comentar não mais 
dá notoriedade.

Para finalizar, ainda re-
lacionado à Lei da Trans-
parência, precisa-se fazer 
uma enquete para saber 
quais municípios e man-
datários municipais têm 
conhecimento da Lei e, ain-
da, como se prepararam, 
internamente, para prestar 
as informações solicitadas 

(ou dirão que todas são si-
gilosas). a não prestação de 
informações é considerada 
improbidade administrati-
va e, pela Lei da Ficha Lim-
pa, quem for condenado 
por órgão colegiado por im-
probidade administrativa, 
torna-se inelegível. Barbas 
de molho! 

Projeto de Lei deve ser elabo-
rado com base na vontade popu-
lar, onde 73% dos entrevistados 
optou pela manutenção de nove 
vereadores. 

A Câmara de Vereadores de São 
Miguel do Oeste anunciou, na ma-
nhã desta sexta-feira (18), o resul-
tado da pesquisa de opinião sobre 
o número de vereadores. Foram 
ouvidos 1598 eleitores no Centro, 
bairro e interior do município. Ao 
todo, 73,3% dos entrevistados opta-
ram pela manutenção dos nove ve-
readores. Pouco mais de 10% optou 

pela ampliação para 11 vereadores; 
8,6% optou por 13 vereadores; e 
pouco mais de 9% foram indiferen-
tes ao aumento ou não das cadeiras 
do Legislativo.

Por força de Lei, São Miguel do 
Oeste poderia manter os nove ve-
readores ou ampliar para 11 ou 13 
cadeiras. Para elaborar o projeto de 
Lei que alteraria o número de vagas, 
a Mesa diretora da Casa optou por 
realizar uma pesquisa de opinião, 
ouvindo a população.

Segundo o presidente da Câma-
ra, vereador Flávio Ramos, diante 

do resultado da pesquisa, na pró-
xima semana será apresentado o 
projeto de emenda da Lei Orgânica 
para que na próxima legislatura o 
número de vereadores permaneça 
em nove vagas. O projeto deve ser 
votado até o dia 30 de junho e deve 
ser aprovado, já que a Mesa dire-
tora afirmou que votaria de acordo 
com a vontade popular. A bancada 
do PSd, com os vereadores Valnir 
Scharnoski, Altair Panis e Milton 
Annoni, também já havia anuncia-
do a votação para manutenção do 
número de cadeiras.

Pesquisa popular aponta manutenção 
do número de vereadores

SÃO MIGUEL DO OESTE

Legislativo

Vereadores derrubam vetos 
da Reforma Administrativa

Com maioria dos votos, a Câmara 
de Vereadores de São Miguel do Oes-
te derrubou todos os vetos do prefeito 
Nelson Foss da Silva nos projetos da 
Reforma Administrativa. A votação 
foi realiza em sessão ordinária na noi-
te da última quinta-feira (17).

O Legislativo aprovou, nos dias 
20 e 21 de março, por unanimidade e 
com emendas, os projetos que tratam 
do Plano de Cargos e Salários dos Ser-
vidores Gerais, o Plano de Cargos e 
Salários dos Servidores do Magistério 
e o estatuto dos Servidores. Os verea-
dores também aprovaram na íntegra 
a nova estrutura Administrativa do 
município, a qual versa sobre a con-
tratação de cargos comissionados. 
Por sua vez, no dia 28 de março, o pre-
feito Nelson Foss da Silva anunciou o 
veto integral dos Planos de Cargos e 
Salários e da nova estrutura Admi-
nistrativa, e o veto parcial do estatuto 
dos Servidores.

desta forma, coube aos verea-
dores, em votação única, decidir se 

mantinham ou rejeitavam os vetos 
do prefeito. Por cinco votos a quatro, 
todos os vetos foram derrubados, in-
clusive o de dois projetos da Reforma 
Administrativa do Legislativo.

Agora, o prefeito Nelson, após 
comunicado, tem 48 horas para san-
cionar as leis. Se não houver a sanção 
por parte do executivo, os projetos 
voltam ao Legislativo onde serão pro-

mulgados pelo presidente da Casa, 
vereador Flávio Ramos. 

Na época dos vetos, o prefeito 
Nelson já havia anunciado que recor-
reria a Justiça para resolver o impasse 
da Reforma, já que não aceita a forma 
como foi aprovada pela Câmara. de 
qualquer forma, devido ao período 
eleitoral, a Reforma Administrativa 
não será aplicada neste ano.

PSdB confirma Magrão para a majoritária
ELEIÇõES 2012

Na noite da última terça-feira 
(15), o Partido da Social democra-
cia Brasileira (PSdB), reuniu as li-
deranças do partido, com foco em 
consolidar o nome que o partido vai 
trabalhar como candidato nas pró-
ximas eleições.

O empresário e tradicionalista 
Adelar Schneider, o Magrão, já havia 
sido cogitado há algum tempo, mas 
faltava a confirmação, inclusive do 

próprio Magrão. No encontro desta 
semana, o próprio pré-candidato se 
manifestou e tomou uma decisão 
sobre a sua disponibilidade para o 
cargo eletivo. Inicialmente, o empre-
sário fez um relato da sua trajetória, 
desde a sua vida pacata da agricultu-
ra familiar, até o bem sucedido em-
presário do setor do vestuário. disse 
que, influenciado por empresários, 
clubes de serviço e autoridades ela-
borou um projeto diferenciado para 
São Miguel do Oeste. Magrão disse 
que não tem ambições financeiras 
para um eventual cargo eletivo e sim 
um plano para um município cada 
vez melhor. Quanto à possibilidade 
de lograr êxito na empreitada, afir-
mou que sempre foi vencedor e con-
fia no partido e na aceitação do seu 
projeto por parte do eleitorado. 

O coordenador regional do 
PSdB, Gilmar Rigo, fez uma análise 
das limitações e possibilidades do 
partido para o pleito de outubro pró-
ximo. disse que se surpreendeu com 
o número de pessoas que assinaram 
a ficha de filiação nos últimos meses. 

O PSdB também confirmou um 
encontro na próxima semana com 

o PdT, PTB e PCdoB. A data da reu-
nião ainda não está definida, mas 
no momento serão divulgados os 
pré-candidatos da coligação, assim 
como o nome de 30 pré-candidatos 
a vereador. Outra confirmação do 
PSdB é com relação a possível co-
ligação com PMdB, onde o partido 
pode ter a candidatura a vice-pre-
feito.

Divulgação

Adelar Schneider confirmou a 
pré-candidatura a prefeito

Edson Balestrin
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Apesar do anúncio feito pelo Governo Federal de que até 2014 a fo-
lha de pagamento de toda a indústria deverá ser desonerada, o deputa-
do federal Celso Maldaner (PMdB/SC) ficou contrariado com o pacote 
de incentivos que não contemplou as agroindústrias. A suinocultura e o 
setor da maçã vão entrar na pauta dos apelos de Maldaner ao ministro 
da Agricultura, Mendes Ribeiro, para buscar sua inclusão no pacote lan-
çado pelo Governo.

População mundial já consome 50% mais recursos 
naturais que a capacidade do planeta

Brasil na Rio + 20

Segundo o Relatório Planeta Vivo, 
divulgado na última terça-feira (15) pela 
rede ambiental wwF, o crescimento da 
população e o consumo excessivo são 
os maiores responsáveis pela pressão 
sobre o meio ambiente. O Brasil está 
acima da média mundial na relação en-

tre a demanda e a capacidade de rege-
neração do ambiente.

Conforme o documento, todas as 
economias emergentes do Brics – gru-
po que compreende o Brasil, a Rússia, 
Índia, China e África do Sul – aumenta-
ram o consumo per capita de recursos 

naturais. A elevação ficou em 65% nos 
últimos 50 anos. No caso brasileiro, a 
agricultura e a pecuária foram as ativi-
dades que responderam por dois terços 
do consumo medido, seguidas pela pes-
ca, emissão de carbono, uso florestal e 
áreas construídas em cidades.

“Temos a maior área para pecuária e uma das menos produtivas. enquanto 
a pegada ecológica (índice de consumo) da atividade no Brasil tem taxa de 0,95, 
na Argentina, o índice é 0,62 e a média mundial, 0,21. Na agricultura, o problema 
está voltado para outras questões, como o grande volume de consumo de água nas 
lavouras”, explicou a secretária-geral da wwF-Brasil, Maria Cecília wey de Brito.

Para ela, o Brasil precisa se posicionar sobre questões polêmicas, como o Có-
digo Florestal, para continuar exercendo papel importante na reversão desses ce-
nários e ser visto como modelo durante a Conferência das Nações Unidas sobre 
desenvolvimento Sustentável, a Rio+20.

região Metropolitana I
O projeto de lei para criação da região me-

tropolitana do extremo Oeste foi aprovado por 
unanimidade na Assembleia Legislativa de San-
ta Catarina (Alesc). Na prática, a junção de 45 
municípios na Região Metropolitana do Con-
testado e de outros 46 na Região Metropolitana 
do extremo Oeste significa benefícios, com a 
tarifação telefônica local. Além disso, será pos-
sível um desenvolvimento regional planejado, 
mais verbas federais e parceria na destinação 
ordenada do lixo. Para que isso torne-se rea-
lidade, a lei ainda precisa ser sancionada pelo 
governador Raimundo Colombo, que já havia 
solicitado a criação à Alesc. 

região Metropolitana II
Outra vantagem está ligada aos financia-

mentos habitacionais. No programa Minha 
Casa, Minha Vida, por exemplo, os moradores 
de São Miguel do Oeste e região podem soli-
citar crédito de, no máximo, R$ 80 mil à Caixa 
econômica Federal. Com a sanção da região 
metropolitana, o saldo deve saltar para R$ 120 
mil. A lei também vai trazer ganhos imediatos 
à população, com a integração dos sistemas te-
lefônicos. Isso porque, com a junção das cida-
des, as operadoras ficam impedidas de cobrar 
tarifas interurbanas. 

Catarinenses vão gastar 
R$ 117,2 bilhões em 2012

Preços dos derivados

Valor relevado pela pesquisa IPC Maps está 
23% acima do registrado do ano passado. A ten-
dência de crescimento da classe B, bem como a 
ampliação da classe média, tanto na participação 
do consumo quanto em domicílios familiares, são 
alguns dos fatores que justificam o crescimento. 
Segundo Marcos Pazzini, responsável pelo estudo 
e diretor da IPC Marketing editora, a classe B é a 
que demonstra maior poder de compra e cresci-
mento, respondendo por R$ 1,275 trilhão (46,7% 
do consumido no país). e Santa Catarina se bene-
ficiou deste cenário, o que justifica o crescimento 
acima da média.

“Santa Catarina foi beneficiada pela segunda 
onda de migração social, com o deslocamento 
dos domicílios da classe C para a classe B, daí a 
elevação do IPC Maps entre 2011 e 2012”, expli-
ca Pazzini. A média de consumo anual da po-
pulação urbana catarinense, que fechou em R$ 
19.531,68, também é maior do que a nacional, de 
R$ 15.555,84.

Os preços no atacado apresentam-se 
estáveis. A saca de 50 quilos de farinha 
grossa é negociada a R$ 39,00, a farinha 
fina está cotada em R$ 52,00 e o polvi-
lho em R$ 80,00. enquanto isso a fécu-
la é comercializada na indústria entre 
R$1.250,00 e R$1.280,00 a tonelada.

Seguro da Agricultura Familiar é pago a 28 mil agricultores
Mais de 28 mil agricultores re-

ceberam o Seguro da Agricultura Fa-
miliar (Seaf), por perdas de lavouras 
em consequência de seca, de excesso 
de chuva e de outras situações climá-
ticas este ano. Foram pagos R$ 192 
milhões, maior parte no Rio Grande 
do Sul, Paraná e em Santa Catarina, 
os estados mais afetados pela seca. 
O Ministério do desenvolvimento 
Agrário (MdA) prevê que deverá 
chegar este ano a 100 mil o número 

de comunicações de perdas de sa-
fras, que representarão o pagamento 
de mais de R$ 650 milhões em co-
bertura. O secretário da Agricultura 
Familiar, Laudemir Muller, chama 
a atenção para a importância dos 
pequenos agricultores, que respon-
dem por maior parte da produção de 
alimentos no país, fazerem, o seguro 
para suas lavouras. "eles ficarão me-
nos expostos a riscos e terão garantia 
de fortalecimento dos seus negó-

cios", afirma.
A constatação de perdas é feita 

nas propriedades de forma indivi-
dualizada, mediante vistoria para 
apuração do montante e das causas 
dos danos. Os agricultores devem 
fazer a correta manipulação de in-
sumos e da manutenção da sua la-
voura, para contar com a cobertura 
do seguro e guardar comprovantes de 
compra de insumos, que deverão ser 
apresentados para receber o prêmio.

Mandioca, 
macaxeira, aipim

Santa Catarina deve colher, na safra 
2011/2012, 510 toneladas de mandioca 
em 27.500 hectares. A expectativa dos 
agentes de produção e de comercializa-
ção é de que os preços continuem esti-
mulantes, a exemplo do que ocorreu na 
safra passada, quando oscilaram entre R$ 
184,00 e R$ 230,00 a tonelada da raiz, se-
gundo pesquisa do Instituto Brasileiro de 
Geografia e estatística (IBGe) divulgada 
na semana passada. 

Lei de Inovação
Aprovada no dia 07 de maio pelo Governo de Santa Catarina, a Lei de Incentivo à 

Inovação prevê investimentos de R$ 15 milhões nos setores de tecnologia, conhecimen-
to e inovação, para beneficiar as empresas prestadoras de serviços de comércio exterior 
e atividades logísticas, as consultorias de implantação de novas tecnologias, os sistemas 
empresários de suporte jurídico, fiscal e contábil, e também as empresas de base tecno-
lógica, bem como o setor de Propriedade Intelectual. 

O empresário que tem interesse em buscar tecnologia e inovação para se beneficiar 
dos incentivos financeiros e fiscais trazidos pela Lei de Inovação devem elaborar proje-
tos de inovação, submetê-los à aprovação do Comitê Gestor do Programa de Incentivo 
a Inovação, e obter a chamada Carta de Autorização onde será emitido Certificado de 
Incentivo Fiscal do Programa de incentivo à Inovação.

depósitos em poupança superam  retiradas em r$ 4,1 bilhões em maio
Os depósitos em caderneta de 

poupança superaram as retiradas 
em R$ 4,182 bilhões neste mês, até 
o dia 09 de maio, segundo dados 
do Banco Central (BC) divulgados 
na última terça-feira (15). Nesse 

período, os depósitos chegaram a 
R$ 35,731 bilhões e as retiradas fi-
caram em R$ 31,548 bilhões.

Se essa tendência se confirmar, 
o mês de maio terá a maior capta-
ção líquida (mais depósitos que 

retiradas) da série histórica do BC. 
Até agora, o maior registro para me-
ses de maio foi em 2010, quando a 
captação líquida ficou em R$ 2,120 
bilhões. em abril deste ano, o resul-
tado positivo foi R$ 1,977 bilhão.

Agroindústrias e Fopag

SÃO MIGUEL DO OESTE

Vendas de dia das Mães 
crescem 5% em relação a 2011

CaMILa POMPEO

O comércio de São Miguel do 
Oeste registrou no dia das Mães 

deste ano, um aumento de cerca 
de 5% nas vendas. O percentual de 
aumento foi estimado com relação 
às vendas registradas no mesmo 

período do ano passado.
Segundo o presidente do Servi-

ço de Proteção ao Crédito (SPC) de 
São Miguel do Oeste, Reimar Kunz, 

a data rende a segunda maior venda 
do ano no comércio. As compras de 
dia das Mães perdem apenas para 
as realizadas durante o período que 
antecede o Natal. “Nós temos uma 
expectativa de 5,5% de aumento 
nas vendas no comércio. As vendas 
foram boas e todos os lojistas estão 
satisfeitos”, relata.

Kunz aponta que o aumento 
nas vendas se deve à melhoria na 
economia do consumidor e às pro-
moções realizadas por cada loja e 
estabelecimento comercial do mu-
nicípio. O presidente do SPC desta-
ca que os produtos escolhidos para 
presentear as mães neste ano, vem 
de diversos setores. Os preços, se-
gundo ele, variam de acordo com 
o presente. “Tem presentes que 
giram em torno de R$ 80, mas tem 
aqueles que a família se une e com-
pram uma coisa melhor e de valor 
mais alto. Mas no geral foi muito 
positivo, isso mostra que o cliente 
está conseguindo melhorar o nível 
de aquisição”, argumenta.

depois da passagem do dia das 
Mães, o comércio deve voltar a ala-
vancar as vendas no mês de junho, 
quando se comemora o dia dos Na-
morados. 

A proposta aprovada pelas 
Comissões do Senado Federal 
que fixa em 4% a cobrança do 
imposto para importação de 
produtos via portuária vem ge-
rando inúmeras discussões en-
tre senadores, especialistas, go-
vernos estaduais e empresários. 
A padronização do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS), resolução 72 
de 2010, é de autoria do senador 
Romero Jucá (PMdB/RR) e já 
recebeu parecer favorável da Co-
missão de Constituição e Justiça 
(CCJ) e da Comissão de Assun-
tos econômicos (CAe). Porém, 

o texto ainda deve ser votado no 
plenário do Senado.

A medida vai prejudicar 
Santa Catarina, que aplicava alí-
quota de 3,4%. Cálculos realiza-
dos pela Secretaria da Fazenda 
apontam que o estado deve per-
der aproximadamente R$ 950 
milhões em arrecadação ao ano. 
Além disso, deve fechar pelo me-
nos 18 mil vagas de empregos. A 
justificativa é que com a mesma 
alíquota de ICMS as empresas 
prefiram o Porto de Santos em 
São Paulo, por estar perto do 
principal centro de consumo. A 
aplicação da alíquota única deve 

reduzir a chamada “guerra dos 
portos”. Assim como Santa Cata-
rina, os estados do espírito San-
to e Goiás também concediam 
alíquotas diferenciadas.

O percentual se aplica aos 
bens e às mercadorias impor-
tadas que, após o desembaraço 
aduaneiro, não tenham sido 
submetidas a processo de indus-
trialização ou que, mesmo tendo 
passado por alguma alteração, 
resultem em mercadorias com 
mais de 40% de componentes 
comprados fora do Brasil. A nova 
regra deve começar a valer no 
dia 1º de janeiro de 2013.

Secretaria da Fazenda 
de SC começa fase de 
intimações 

Doação Legal  

A Secretaria de estado da Fa-
zenda começou a segunda etapa da 
Operação doação Legal. A partir da 
sexta-feira (11) serão intimados cer-
ca de 1.960 contribuintes que rece-
beram heranças e doações, mas não 
recolheram devidamente o Imposto 
Transmissão Causa Mortis e doa-
ção (ITCMd). em abril, o fisco ha-
via concedido prazo de 30 dias para 
que os contribuintes regularizas-
sem espontaneamente a situação.

O potencial de arrecadação em 
virtude das cobranças é de R$ 41 mi-
lhões, incluindo o imposto devido, 
multa e juros moratórios. No entan-
to, a Secretaria da Fazenda decidiu 
conceder mais uma oportunidade 
de regularização. Os contribuintes 
que recolherem o ITCMd dentro do 
prazo de 15 dias, contados a partir 
do recebimento da intimação, goza-
rão do benefício de redução de 70% 
no valor da multa.

Na primeira fase da operação, 
dados do fisco estadual foram cru-
zados com os da Receita Federal, 
obtidos na declaração do Imposto 
de Renda. A ação de fiscalização pre-
tende regularizar a situação de con-
tribuintes que receberam e não de-
clararam, a partir de 2007, doações 
em dinheiro ou bens como imóveis, 
veículos e ações de empresas. des-
de 2010, foram constatadas mais de 
5.000 operações de doações que so-
maram valor superior a R$ 1 bilhão.

ICMS
Alíquota única de 4% vai 
prejudicar importações no estado

Na semana passada o Governo do estado 
promoveu uma web conferência com o governa-
dor Raimundo Colombo. O encontro foi direcio-
nado a empresários, prefeitos, vereadores, lide-
ranças e contadores catarinenses. O objetivo foi 
discutir soluções para tornar os portos de Santa 
Catarina mais atrativos para a movimentação de 
cargas após a unificação da alíquota do ICMS.

durante a web conferência foi feita apresen-
tação sobre o comércio exterior em Santa Cata-

rina e sobre as consequências da medida para a 
importação no estado. O encontro foi uma con-
versa inicial, mas já apresentou duas propostas. 
A primeira é a criação de um grupo de trabalho 
para trazer soluções e fortalecer os setores atin-
gidos. A segunda busca criar um mecanismo de 
crédito com condições especiais para os preju-
dicados. Também está nos planos do Governo 
estadual um conjunto de ações para melhorar as 
condições da infraestrutura nas rodovias. 
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@olider.com.br

“O diferencial está na gente, na maneira de levar a sé-
rio, minha esposa está na cozinha e eu estou sempre aqui 
acompanhando o atendimento aos clientes".
Cailo e Vanusa Cauduro

NOVA AGÊNCIA UNICRED
SÃO MIGUEL DO OESTE
Inauguração dia 1º de Junho.

Rua 7 de Setembro (esquina com rua Padre Aurélio Canzi) Ed. Palladium Residence

www.unicred-oestesc.com.br

Jornal O Líder – Como e quando vocês 
iniciaram neste ramo?

O degustare começou há praticamente 
12 anos em Maravilha. Éramos proprietá-
rios de uma padaria, então depois surgiu 
o Restaurante degustare, era pequeno, 
servíamos em torno de 20 almoços por 
dia. Começamos a caprichar e em dois 
anos surgiu a pizzaria. Como havia traba-
lhado em pizzaria como garçom eu tinha 
o sonho de abrir uma pizzaria padrão que 
fosse diferente na região. Quando viajamos 
sempre buscamos conhecer lugares novos 
e ambientes diferentes para estar nos ins-
pirando também. em Maravilha a pizzaria 
atende há oito anos e em São Miguel do 
Oeste há um ano. 

Jornal O Líder – Quais eram as dificul-
dades encontradas?

Antes de abrir a pizzaria ficamos um 
tempo fazendo testes das massas e espa-
guetes. Queríamos começar bem com um 
padrão. Acredito muito na primeira im-
pressão, que o cliente vem na primeira vez 
e que seja tudo perfeito. Na minha ativida-
de se começar errado não vai longe, tem 
que começar certo, sem erros. 

Jornal O Líder – Na visão de vocês 
falta alguma coisa para melhorar ainda 
mais os negócios, política econômica, in-
fraestrutura, mão de obra?

A nossa maior dificuldade é o funcio-
nário qualificado. Poderíamos abrir umas 
dez pizzarias e expandir, mas está faltando 
muito, por exemplo, garçons qualificados, 
o melhor curso é a prática. Falta também 
na parte da cozinha e pessoas que sejam 
comprometidas. 

Jornal O Líder – Qual o seu segredo 
para o sucesso?

O segredo maior, que sempre falo para 

os meus funcionários, é ter amor e paixão 
pela atividade. Ter sempre responsabili-
dade e comprometimento, se não, nem 
adianta. 

Jornal O Líder – analisando a cami-
nhada até aqui, vocês fariam algo dife-
rente no passado?

eu não voltaria, nossa caminhada sem-
pre foi devagar, mas para frente. Acredito 
que uma empresa é muito difícil subir e de-
pois descer. Acredito na importância de su-
bir nos degraus devagarinho, é importante 
ir aos poucos. São Miguel do Oeste para 
nós foi um desafio e hoje temos uma casa 
ampla e 20 funcionários registrados. 

Jornal O Líder – E, para o futuro, quais 
os planos? 

No futuro até penso em uma pizzaria 
em um centro maior, porém entendo que 
precisamos nos especializar melhor. Pre-
tendo investir em conhecimento, viagens, 
feiras para buscar coisas novas e informa-
ção para incrementar em nossos negócios. 

Jornal O Líder – Qual o diferencial que 
vocês buscaram para atrair os clientes?

eu digo que na parte da diretoria é o 
comprometimento da gente com o clien-
te e passamos isso para os funcionários. 
Nossa diferença está no atendimento, são 
detalhes que fazem a diferença. Criamos 
uma casa pensando em tudo, no conforto, 
na qualidade, no espaço para crianças, es-
paço para vinhos, banheiros amplos, uma 
casa que aconchega os clientes, tudo den-
tro de um padrão de higiene e limpeza. O 
diferencial está na gente, na maneira de 
levar a sério, minha esposa está na cozinha 
e eu estou sempre aqui acompanhando o 
atendimento aos clientes. A diferença está 
no amor e na dedicação que temos em nos-
sa pizzaria. 

SaÚde PÚBLIca
Caro leitor: precisei dias atrás me valer 

do bom atendimento do Hospital Regional 
do Oeste, em São Miguel do Oeste, por um sé-
rio problema de saúde enfrentado por minha 

mãe, dona Edith, com seus 93 anos. Quero 
dizer aqui que o atendimento e a estrutura do 
Hospital Regional, em São Miguel, é uma das 
melhores do Estado de Santa Catarina. Não há 

uma vírgula sequer a falar do atendimento e da 
estrutura, de tão maravilhosa que é. Meus sin-
ceros agradecimentos desde já por toda a aten-
ção dispensada. 

O CONTRAPONTO dOS GASTOS 
COM SAÚde PÚBLICA

Contudo, há situações que passei 
a analisar, a partir de certas situações 
que presenciei no atendimento feito 
pela saúde pública, que entendo que 
deveria se modificar. Sabemos que toda 
a emergência cai em hospitais da rede 
pública, que tem de se virar para aten-
der a todos, pois a Constituição Federal 
garante o acesso à saúde. então, quando 
me deparo com situações causadas pela 
IRReSPONSABILIdAde do ser huma-
no, não posso deixar de me manifestar. 
Penso que certos casos, como embria-
guez, brigas, etc, deveriam ao final da 
ação penal pertinente, receber também 
como sentença de que o causador teria 
de “ressarcir as despesas hospitalares 
causadas”. Veja só: por conta de uma ir-
responsabilidade, de uma briga, de uma 
embriaguez, a rede pública tem que 
suportar o atendimento fornecendo o 
curativo, o medicamento, o corpo de en-
fermagem, o quadro de médicos, o leito, 
os exames, muitos deles caros, e até a 
toalha e o banho. Isso por conta de irres-

ponsáveis, em situações que poderiam 
ser plenamente evitadas. e outra: quan-
do isto ocorre, aquela despesa irres-
ponsavelmente causada e gerada para a 
saúde pública, faz com que muitas vezes 
ocupe-se um leito que poderia ser usado 
por uma pessoa com um problema sério 
de saúde. Gera um gasto que poderia per-
mitir que a instituição hospitalar fizesse 
mais um atendimento, em um problema 
de saúde que fosse gerado e necessitasse 
de atendimento. Portanto, caro leitor, dei-
xo aqui meu manifesto: que se permitisse 
nas vias legais que os respeitáveis Magis-
trados pudessem condenar o causador do 
problema por irresponsabilidade, a ressar-
cir os cofres públicos, na forma de ReS-
TITUIÇÃO de VALOReS gastos por sua 
irresponsabilidade. Não se pode admitir 
hoje em dia, sabendo das dificuldades que 
a saúde pública enfrenta para se manter, 
que simplesmente se utilize da estrutura 
de nossos hospitais sem que haja restitui-
ção de valores, em casos surgidos a partir 
das irresponsabilidades das pessoas. 

MANTeNÇA dA QUALIdAde 
dO ATeNdIMeNTO

ASSISTÊNCIA
JUdICIÁRIA

Como falei anteriormente, o atendimento, a 
qualidade do serviço prestado em especial pelo 
Hospital Regional do Oeste, é encantadora. Con-
forta aos familiares, ampara o doente. desde mui-
to tempo que falei aqui que não tinha a menor 
dúvida da inauguração e pleno funcionamento 
do Hospital Terezinha Gaio Basso. Contudo, aqui 
também faço uma ressalva para que a estrutura 
do estado possa MANTeR este bom atendimen-
to. Se não houver repasse, não há como manter, 
e este é o motivo por que tantos hospitais que 
atendem pela rede pública enfrentam sérias di-
ficuldades financeiras. Alô classe política! Tam-
bém incumbe a vocês este amparo financeiro a 
estas instituições hospitalares. Sem dinheiro, não 
há como manter as estruturas funcionando. e se-
jamos razoáveis ao saber que os repasses estão 
longe de permitir um funcionamento adequado. 
Muitas vezes falta dinheiro, sabemos disso. en-
tão, caros governantes e políticos, pensem nisso 
com carinho. O incremento de recursos à saúde 
é de fundamental importância para que o ser 
humano possa ser atendido com dignidade, e 
mantido, se preciso for, às expensas das verbas 
públicas. 

38 das 44 subseções de Santa Catarina 
decidiram dias atrás paralisar a Assistên-
cia Jurídica a população carente do estado, 
conforme já divulgado amplamente aqui 
no O Líder, e que era oferecida por meio de 
convênio com o Governo estadual. Con-
tudo, segundo as informações, a dívida, 
que também comentei com os advogados, 
acumulada ao longo dos anos, é em torno 
de R$ 95 milhões. O receio dos advogados 
é não receber esta conta, ou seja, levar um 
“calote” do estado de Santa Catarina. Agora 
o “sinal de alerta” para os advogados soou a 
partir de uma decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que considerou a defensoria 
dativa inconstitucional aqui no estado, e 
obrigou já para o início do ano de 2013 que 
a defensoria Pública já estivesse instalada, 
operando, atendendo as pessoas carentes. 
Os dirigentes da Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) se reuniram na última quinta-
feira (17) com o governador, e a promessa é 
quitar essa dívida de R$ 95 milhões em cin-
co anos, além de cumprir com o pagamento 
dos atendimentos que os advogados fize-
rem até o fim do ano. O presidente da OAB 
no estado, Paulo Borba, diz que a partir do 
compromisso assumido por Raimundo Co-
lombo, as subseções que optaram pela para-
lisação devem reavaliar essa decisão. Haverá 
um colégio de presidentes de subseções, as 
informações serão repassadas aos presiden-
tes de subseções e o assunto então será tra-
tado com os colegas de subseção. 

eSMOLA
O advogado precisa ser respeitado e va-

lorizado. Com a informação de pagamento 
da dívida em cinco anos, que me desculpem 
os governantes. Mas se trata de uma forma 
de pagamento que praticamente dá “esmo-
las” aos respeitáveis colegas. Sejamos prá-
ticos: CINCO ANOS para receber? Algum 
credor espera CINCO ANOS para receber? 
Os impostos que pagamos, as despesas 
que temos, não esperam. e principalmen-
te, a ANUIdAde eSPeRARIA CINCO ANOS 
PARA QUe TOdOS PUdeSSeM VOLTAR A 
PAGÁ-LA? Não há como admitir. Compade-
ço-me do atraso de pautas, da falta de advo-
gados para defender as pessoas mais neces-
sitadas, mas é preciso respeito. Aliás, o que 
tem faltado nos últimos anos é respeito pela 
classe. e digo: se houver reconsideração das 
decisões que levaram a cessar o atendimen-
to, o desrespeito fatalmente irá continuar.

Degustare Pizzas 
e Massas

O Restaurante degustare Pizzas e Massas de São Miguel do Oeste, de propriedade 
de Cailo e Vanusa Cauduro, chegou em São Miguel do Oeste em 2011. No mês de 

abril o restaurante comemorou um ano no município com grande sucesso e aceitação do 
público. Com uma proposta diferenciada no atendimento, priorizando detalhes e espaço 
aconchegante, o degustare conquistou com a paixão e amor pelo trabalho dos sócios pro-
prietários aos clientes que se tornaram fieis. Os empresários que vieram de Maravilha dizem 
estar satisfeitos com São Miguel do Oeste e agradecem aos clientes do degustare pelo apoio 
e preferência. 
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em funcionamento há quase 
um ano, o Manchester tem agra-
dado os pacientes que procuram o 
serviço de emergência do Hospital. 
Apesar de muitos precisarem espe-

rar para serem atendidos, a opinião 
é unânime quanto ao bom atendi-
mento. O aposentado eneido Fon-
tana, 64 anos, diz que a esposa e 
a sogra já foram atendidas várias 
vezes pela emergência. Segundo 
ele, os atendimentos sempre foram 
rápidos. “eu já vim várias vezes 
com minha esposa e minha sogra 
e sempre recebemos um bom aten-
dimento. Viemos de dia e de noite 
e foi normal, não temos do que re-
clamar”, relata.

Fontana enfatiza que apesar do 
bom atendimento, falta espaço físi-
co para acomodar as macas dos pa-
cientes. ele conta que em uma das 
vezes que precisou acompanhar a 
esposa na emergência, a pacien-
te foi acomodada no corredor da 
emergência porque não havia mais 
espaço nos quartos. “eu notei que 
falta espaço físico. Se tivesse que 
internar, não daria. Tivemos que 
ficar no corredor de manhã até de 

tarde. Apesar disso, os profissio-
nais sempre nos atenderam bem”, 
enfatiza.

Adriana Lolato, 27 anos, procu-
rou a emergência do Hospital para 
tratar da saúde da filha Gabriela, 
de um ano e 11 meses. A mãe ga-
rante que sempre obteve um bom 
e rápido atendimento da equipe de 
saúde. “Sempre que eu venho eles 
atendem na hora. Acho que é por-
que o atendimento é para criança”, 
explica.

A mãe conta ainda que no ano 
em que deu a luz à filha, escolheu 
o Hospital para fazer todo o pro-
cedimento. ela explica que trocou 
o plano de saúde pago da família, 
pelo atendimento realizado no Te-
rezinha Gaio Basso. “eu tinha Uni-
med, mas escolhi ficar aqui com 
a minha filha. Aqui o exame fica 
pronto na hora e o atendimento é 
bem mais eficaz”, revela.

Ruan Fernandes, 18 anos, já re-

cebeu o atendimento da emergên-
cia do Hospital por diversas vezes e 
afirma que sempre foi tratado rapi-
damente. Na última ida ao Hospi-
tal, o jovem precisou acompanhar 
a avó que necessitava de atendi-
mento de emergência e relata que 
a espera foi longa. “A espera é gran-
de. Quando estive aqui para ser 
atendido foi rápido, mas quando 
eu vim para acompanhar outros fa-
miliares, demorou muito”, lembra.

Sentado à espera da liberação 
da avó, o rapaz opina que apesar 
da demora, os atendimentos são 
sempre bem feitos. ele enfatiza, 
porém, que muitas vezes os pa-
cientes saem do local mal infor-
mados sobre os cuidados e medi-
camentos a serem tomados. “eles 
são sempre muito atenciosos, mas 
eu sinto que às vezes falta um pou-
co mais de informação para o pa-
ciente. Todas as vezes que estive 
aqui, saí mal informado”, conclui.
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Com quase um ano de implantação, o Protocolo de Manchester do Hospital Regional do extremo 
Oeste Terezinha Gaio Basso tem agradado os pacientes que utilizam os serviços de emergência

Uma cor para cada tipo de atendimento 

CaMILa POMPEO

O Protocolo de Manchester im-
plantado na metade do ano passado 
no Hospital Regional do extremo 
Oeste Terezinha Gaio Basso está 
prestes a completar um ano em São 
Miguel do Oeste. O sistema de tria-
gem de Manchester foi criado na 
Inglaterra e já é utilizado em hospi-
tais de Portugal, Suécia, Holanda e 
espanha.

A criação do protocolo tem 
como objetivo atestar a prioridade 
clínica do estado de saúde de cada 
paciente. Com a ajuda de cinco co-
res, os profissionais da saúde conse-
guem estipular em quanto tempo o 
atendimento poderá ser realizado. A 
espera pelas consultas pode variar 
entre 10 minutos e quatro horas.

O diretor do Hospital Regio-
nal, Valmor Busnello, explica que 
o Manchester foi implantado com 
o objetivo de melhorar a qualidade 
do método de atendimento para os 
pacientes do serviço de emergência 
do Hospital. “Nós buscamos o Man-
chester porque é um protocolo de-
senvolvido na europa e tem um res-
paldo técnico legal, mais detalhado, 
melhor do que o do Sistema Único 
de Saúde (SUS)”, relata.

Busnello explica que para dispo-
nibilizar este tipo de atendimento, 
o Hospital precisou realizar cursos 
de capacitação para os enfermeiros. 
No curso, os profissionais aprende-
ram a atestar a gravidade do caso 
de cada paciente. “Todos os enfer-
meiros que trabalham na linha de 
frente receberam um treinamento 
com certificado. O curso capacita os 
profissionais para poderem avaliar 

os pacientes e a gravidade do esta-
do de saúde deles. O enfermeiro faz 
uma análise superficial baseada na-
quilo que o paciente responde para 
depois encaminhá-lo para a consul-
ta”, explica.

Para atestar a gravidade de cada 
caso, os enfermeiros disponibili-
zam de um sistema de informatiza-
ção. Com a ajuda desse sistema, os 
profissionais fazem uma série de 
perguntas para atestar a situação 
do paciente. Busnello explica que o 
próprio computador cria um gráfico 
da gravidade do estado de saúde do 
paciente a partir das respostas dele. 
“Os enfermeiros fazem uma série de 
perguntas, e conforme os pacientes 
vão respondendo, o computador vai 
formando um gráfico da pessoa”, es-
clarece.

A eFICÁCIA dO ATeNdIMeNTO
Após a implantação do Proto-

colo de Manchester no Hospital 
Regional, muitas pessoas têm recla-
mado da espera do atendimento da 
equipe médica. depois da avaliação 
dos enfermeiros, os pacientes po-
dem ser encaminhados com urgên-
cia para o atendimento ou podem 

esperar por até quatro horas. 
Busnello argumenta que o Pro-

tocolo é bem reconhecido e tem 
funcionado bem. A determinação 
do tempo de espera do paciente 
pelo atendimento não quer di-
zer, segundo ele, que a consulta 
vai demorar o tempo exato esta-

belecido. “Tem algumas pessoas 
classificadas em azul e verde que 
acham que é injusto esperar por 
tanto tempo. O protocolo dá o 
tempo máximo que eles podem 
esperar, mas nada impede que o 
médico atenda esse paciente an-
tes”, justifica.

Diretor do Hospital 
Regional, Valmor Busnello

Hospital Regional do Extremo Oeste Terezinha Gaio Basso

A OPINIÃO dOS PACIeNTeS
Camila Pompeo

Camila Pompeo

O Hospital São José de Maravilha 
substituiu o Protocolo de Manchester em 
vigor na instituição de saúde. O novo Pro-
tocolo pertence ao Ministério da Saúde, 
começou a vigorar no município na últi-
ma segunda-feira (14). A nova forma de 
atendimento deve continuar com a classi-
ficação clínica de risco, mas vai trabalhar 
com o acolhimento de cada paciente. 

Para acompanhar a mudança, a direção 
do hospital, em parceira com a Secretaria 
de Saúde de Maravilha, realizou nos dias 
09 e 10 deste mês, uma capacitação para os 
profissionais da saúde. Com a mudança no 
Protocolo utilizado pelo Hospital São José, 
deve haver ainda uma mudança na situa-
ção dos enfermeiros. Segundo a direção do 
Hospital, todos os profissionais da saúde 
que atuarem dentro da instituição médica 
serão contratados. Além dos atendimentos 
médicos, os enfermeiros vão ajudar no en-
caminhamento de cada paciente e na fisca-
lização da situação clínica deles. 

Hospital São José aplica Protocolo do Ministério da Saúde em Maravilha
 O Protocolo de Manchester foi substituído pelo Protocolo do Ministério da Saúde que propõe a implantação 
do acolhimento e da triagem classificatória de risco nas unidades de atendimento de urgência

entenda o noVo ProtocoLo do MInIStÉrIo da SaÚde

A Portaria 2048 do Ministério da 
Saúde propõe a implantação nas uni-
dades de atendimento de urgências o 
acolhimento e a triagem classificatória 
de risco. Segundo a Portaria, o processo 
deve ser realizado por profissional de 
saúde, de nível superior, mediante trei-
namento específico e utilização de pro-

tocolos pré-estabelecidos. O objetivo é 
avaliar o grau de urgência das queixas 
dos pacientes, colocando-os em ordem 
de prioridade para o atendimento. O 
novo protocolo possibilita ainda uma 
maior chance de cura da doença ao le-
var em conta o grau de sofrimento dos 
usuários.

PROCeSSO de CLASSIFICAÇÃO dO NOVO PROTOCOLO:

Usuário procura o 
serviço de urgência;

É acolhido pelos funcionários da 
portaria e encaminhado para con-
fecção da ficha de atendimento;

Logo após é encaminhado ao setor de Classificação de Risco, onde é acolhi-
do pelo auxiliar de enfermagem ou enfermeiro que utiliza informações da 
escuta qualificada e da tomada de dados vitais para preencher o protocolo 
que classifica o usuário. 

“eu já vim várias vezes com minha esposa e minha sogra 
e sempre recebemos um bom atendimento. Viemos de dia e de 
noite e foi normal, não temos do que reclamar”.
Eneido Fontana
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Se eu listar uma série de qualidades, 
como, por exemplo, humildade, conhecimen-
to técnico, dedicação ao doente, presença, 
coerência, sentido humanístico, desprendi-
mento material e comunicação e perguntar 
qual é melhor, só tem uma resposta: comuni-
cação. Todas as outras são importantes. O mé-
dico precisa ser humano, ter desprendimento 
material. A relação médico-doente não é tipo 
supermercado, que você dá e recebe, é algo 
muito superior. ele precisa ter conhecimento 
técnico, precisa estar presente, gerar esperan-
ça, mas ele tem que se comunicar. É comuni-
cação superior, não apenas saber falar. É tão 
significativo que explica por que há médicos 
brilhantes aqui no Hospital das Clínicas que 
conhecem tudo, e não conseguem atender a 
um doente porque falam bobagem na hora de 
se expressar. São inibidos, tímidos, não sabem 
dar para o doente o substrato humanístico. 
ele lista 450 tabelas de números e cálculos e 
não sabe o que se passa pelo seu coração. Isso 
explica também porque tem tanto charlatão 
por aí – médicos mal-intencionados e não 
médicos – que conseguem atender a muitos 
pacientes. eles têm a comunicação. Comuni-
cação envolve inicialmente gerar empatia no 
doente. É errado cumprimentar um doente e 
falar “como vai?”. Você deve cumprimentar al-
guém que está com uma doença grave e falar 
“eu lamento que você esteja nessa situação, 
imagino o que está sentindo”. Saber escutar, 
que é diferente de ouvir. A hora que você pas-
sa a escutar, entende quais as apreensões que 
ele tem, elimina um pouco do sentimento de 
culpa, entende por que está lhe procurando e 
conquista a confiança. É preciso ser coeren-
te e falar com realismo. É ilusão achar que 
se engana as pessoas. Falar numa dimensão 
maior significa gerar esperança, estimular a 
espiritualidade, porque um dos maiores me-
dos é morrer e não saber o que vai acontecer 
depois; explicar o que vai ser a evolução dele. 
Também assegurar presença – ele não será 
abandonado.

MEDO Da SEPaRaÇÃO
Nós não queremos morrer. Primeiro, pela 

incerteza do porvir. Segundo, porque a morte 
implica extinção e o ser humano não aceita 
a aniquilação. A nossa cabeça nasceu para 
ser imortal. A morte está relacionada com 
dor, sofrimento, à decadência física, à desfi-
guração, à perda do papel social, desamparo 
da família, perdas dos prazeres materiais, da 

independência. Mas a causa verdadeira é o 
nosso horror de nos separar das pessoas que 
amamos. Bem material não deixa ninguém fe-
liz. Há tanta gente rica se suicidando, toman-
do droga para sair da realidade. Os médicos 
não compre-
endem isso. 
Se as pessoas 
têm medo de 

se afastar das pessoas do seu entorno, você 
precisa tratar o entorno também. Não é o mé-
dico que apoia o doente nas fases difíceis – é 
a família. eles reagem raivosamente contra 
a família, querem afastá-la do processo, sem 
perceber que um doente só vai ter paz, tendo 
a morte pela frente ou não, se a família estiver 
ao lado. 

UM POUCO DE FILOSOFIa
A melhor forma de se transmitir as virtu-

des é pelo exemplo, pela coerência. Certa vez 
perguntaram para Sócrates como a virtude 
poderia ser transmitida – se pelas palavras 
ou conquistada pela prática. ele não soube 
responder. então, Aristóteles, depois de uns 
anos, respondeu: “A virtude só pode ser trans-
mitida pela prática e por meio do exemplo”. 
Aqui, eu posso tentar ser o exemplo. Mudan-
do o cotidiano das pessoas.

PODER VS TRaNSFORMaÇÃO
O poder é a única forma de passar pela 

existência deixando marcas. Só com ele você 
consegue fazer isso. e nenhum de nós terá 
vivido de forma digna se não deixá-las. A mi-
nha definição de felicidade é estarmos ale-
gres com o que somos, o que representa um 
contínuo de bem-estar físico, mental e afeti-
vo. É fantástica essa definição. e a gente só é 
feliz se estivermos circundados por pessoas 
felizes. e o poder nos dá um pouco dessa fe-
licidade. Mas o grande problema é você dá-lo 
ao ser humano, que é altamente imperfeito – 
ele tem defeitos incompreensíveis para qual-
quer espécie – aí vira uma arma de destrui-
ção. Mas, quando se dá poder às pessoas de 
bem, ele se torna algo transformador.

fonte: revista Poder - Joyce Pascowitch

http://revistapoder.uol.com.br/p7/materia2.html

 

DR. MIGUEL SROUGE

Quando falamos em Medicina no Brasil, nós Médicos Urologistas sempre nos lembramos do 
nome do dr. Miguel Srouge, ilustre profissional tanto do ponto de vista médico como humano. 
Lendo uma de suas entrevistas, que achei fantástica, resolvi dividir com nossos leitores pela 
profundidade de suas colocações. Reporto alguns trechos que julguei mais interessantes, 
sempre servindo de lição e inspiração para os pacientes e para nós médicos.

escutando mais, ouvindo menos

DR. Miguel Srouge - Urologista

Quando falamos em saúde não 
podemos esquecer que a parte se-
xual entra neste contexto e tem 
um papel fundamental na vida de 
todos nós. Como falarmos em pro-
blemas sexuais, que são muito co-
muns, diante de tanto preconceito 
e colocarmos as palavras certas em 
seu devido lugar sem causar cons-
trangimento aos que leem? 

A resposta está em uma conver-
sa com a psicóloga Adélia Cagliari 
de Godoy no programa Medicina 
e Saúde, que se tornou muito des-
contraída pela maneira simples 
como foi colocado dois grandes 
problemas que afetam uma imensa 
maioria das pessoas, e que ficam 
ocultos por muitos anos, senão 
pela vida inteira, que são a ejacula-
ção precoce e a falta de desejo. 

A ejaculação precoce afeta 20 a 
30% dos homens e é caracterizada 
pelo déficit do controle sobre a eja-
culação, interferindo com o bem 
estar sexual ou emocional de um 
ou de ambos os parceiros.

A falta de desejo atinge um ter-
ço das mulheres e caracteriza-se 
pela falta de vontade em manter 

relação sexual com seu parceiro. 
As causas destes dois proble-

mas, na maioria das vezes, estão 
associadas a alterações psicológi-
cas relacionadas com o modo que 
estas pessoas foram criadas, como 
elas vivem e como são suas cren-
ças. Muitas vezes o início do des-
cobrimento sexual começa num 
ambiente não propício com falta 
de privacidade para analisar suas 
alterações genitais, com familiares 
muito religiosos, repressores e que 
não oferecem informações e não 
conversam sobre a sexualidade. 
em outras situações a primeira re-
lação pode ter sido traumática por 
algum motivo, por exemplo, não 
conseguiu ter uma boa ereção, foi 
pego no ato sexual, e isso fica gra-
vado no inconsciente e acompa-
nha a pessoa para o resto da vida, 
trazendo o desajuste sexual.

O perfil destas pessoas faz com 
que muitas vezes não se permitam 
gozar a vida, não se permitem 
ao prazer de muitas ativida-
des cotidianas, de coisas 
externas que a vida pro-
porciona. A questão é 

não querer ser vulnerável as coisas 
que geram prazer.

O tratamento deve ser feito 
sempre com a colaboração do 
parceiro que deve participar ati-
vamente dando apoio no pro-
cesso terapêutico. O tratamento 
é baseado na psicoterapia com 
mudança no estilo de vida e rea-
dequação sexual, necessitando de 
várias sessões para o equilíbrio e 
resolução da situação. Isso exige 
muita força de vontade do casal 
e os abandonos terapêuticos são 
comuns, o que acaba dificultando 
cada vez mais a melhora. Lembra-
mos que estamos falando de pro-
blemas psicológicos e que a eja-
culação precoce e falta de desejo 
podem estar ligados a problemas 
orgânicos e certamente terão ou-
tras maneiras de tratamento, mas 
não é o foco desta entrevista.

Ejaculação precoce e 
falta de desejo sexual

Nesta edição, falaremos um pouco 
sobre a ejaculação precoce e a falta de 

desejo. Leia agora os principais fatores e dicas. 
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"...A comunidade nos dá a informação, mas as 
câmeras vão ser precisas, vão mostrar inclusive a 
fisionomia dos suspeitos..."
Luis Guerini

CaMILa POMPEO E JUCINEI Da CHaGa

A instalação das câmeras de videomo-
nitoramento anunciadas em julho do ano 
passado para São Miguel do Oeste ainda 
não saiu do papel. O projeto que prevê a 
instalação já está pronto, mas não foi posto 
em prática por falta de recursos. 

O comandante da 9ª Região de Polícia 
Militar, coronel Luis Guerini, explica que o 
motivo é o corte de gastos feito pelo Gover-
no do estado por conta da padronização 
do Imposto sobre Circulação de Merca-
dorias e Serviços (ICMS) para os produtos 
importados. “Fomos infelizes com uma re-
solução aprovada pelo Congresso Nacio-
nal que padronizou o ICMS sobre produ-
tos importados. Santa Catarina perde com 
isso cerca de R$ 1 bilhão em recursos, por 
isso o Governo estadual suspendeu todos 
os investimentos”, explica.

Segundo Guerini, pelo menos 19 câ-
meras seriam instaladas nos pontos mais 
movimentados de São Miguel do Oeste. 
O monitoramento das câmeras deve ser 
feito por uma central dentro do 11º Bata-
lhão da Polícia Militar de São Miguel do 
Oeste. “No próprio projeto está prevista a 
adequação de uma sala no 11º BPM para 
fazer o monitoramento destas câmeras, 
seria feito pela Polícia Militar e as ima-
gens seriam passadas para a Polícia Civil 
para investigação”, enfatiza.

As câmeras vão ser instaladas no Centro 
de São Miguel do Oeste, onde um policial 
vai ajudar no monitoramento. A periferia 
e os bairros da cidade vão continuar rece-
bendo a segurança das viaturas e policiais. 
“O Centro da cidade vai ter um policial fa-
zendo a segurança. O restante do policia-
mento atingiria a periferia, então toda a ci-
dade seria mais bem policiada”, argumenta. 

A instalação dos equipamentos deve 
auxiliar na investigação de crimes em 
São Miguel do Oeste. Guerini explica que 
a imagem vai permitir o registro das ca-
racterísticas dos suspeitos. “A câmera é 
muito mais precisa do que a comunidade. 
A comunidade nos dá a informação, mas 
as câmeras vão ser precisas, vão mostrar 
inclusive a fisionomia dos suspeitos. elas 
iriam facilitar muito a investigação e o po-
liciamento com a instalação destas câme-
ras”, justifica.

de acordo com Guerini, o custo de 
instalação dos equipamentos deve girar 
em torno de R$ 300 mil em São Miguel do 
Oeste. O comandante da 9ª RPM ressal-
ta ainda que o estado elaborou um grupo 
para estudar os investimentos. ele revela 
que a expectativa é de que os estudos sejam 
divulgados nos próximos dias para que os 
recursos comecem a ser liberados. 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Instalação de câmeras de segurança 
depende de liberação de recursos do estado

Na sexta-feira (11), a Cooperativa de 
Crédito Rural Horizontes Novos (Crehnor), 
Sindicato dos Trabalhadores da Agricultu-
ra Familiar (SINTRAF) e Caixa econômica 
Federal, realizaram a assinatura de 25 con-
tratos habitacionais com agricultores re-
sidentes em São José do Cedro e Princesa, 
municípios localizados no Oeste de Santa 
Catarina. Os beneficiários serão enquadra-
dos no Programa Nacional de Habitação 
Rural - PNHR G1 -, que prioriza famílias 
com renda de até R$ 15 mil/ano. O projeto 
aprovado prevê a construção de casas com 
até 42m², cujo valor de subsídio acessado 
chega a R$ 25 mil. O diretor da Crehnor, Val-
dir Zotis, destacou o trabalho que a Crehnor 
vem desempenhando na área habitacional 
desde 2002, tendo beneficiado mais de 20 
mil famílias de associados e clientes da Co-
operativa em todo o Rio Grande do Sul e 
no Oeste Catarinense. “em parceria com o 
Sindicato e com o Governo Federal, estamos 
realizando o sonho de mais 25 famílias de 
agricultores que muito lutaram para a con-
quista da casa própria”, disse.

 ele informou ainda que, em breve, a 

Crehnor pretende se instalar nos estados 
da Bahia e São Paulo, para atuar, principal-
mente, nos projetos de habitação. A relação 
entre a Cooperativa e o Sindicato dos Traba-
lhadores na Agricultura Familiar teve início 
há aproximadamente 18 meses e, desde en-
tão, foi desenvolvido um trabalho de visitas 
e cadastramento junto aos agricultores nos 
municípios de São José do Cedro e Prince-
sa, onde cerca de 200 encaminhamentos 
entre construção de casas novas e reformas 
já estão em andamento. esta microrregião 
está inserida na área de atuação da Unida-
de da Crehnor de São Miguel do Oeste, que 
já contabiliza mais de 600 inscrições desta 
natureza. 

O PNHR G1 prevê a entrega das casas 
em no máximo um ano após a assinatura 
do contrato, portanto, em poucos meses, 
25 famílias de agricultores poderão aden-
trar em suas confortáveis moradias graças à 
parceria entre Crehnor, SINTRAF e Governo 
Federal. Na última sexta-feira (18) a CReH-
NOR fez a entrega de mais 12 unidades ha-
bitacionais nos municípios de São Miguel 
do Oeste e Bandeirante.

Municípios

Crehnor assina 
contratos de habitação 

Lei de acesso à 
Informação entra 

em vigor

em São Miguel do Oeste a Lei da Trans-
parência já vem sendo cumprida. 
Conforme o secretário da Adminis-
tração, Moacir Fogolari, o Governo 
Municipal está cumprindo e prati-
cando a lei dentro de um cronogra-
ma estabelecido e já tem disponí-
veis atos do Governo no site da 
Prefeitura. “Já estamos 
na frente e estamos em 
partes pratican-
do essa lei”, 
salienta Fo-
golari. Se-
gundo ele, 
até junho de 2014 todos os atos 
públicos do Governo Municipal 
devem estar disponíveis con-
forme a lei estabelece. 

ele acrescenta ainda que 

cada setor é responsável pela disponibiliza-
ção dos atos para o cumprimento 

da lei, porém ressalta que o se-
tor que mais disponibilizará 

documentos é o da conta-
bilidade. “esse acesso é 
importantíssimo, é um 
meio da sociedade ter 
controle dos gastos, para 

acompanhar o trabalho 
dos eleitos e avaliar se eles 

estão cumprindo seu papel e 
investindo o dinheiro publico de 

forma correta”, afirma Fogolari. ele 
salienta ainda que deve ser incenti-
vado a comunidade para que utilize 
essa ferramenta e a lei para efetiva-
mente cobrar e fiscalizar os gover-

nantes, sejam municipais, estadu-
ais ou federais. 

A 
Lei de Acesso à 
Informação en-
trou em vigor na 
quarta-feira (16) 
com o objetivo de 

garantir aos cidadãos brasileiros 
acesso aos dados oficiais do exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário. 
Cada órgão público terá um Servi-
ço de Informação ao Cidadão (SIC) 
para garantir a transparência dos 
dados públicos. Assim, o Brasil pas-
sa a compor, com outros 91 países, 
o grupo de nações que reconhecem 
que as informações guardadas pelo 
estado são um bem público. Além 
dos gastos financeiros e de contra-
tos, a lei garante o acompanhamento 

de dados gerais de programas, ações, 
projetos e obras. Os links nas páginas 
do Governo Federal que dão ao cida-
dão pleno acesso às informações são 
identificados por um selo em forma 
de balão amarelo de quadrinhos, 
com a letra "i" em verde.

Além de órgãos e entidades pú-
blicas dos três níveis de governo, as 
autarquias, fundações, empresas 
públicas e entidades privadas sem 
fins lucrativos que recebem recur-
sos públicos devem colocar as in-
formações à disposição do cidadão 
de forma gratuita. Antes, o cidadão 
só podia solicitar informações que 
lhe diziam respeito. Cabia à chefia 
dos órgãos decidir sobre a libera-

ção dos dados. Segundo a cartilha 
da Controladoria-Geral da União 
(CGU), feita para informar os servi-
dores sobre a nova lei, na chamada 
“cultura do segredo”, a informação 
era muitas vezes retida ou até per-
dida.

Com a lei, o cidadão pode soli-
citar a informação sem necessida-
de de justificativa. de acordo com 
a CGU, são estabelecidas regras 
claras e procedimentos para a ges-
tão das informações. Além disso, os 
servidores estão sendo capacitados 
para atuar na implementação da 
política de acesso à informação. 
Foi elaborado um formulário pró-
prio para o pedido, que pode ser 

preenchido diretamente no órgão 
ou pela internet. Para ter acesso 
à informação, o cidadão deve se 
identificar e especificar o pedido.

Um dos entraves para a opera-
cionalização das novas regras de 
acesso à informação é a regula-
mentação da lei, que ainda não foi 
concluída. Conforme o ministro da 
CGU, Jorge Hage, a regulamenta-
ção faz falta para a orientação que 
o órgão deve dar aos ministérios. 
Segundo ele, a CGU, que é respon-
sável pela implementação da lei, 
recebe perguntas que dependem 
da regulamentação para serem res-
pondidas.

A nova lei também dá fim ao 

sigilo eterno de documentos ofi-
ciais. Pela nova regra, o prazo 
máximo de sigilo foi limitado a 25 
anos para documentos ultrasse-
cretos, 15 anos para os secretos e 
cinco para os reservados. Os docu-
mentos ultrassecretos poderão ter 
o prazo de sigilo renovado apenas 
uma vez.

O servidor público que se recu-
sar a fornecer informação requeri-
da, a fornecê-la intencionalmente 
de forma incorreta, incompleta ou 
imprecisa e impor sigilo à informa-
ção para obter proveito pessoal ou 
de terceiro poderá ser responsabi-
lizado civil, penal ou administrati-
vamente.

LeI JÁ FUNCIONA eM 
SÃO MIGUEL DO OESTE

Secretário da Administração, Moacir Fogolari

“Já estamos na frente e estamos em partes 
praticando essa lei”.
Moacir Fogolari

Valdir Zotis, diretor da Crehnor destacou o trabalho que a Cooperativa vem 
desempenhando na área habitacional desde 2002

Assessoria de Imprensa
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CAMILA POMPeO

“desde a minha infância fui 
fascinado por aviões. Sempre que 
comprava um brinquedo eu es-
colhia um avião. É coisa de outras 
vidas eu acho”.  É assim que o pro-
fessor Vinícius Pompeo, 29 anos, 
descreve a paixão pela aviação. 
desde criança, Vinicius improvi-
sava os próprios aviões com duas 
folhas de grama. O garoto enlaçava 
as duas folhas e criava ali o próprio 
avião.

Com o passar do tempo, o jo-
vem aumentou o interesse pelas 
aeronaves e passou a criar dese-
nhos a partir da observação de 
fotos e revistas. Os caças moder-
nos e os aviões antigos usados du-
rante a Segunda Guerra Mundial, 
ganhavam cor e forma nas folhas 
brancas do arquivo de Vinícius. Os 
desenhos pouco precisos do iní-
cio, deram lugar a ilustrações mais 
trabalhadas e quase perfeitas. A 
preocupação com os traços e iden-
tidade de cada avião surpreendeu 
pilotos aéreos estrangeiros que co-
nheceram o trabalho do rapaz.

Os anos se passaram e Vinícius 
se mudou de Chapecó, onde mora-
va com a família, para a cidade gaú-
cha de Santa Maria, onde conheceu 
um grupo de plastimodelistas. No 
grupo, o jovem garoto conheceu o 
hobby que seguiria pelos próximos 
dez anos. “O plastimodelismo é um 
hobby no qual o objetivo é cons-
truir réplicas fiéis em escala redu-
zida de aviões, carros, blindados, 
figuras humanas, navios e cenas 
históricas. O plastimodelismo sur-
giu na década de 1950 a partir de 
réplicas construídas para instrução 
militar”, explica.

Após conhecer o trabalho dos 
plastimodelistas, o jovem entrou 
para o grupo e passou a aprender 
as técnicas de montagem e carac-
terização de cada modelo de avião. 
“Comecei a levar a sério há uns 11 
anos quando conheci o grupo de 
plastimodelismo. Ali aprendi os 
mandamentos, técnicas e o espíri-
to evolutivo deste hobby que fasci-

na de crianças de 10 anos a idosos 
de 70 que se reúnem para montar 
seus modelos e discutir suas histó-
rias e façanhas ao longo do tempo”, 
relata.

Com a descoberta do novo ho-
bby, Vinícius precisou pesquisar os 
detalhes sobre cada tipo de avião 
para saber quais as característi-
cas que deveria ressaltar na hora 
da pintura. A pesquisa deu início 
a uma nova paixão: a história. Há 
cerca de três anos o jovem se for-
mou em História e atualmente dá 
aulas da disciplina em escolas e 
cursinhos pré-vestibulares. “A pri-
meira coisa a se fazer antes de ini-
ciar a montagem é uma ampla pes-
quisa histórica. Foi aí que surgiu 
a paixão pela História, pois todos 
os detalhes do modelo são histo-
ricamente embasados por fotos e 
leituras. As habilidades manuais e 
psicológicas também são trabalha-
das, porque a calma e a paciência 
são importantes nesse trabalho”, 
justifica.

Hoje, Vinícius é presidente do 
Grupo de Plastimodelistas da ci-
dade. Todo o ano o grupo realiza 
pelo menos duas exposições em 
uma das escolas na qual o profes-
sor leciona. “Temos crianças que 
demonstram uma grande evolução 
de aprendizagem em sala de aula 
depois de praticar o plastimodelis-
mo. No grupo, ensinamos os alu-
nos a trabalhar com história, cores, 
ter paciência e calma de lidar com 
a escala de números e com a quí-
mica das tintas, algo que tem 
reflexo em sala de aula. A 
exposição é uma maneira de 
expandir o hobby, atrair no-
vos futuros modelistas e até mes-
mo reativar antigos que haviam 
parado”, enfatiza.

O plastimodelista revela que os 
valores de cada kit e dos materiais 
usados no desenvolvimento da 
réplica são caros. ele explica que 
muitas vezes compra os kits de 
outros países para garantir um 
preço mais baixo. Apesar do 
alto custo do produto no Brasil, 
Vinícius afirma que não monta 

os aviões com a intenção de ven-
der, mas, sim, para dar a amigos 
ou para aumentar a coleção que 
tem em casa. “O kit necessita de 
montagem e acabamento e vem 
basicamente todo desmontado. 
Kits montados e pintados não tem 
preço lógico, são como filhos. Um 
kit desmontado e sem acabamento 
pode custar entre R$ 30 e R$ 1500, 
dependendo da escala, material e 
nível de detalhamento. Para quem 
vende um modelo pronto, a con-
venção é cobrar o dobro do preço 
de caixa. Mas isso é para louco, 
modelista prefere dar um modelo 
a alguém que gosta e vai cuidar, do 
que vender a um desconhecido”, 
esclarece.

Com pelo menos 70 mode-
los de aviões montados, Vinícius 
enfatiza que o valor dos kits não 
é maior que o orgulho de ver sua 
montagem concluída. O trabalho 
é lento e minucioso, mas o resul-
tado, segundo ele, é satisfató-
rio. “A sensação é de satisfação 
e autossuperação, pois a cada 
trabalho buscamos evoluir e 
melhorar em algo. Para mim 
este é um ensinamento que tiro 
do plastimeodelismo e levo para a 
vida: buscar evoluir e melhorar 
sempre, seja como plasti-
modelista ou como ser 
humano”, explica.

Hoje, Vinícius é 
dono de um web site 

especializado no tema e é patroci-
nado por dezenas de empresas da 
área. ele garante que a paixão pela 
aviação não tem data marcada para 
acabar. “Tenho o web site www.
kitmaniac.com. Recebo modelos 
e materiais para montar sem ter 
que pagar nada. estou feliz porque 
meus trabalhos se tornaram refe-
rência, graças a minha busca por 
evolução. O modelismo para mim 
tornou-se algo maior que um ho-
bby”, conclui.

No plastimodelismo o objetivo é construir réplicas em escala reduzida de 
aviões, carros, blindados, figuras humanas, navios e cenas históricas

 A arte de criar 
miniaturas em escalas

PLaSTIMODELISMO

evolução de montagem: 

As etapas de montagem são:
Pesquisa histórica, estudo do manual de montagem, 
colagem de peças, acabamento, pintura, aplicação de 
adesivos sem cola, aplicados com uso de água no modelo

Fotos: Arquivo Pessoal
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Hoje com 22 anos, o jovem de 
São Miguel do Oeste que vamos 
nos referir na matéria como Mi-
guel para não revelar sua iden-
tidade, diz que sabe quem é, do 
que precisa e o que lhe faz bem. 
“É preciso entender a sexualida-
de como um processo e não como 
um momento isolado, por isso 
o “sentir atração” vem de todo e 
qualquer estímulo e de uma for-
ma contínua, você vai vivendo e 
descobrindo”, menciona. ele diz 
que aos poucos as pessoas vão en-
tendendo o que significa o sentir 
atração em um processo homos-
sexual, e entendendo isso e mais 
o fato de um sentir diferente. ele 
observa que esse processo de se 
descobrir para ele se deu de ma-
neira tranquila, porém reconhece 
que tiveram algumas dificuldades 
para se aceitar, de contar para os 
pais e amigos.

Quando tinha por volta de 18 
anos, Miguel se entendeu e deci-
diu se apresentar como homosse-
xual. ele recorda que na fase da 
adolescência, período de muitas 
dúvidas sobre a sexualidade, se 
questionou por um tempo se era 
normal por não se sentir dessa 
forma. e segundo ele, durante o 
período da adolescência, só se 
relacionou com meninas. “Sen-
tindo é claro aquela atração, mas 
sem experimentar ou vivenciar 
qualquer relação homossexual, o 
namoro mais longo com uma me-
nina aconteceu por cerca de 18 
meses, depois houveram relações 
com pessoas do mesmo sexo, que 
apesar de serem mais completas, 
duraram menos”, relata. 

Para a família, Miguel contou 
que é homossexual com 19 anos 
e recorda que em um primeiro 
momento teve uma certa resis-
tência na aceitação. “Acredito na 
verdade que toda família sinta e 
saiba sobre um caso de homosse-
xualismo, o que falta é uma con-
firmação, mas eu venho de uma 
família um tanto confusa e com-
plicada e esperava dificuldades. 
Porém passada essa primeira fase 
de resistência, toda minha família 
aceitou e me apoia hoje. Não digo 
que me aplaudam pelas escolhas, 
mas me tratam com normalidade 
e naturalidade, afinal não é o fim 
do mundo, acredito também fazer 
minha parte como filho e como 
irmão e claro sem muita alarde, 
afinal nossa condição é compli-
cada e dispensa a necessidade 
de espetáculos, então posso dizer 

que a aceitação da minha família 
foi boa, sempre me acolheram e 
nunca mudaram uma vírgula por 
causa de uma revelação desse 
tipo”, declara.

Sobre as dificuldades e pre-
conceitos em sociedade ele afirma 
que sempre existem, e reconhece 
que isso ocorre sendo a pessoa 
gay ou não. Segundo ele, a socie-
dade se mostra preconceituosa e 
discriminatória. “Não exclusiva-
mente a sociedade de hoje, acre-
dito que sempre tenha sido assim, 
na nossa região as coisas ficam 
mais complicadas, por habitar-
mos em cidades pequenas e inte-
rioranas, acredito que aqui muitas 
das coisas novas queiram ser aba-
fadas, desde novos gostos, novas 
atitudes, novos modos de viver 
e não haveria de ser diferente a 
uma nova forma de relacionar-se. 
Porém é uma questão de escolha, 
você se deixar abater pelo que 
pensam de você e se omitir ou ser 
quem você é apesar do que pen-
sam os outros”, salienta

Mas por outro lado, Miguel 
argumenta que também é neces-
sário haver equilíbrio entre ser ho-
mossexual e querer aceitação da 
sociedade. Afinal é indispensável 
sempre manter o respeito a de-
terminados valores, em determi-
nados locais. “Considerar que ser 
homossexual, tudo bem, porém 
não há necessidade de “esfregar na 
cara” das pessoas a sua condição e 
obrigá-las a aceitar. É necessário 
um tanto de paciência, afinal tudo 
que é novo assusta, mas com o pas-
sar do tempo as coisas vão se ajei-
tando e as pessoas vão aceitando 
mais conforme vão compreenden-
do”, acredita. 

ele afirma que preconceito 
existe, mas reconhece que as pes-
soas precisam de tempo pra acei-
tar e entender, pois acredita que 
a homossexualidade não é uma 
escolha, não é uma opção, mas 
uma condição. “Ninguém escolhe 
gostar de homens ou de mulheres, 
o que acontece é que você vai per-
cebendo que é isso ou aquilo e tem 
que aprender e se adaptar a isso, 
mas não deve ser visto como uma 
doença, como algumas pessoas 
podem ter pensado, deve ser visto 
como algo seu, como por exemplo, 
olhos claros, cabelos escuros, é 
uma qualidade sua, e você vai vi-
ver com isso”, exemplifica. 

Miguel já namorou outros 
homossexuais homens, duas ou 
três vezes, e foi casado uma vez, 

e esse casamento durou cerca de 
um ano. “era comum, como ou-
tros casamentos gays ou heteros, 
todos os relacionamentos se de-
ram de maneira normal, tendo 
como diferente as demonstrações 
públicas de afeto, afinal dois ho-
mens andando de mãos dadas 
não é algo que se possa ver nas 
ruas por aí, isso é uma questão 
de bom senso também. Afinal se 
você já tem sua casa, seus amigos, 
que não se importam com você e 
seu namorado, com essa condi-
ção de vocês, você pode ficar em 
casa de maneira normal, ter um 
relacionamento afetivo ótimo e 
sem precisar chocar a comunida-

de em geral”, reconhece.
O jovem acrescenta que o pro-

blema com os relacionamentos de 
hoje é que, as pessoas precisam 
de uma reforma moral, precisam 
voltar aos valores, de respeito, fi-
delidade, de decidir o que lhes faz 
bem, qual é o momento em que 
se encontram e definir se querem 

estar namorando ou casados. “É 
aquilo, ou então se estão soltei-
ras ter a liberdade de fazer o que 
quiserem”, explica. Para o futuro, 
Miguel diz que tem planos, mas 
com relação a casamento, acredi-
ta no ditado que “o que tiver que 
acontecer será”. “Se o futuro me 
reserva um casamento eu não sei, 
gosto de pensar que o destino e 
deus se encarregam de nos tra-
zer o que é nosso e pode parecer 
cômodo pensar assim, mas é me-
lhor do que se preocupar, agora 
com relação a filhos, se tiver con-
dições quero sim, mas da mesma 
forma, veremos”, finaliza.

V/03V/02

No dia 17 de maio, foi celebrado o dia Mundial de Combate à Homofobia que já foi 

considerada doença. Para salientar a importância desta data, homossexuais 

falam como se descobriram e o preconceito enfrentado pela opção sexual 

DéBORa CECCON 

A comunidade de Lésbicas, Gays, 
Bissexuais, Travestis, Transe-
xuais e Transgêneros (LGBT), 
comemorou no dia 17 de maio 

o dia Mundial de Combate à Homofobia, a 
data foi escolhida pra combater o precon-
ceito e a intolerância com homossexuais. A 
comemoração completa 20 anos da exclu-
são do homossexualismo da lista de Clas-

sificação Internacional de doenças, orga-
nizada pela Assembleia Mundial de Saúde, 
órgão máximo da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). A data é resultado de um de-
creto do ex-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, que foi publicado no diário Oficial da 
União. 

O dia 17 de maio de 1990 foi o dia em 
que a Assembleia Mundial da Saúde retirou 
a homossexualidade da Classificação Inter-
nacional de doenças. desde então, a data é 

celebrada internacionalmente como o dia 
de Combate à Homofobia. A nova classifi-
cação entrou em vigor entre os países-mem-
bros das Nações Unidas em 1993. Com isso, 
marcou-se o fim de um ciclo de 2000 anos em 
que a cultura judaico-cristã encarou a ho-
mossexualidade primeiro como pecado, de-
pois como crime e, por último, como doença. 

Apesar deste reconhecimento da ho-
mossexualidade como mais uma manifesta-
ção da diversidade sexual, as lésbicas, gays, 

bissexuais, travestis e transexuais (LGBT) 
ainda sofrem cotidianamente as conse-
quências da homofobia, que pode ser de-
finida como o medo, a aversão, ou o ódio 
irracional aos homossexuais, pessoas que 
têm atração afetiva e sexual para pessoas 
do mesmo sexo. A homofobia se manifesta 
de diversas maneiras, e em sua forma mais 
grave resulta em ações de violência verbal 
e física, podendo levar até o assassinato de 
LGBT. 

A jovem de 23 anos de São Mi-
guel do Oeste que prefere não se 
identificar e na reportagem vamos 
a chamar de Carolina, descobriu 
sua sexualidade e preferência por 
mulher na adolescência. ela argu-
menta que a opção sexual nasce 
com as pessoas, mas salienta que 
a curiosidade surgiu mesmo após 
ter um relacionamento heteros-
sexual. “eu era aquela menina 
que jogava futebol, pescava com 
o pai, que fazia coisas de menino. 
Tive um namorado, mas algumas 
amigas homossexuais falavam que 
era legal, e por curiosidade com 
19 anos experimentei e vi que era 
realmente o que eu gostava”, re-
corda. A jovem diz que o primeiro 
passo ao se descobrir na sexuali-
dade é saber aceitar, o que confor-
me ela é a parte mais difícil. “É a 
pior parte, a partir deste momento 
nunca escrevi na minha testa que 
eu era lésbica, quando vinham 
me perguntar eu respondia. No 

começo tu até tenta lutar contra o 
pensamento de que você pode ser 
homossexual, eu até pensava que 
isso não era de mim”, relata.

A jovem diz que no início tudo 
era escondido e ninguém da famí-
lia sabia, até que um dia sua mãe 
descobriu e perguntou sobre a ve-
racidade. ela conta que a mãe foi 
contra a decisão da filha em ser 
homossexual, porém, a maioria da 
família aceitou e a recebeu bem. 
Segundo ela, atualmente a mãe 
não critica mais a jovem e há dois 
anos aceitou a opção sexual da 
filha após Carolina ter ido morar 
com uma companheira. “eu não 
conversava com a mãe, nós briga-
vamos muito, ela chegou a me ex-
pulsar de casa e me bater”, lembra. 
Neste período a jovem foi morar 
com o pai, pois seus pais eram se-
parados e ele sempre apoiou a de-
cisão da filha.

Carolina teve namoros ho-
mossexuais, inclusive morou por 

dois anos com outra mulher, sua 
companheira, porém o relaciona-
mento não durou mais que isso e 
hoje ela está solteira. Sobre o re-
lacionamento homossexual na so-
ciedade ela diz que é muito difícil 
manter, pois não podem demons-
trar carinho uma à outra por causa 
do preconceito. “Para nós é terrí-
vel sair na sociedade com a pes-
soa que você gosta. Metade de São 
Miguel do Oeste sabe, onde eu tra-
balho sabem e meu ex-namorado 
também sabe e respeita”, afirma. 
Mesmo não tendo sofrido nenhum 
preconceito em locais públicos 
que frequenta, Carolina diz que a 
sociedade ainda julga os homos-
sexuais. Conforme ela, é muito 
difícil para casais do mesmo sexo 
não poderem sair de mãos dadas, 
nem poder beijar para não sofre-
rem com o preconceito. 

“Acho que a partir do momen-
to que você se assume ser diferen-
te do habitual você tem que saber 
se portar na sociedade. Porque eu 
gosto de menina eu não vou sair 
com calça de homem, de boné vi-
rado, aquele exagero que a socie-
dade condena, acima de tudo, sou 
mulher”, menciona. Carolina se 
veste com roupas femininas, usa 
perfume feminino, mas detalhes 
como brincos e maquiagem são 

raros em sua produção. “Sou bem 
vaidosa, mas salto, por exemplo, 
eu não gosto, até quando namo-
rava o menino eu usava tênis, me 
sinto bem assim”, declara. 

Apesar de ter optado pelo 
mundo homossexual, Carolina diz 
que como o grupo é muito restri-
to e pequeno, há muita briga, fo-
foca, traição e isso é muito difícil. 
Porém, ela afirma que o convívio 
em casa como casal é muito bom, 
e acrescenta que é como qualquer 
outro casal, só que com pessoas 
do mesmo sexo. “É o mesmo sen-

timento, tu ama igual, tu chora 
igual, dói igual, é tudo igual, não 
tem diferença nenhuma no senti-
mento”, reforça.

Sobre ser mãe, Carolina diz 
que ainda não está preparada. de 
acordo com ela, pretende ser mãe, 
mas utilizando o óvulo e um es-
permatozóide de doação para fe-
cundar na companheira que deve 
ter futuramente. ela reconhece 
que não se imagina grávida, mas 
sim uma “mãe – pai”. “Sonho em 
ter filho, não em ser mãe, mas tal-
vez em ser pai”, ri ela. 

COM 19 aNOS EXPERIMENTEI E VI QUE 
ERa REaLMENTE O QUE EU GOSTaVa”

“É o mesmo sentimento, tu ama igual, 
tu chora igual, dói igual, é tudo igual...

é NECESSÁRIO UM TaNTO DE PaCIÊNCIa, 
aFINaL TUDO QUE é NOVO aSSUSTa

Ninguém escolhe 
gostar de homens ou 

de mulheres



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  19  de MAIO de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 19  de MAIO de 2012

Kéli Fernandes/ O Líder

V/04 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br
Destaque Jovem
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PROFISSÃO: Psicóloga

IDaDE: 42 anos

HOBBIES: Gosto de compartilhar e estar com as pessoas 
que amo, leitura, música, assistir programas comporta-
mentais e filmes, além de curtir a tranquilidade do meu 
lar.

MÚSICa: Monte Castelo, com Cidade Negra.

FILME: A Corrente do Bem e O Som do Coração, predi-
letos.

LIVRO: Área da Psicologia e romances. 

ESPORTE: Não pratico. Gosto de caminhar ao ar livre, 
curtir a natureza e refletir. 
Considero um ótimo exercício físico, mental e espiritual. 
Me faz muito bem.

CURSO, FaCULDaDE, aNO QUE INICIOU E SE FOR-
MOU: Cursei Psicologia na Unoesc, no período de 2006 a 
2010.

CURSOS DE ESPECIaLIzaÇÃO: Psicologia em Saúde 
Mental, em curso.

COMO E PORQUE ESCOLHEU a PROFISSÃO: No en-
sino Médio, Curso Técnico em Contabilidade do Colégio 
La Salle Peperi, tive a oportunidade de estudar uma disci-
plina de Psicologia e me encantei. Lembro que os assun-
tos me interessavam muito, a partir de então sonhava em 
fazer o curso, porém, devido a dificuldades financeiras e 
questões pessoais, somente há pouco tempo consegui 
concretizar este sonho de ainda adolescente. 
Sempre me interessei muito pelo modo de ser das pessoas, 
observava, refletia e imaginava que deveria haver razões 
para determinados comportamentos do ser humano, por 
mais estranhos e difíceis que fossem de compreendê-los.

COMO COMEÇOU a CaRREIRa: A minha iniciou ain-
da na graduação. Acredito que se constrói uma carreira 
desde o início da faculdade, com postura, ética, verdade 
e dedicação. Antes mesmo de terminar o curso, já havia 
realizado trabalhos e participado de cursos na área de Re-
produção Humana Assistida, tema que me fascina desde 
o primeiro bebê de proveta. O que resultou na parceria de 
trabalho juntamente com a médica Zilá no acompanha-
mento psicológico na Ginecologia e Reprodução Humana 
Assistida.
Trabalho também com psicoterapias no meu consultó-
rio particular. Ministro aulas/palestras comportamentais 

sempre que tenho oportunidade. Posso dizer que o meu 
trabalho atual é consequência de muito esforço e amor 
pela profissão. 
Sou apaixonada pelo trabalho que realizo na Psicologia, 
por cuidar das pessoas, de seus sentimentos e emoções, a 
possibilidade de exercê-lo profissionalmente me enrique-
ce, gratifica e realiza. 

PLaNOS PaRa O FUTURO: estudar muito, pois adoro 
estudar. Buscar o crescimento pessoal e profissional cons-
tantemente, além de continuar atuando na profissão que 
tanto me enobrece.

O QUE ESPERa PaRa O FUTURO Da CIDaDE: A bele-
za a nossa cidade já possui, espero e desejo que ela possa 
crescer em todos os sentidos que auxiliem a população 
a ter cada vez mais qualidade de vida, como as-
sistência na saúde, educação e trabalho. 
Também desejo que as pessoas que 
nela residem possam sentir-se 
felizes e realizadas.

Levâni Bartholdy
dar uma festa, por menor que 

seja, significa: pensar nos convida-
dos, arrumar a casa, providenciar 
copos, pratos, bebidas e comidas, 
passar horas ao telefone, escolher 
músicas e flores. Ou seja, um traba-
lhão. Por isso, ao ser convidado para 
uma festa, jantar, ou seja lá o que 
for, retribua o empenho do anfitrião 
com flores e roupas adequadas. É o 
mínimo!

É importante deixar bem claro:
- Que tipo de reunião vai ser: fes-

tão com orquestra, jantar sentado, 
reunião pequena, aniversário, bota-
fora de alguém...

- Quem vai estar: assim, evita 
constrangimentos de dar de cara 

com seu ex, ex-sócio, inimigo políti-
co, enfim, você pode evitar encontrar 
quem você não quer.

- Qual será o menu: o vege-
tariano, por exemplo, aproveita 
para fazer uma lanchinho antes, 
se achar necessário. Ao convidar 
amigos para um jantar, procure 
saber preferências e intolerâncias. 
Não faça piadas sobre vegetaria-
nos, respeite-os. 

- Qual o horário: e a tolerân-
cia máxima para servir a comida 
ou apagar a velinha. Não chegue 
muito fora do horário estabeleci-
do para o início da recepção. Saiba 
também à hora de ir embora. du-
rante as refeições jamais fale sobre 

assuntos trágicos, íntimos, nojen-
tos e fúnebres. 

- Qual o tom da roupa: formal 
ou relax? Ninguém gosta de ser pego 
de surpresa vestindo jeans e cami-
seta numa noite de pretinhos e pa-
letós. É um jantarzinho íntimo, bem 
simples, não quer dizer agasalho de 
ginástica, roupa de academia ou de 
dormir no sofá.

Jantar na casa dos outros impli-
ca um mínimo de formalidade, que 
pede ao menos que você passe em 
casa, tome um banho e vista uma 
roupa esportiva.

Se você pretende dar um jantar 
de aniversário com mais pessoas e 
quer uma noite glamurosa, explique 

isto ao telefone para os seus convi-
dados.

Caso não tenha um convite 
impresso com o traje esperado, 
diga que a ocasião é  especial, 
que você quer as mulheres bem 
bonitas, mas os homens podem 
vir sem gravata. este tom de festa, 
aliás, é o que mais se vê no Bra-
sil: mulheres enfeitadas e homens 
sem gravata.

Se vai dar uma festa formal na 
sua casa, para poucas pessoas, diga: 
quero todo mundo chiquérrimo.

Homens de gravata e mulheres 
com todos os brilhos a que tiver di-
reito. Mas não esqueça o bom senso.

Circule para rever os amigos e aí 

sim seu papel de convidado estará 
elegantemente cumprido.

Saiba qual é seu limite para be-
bidas alcoólicas, respeite-o para não 
dar vexames. 

Confirme a presença dos convi-
dados dois dias antes da festa. Após 
a festa, telefone agradecendo os con-
vidados que compareceram. 

Não coloque o som alto, numa 
festa os convidados devem ter a 
oportunidade de conversar. Pessoas 
elegantes falam baixo. 

O importante é convidar quem 
você gosta e curtir a companhia dos 
seus amigos. Se você for convidado 
(a), seja educado e siga as regras bá-
sicas do convite da festa.

Nesta coluna, falaremos sobre coisas que você deve deixar claro ao dar uma festa: 
não importa se você convida ou é convidado, lembre-se de algumas dicas básicas.

espero que tenham gostado das dicas... 
Um excelente fim de semana e até a próxima!
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Galeria Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

S
A 

Reprodução Humana Assis-
tida é uma área da medicina 
que instiga a curiosidade e o 
interesse das pessoas, mesmo 
daquelas que não necessitam 

de tratamento para ter filhos.
de acordo com o Ministério da Saúde, 

atualmente 10 a 15% dos casais brasileiros 
têm dificuldades para ter filhos. A infertilida-
de é considerada a dificuldade de reprodução 
para um casal que se relaciona sexualmente 
sem o uso de métodos contraceptivos.

As causas da infertilidade podem atingir 
homens e mulheres, sendo que 50% destas 
são femininas e 50% são masculinas. A infer-
tilidade pode estar relacionada a fatores am-
bientais e sociais, ao uso abusivo de álcool e 
fumo, causas imunológicas e genéticas, além 
da infertilidade de origem desconhecida.

A questão psicológica atinge 10% dos ca-
sos, os médicos chamam esta condição de 
infertilidade sem causa aparente (ISCA), pois 
não encontram uma causa que explique por-
que o casal não engravida. Os psicólogos aler-
tam para os possíveis problemas emocionais 
envolvidos, por isso, consideram fundamen-
tal o apoio e o acompanhamento psicológico 
durante o processo de tratamento na Repro-
dução Humana Assistida. 

Os aspectos psicológicos dos pacientes 
que buscam a Reprodução Humana Assisti-
da transcendem o controle da ciência médica 

e da tecnologia. Cabe ao psicólogo ajudar o 
paciente a aliviar os sintomas e sentimentos 
e a enfrentar seus medos, angústias, fantas-
mas e mitos para poder reconhecer as suas 
reais possibilidades. Sendo assim, o Psicó-
logo é o cuidador da saúde emocional do 
casal antes, durante e após o tratamento. 
Portanto,para que haja sucesso no trata-
mento, além da medicina reprodutiva e do 
acompanhamento psicológico, vale ressal-
tar que existe a parte que depende da natu-
reza da qual não possuímos o controle. 

Ainda são muitos os casais que sofrem 
com o problema e que desconhecem as pró-
prias possibilidades de tratamento especia-
lizado por intermédio da medicina repro-
dutiva para realizarem o desejo e o sonho 
de terem filhos.Conforme edson Borges Jr. 
(2009), diz-se na literatura científica que a 
esterilidade fere como morte, pois enquan-
to esta atinge a vida do corpo, a infertilidade 
atinge a vida através da descendência e da 
frustração pela falta do poder de gerar. 

É importante destacar que a procura por 
diagnóstico e tratamento para a infertilidade, 
que não significa impossibilidade e sim difi-
culdade de fecundar, tem sido cada vez maior. 
Além disso, os homens se mostram cada vez 
mais envolvidos e interessados em participar 
ativamente de todo o processo de tratamento, 
o que possibilita à mulher maior tranquilida-
de para a sua futura e possível gestação. 

Com a disponibilidade das técnicas de Re-
produção Humana Assistida (RHA), definida 
como um conjunto de procedimentos que fa-
cilitam a aproximação e/ou manipulação dos 
gametas que possibilitam a reprodução na 
ausência de coito necessitando de auxílio mé-
dico e laboratorial, a incapacidade definitiva 
de gestar deve ser questionada.

A Reprodução Humana Assistida para o 
auxílio de casais que não conseguem ter fi-

lhos não está disponível apenas nos grandes 
centros. O tratamento já se tornou bem mais 
acessível devido à proximidade das clínicas 
com a região onde o casal reside, o que gera 
menor desgaste físico, emocional e financeiro. 

Zilá Sommer– Médica CRM 6813
Levâni Bartholdy – Psicóloga CRP 12/09872 
  

    

O desejo de ter FILHOS
reprodução humana assistida
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quem vem chegando é a pequena 
Julia para completar o amor de 
diego e alessandra.

no último sábado (12) foi realizado, em São José do cedro, o 
baile de escolha da Senhorita cedrense 2012. foram eleitas: 

Larissa Spironello, como 1ª Senhorita;  Mayara 
Smaniotto, como 2ª Senhorita; Kelly amann, 3ª Senhorita, 

que foi escolhida pelo voto do público.

a gatinha Mariana Francieli Ritter comemora neste 
domingo (20) seus 15 

anos e recebe o 
carinho da família e dos 

amigos. Felicidades!
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1-COMO ELE FUNCIONa?
Quando inchado dentro do estômago o Balão In-
tragástrico estimula o cérebro a mandar a informa-
ção de que o estômago já está cheio, diminuindo a 
fome. Como o Balão ocupa um espaço no interior 
do estômago, diminui também a capacidade deste 
estômago receber alimentos (o volume de ingesto é 
reduzido).

2-QUEM PODE COLOCaR O BaLÃO
INTRaGÁSTRICO?
•Pacientes obesos com Índice de Massa Corporal 
(IMC)  abaixo de 35 que não respondem a tratamen-
tos clínicos por mais de três anos.
•Pacientes obesos com IMC maior que não apre-
sentam condições cirúrgicas.
•Pacientes com obesidade mórbida que não quei-
ram fazer cirurgia.

3-COMO é COLOCaDO O BaLÃO?
O Balão Intragástrico é colocado através de endos-

copia digestiva com sedação profunda ou anestesia 
geral e o paciente recebe alta logo após estar acor-
dado. O Balão é inflado com soro fisiológico e azul 
de metileno em um volume de 400 a 700 ml.

4-EXISTE aLGUM DESCONFORTO aPóS a 
COLOCaÇÃO DO BaLÃO INTRaGÁSTRICO?
Os pacientes podem nos primeiros dias apresentar 
náuseas, vômitos, sensação de peso ou dor. Os sin-
tomas são passageiros e o paciente deve estar pre-
parado para o desconforto inicial.

5-aPENaS a COLOCaÇÃO DO BaLÃO 
EMaGRECE?
O Balão Intragástrico emagrece, mas tem a finali-
dade de reeducação alimentar. deve estar as-
sociado à dieta nutricional e atividade física. 
Acirurgia que reduz a capacidade gástrica 
definitivamente tem uma taxa de reengorda 
após dois anos de 40%. O Balão com certeza 
trata-se de uma alternativa e é principal-
mente um estímulo a mudança de há-
bitos de vida.

6-E a RETIRaDa DO BaLÃO?
É feita após seis meses por en-
doscopia digestiva, sob seda-
ção profunda ou anestesia 
geral. O paciente pode ir 
embora logo após acor-
dar do procedimento.

Balão Intragástrico

O 
Balão Intragástrico é uma 
opção de tratamento da obe-
sidade que consiste na intro-
dução de um balão inflável 
de silicone dentro do estô-

mago por via endoscópica. Após a introdução, 
o balão é inchado com 500 a 700 ml de soro 
fisiológico corado com azul de metileno.

Trata-se de uma alternativa no tratamento da 

obesidade, assim como o tratamento clínico e as 
diversas técnicas cirúrgicas realizadas atualmente.

O procedimento é simples e tem a finali-
dade de reduzir a capacidade do estômago e 
causar a saciedade (como se a pessoa já tives-
se se alimentado).

O tempo de permanência do Balão Intra-
gástrico é de seis meses. A retirada do Balão 
também é feita através da endoscopia. 

DR. HUGO SCHUNEMaNN

Débora Ceccon/O Líder
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) um 
terreno rural de 7,85 ha 
(50% mecanizada).  O 
terreno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara com 
3 hectares na linha Barra 
do Segredo em Maravilha/
Sc, 2 chiqueiros com licença 
ambiental a 2km da cidade, 
casa de alvenaria, 3 açudes, 
moinho instalado e água 
de poço artesiano. Valor a 
combinar. Aceita casa no 
negócio. Interessados ligar 
para (49) 8862-0815 ou (49) 
8868-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 
quartos sendo 1 suíte, próx-
imo do InSS, São Miguel do 
Oeste, garagem fechada para 
carro e moto, sala com larei-
ra, cozinha, área de serviço 
com churrasqueira, 2 saca-
das, 2 banheiros, r$750,00 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quar-
to, cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem, 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 
3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de alugueis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol. contato pelos 
fones: (49) 9951-2831 ou 
8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. pos-
sui espaço para escritório, 
área para carga e descarga, 
estacionamento próprio, 
água de poço artesiano, 
cozinha, banheiro, canali-
zação de ar comprimido, 
piso com pintura espe-
cial e instalação elétrica 
para rede trifásica. preço 
a combinar. Interessados 
falar com Armando finn 
pelo fone (49) 3621-2122 
ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 
um corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 
pedra Branca – flor do 
Sertão com 12 hectares 
sendo 9 mecanizados com 
casa em alvenaria. fone: 
49 8816-6474 ou 8411-
5452.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 
para cuidar com gado 
leiteiro, aviário ou suino-
cultura na região. Tratar 
pelo telefone (49) 8411-
6359 com edemar.
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. único dono, 
baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDe-se 608D ano 
1976, freio à ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se Parati cl 
- 1.6 MI 99/99 completa, 
alarme, ar quente, ar-con-
dicionado, desembaçador 
traseiro, direção hidráu-
lica, farol de neblina, tra-
vas elétricas, vidros elétri-
cos. lincenciamento 2012 
pago. Valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 
9978-6950.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.

VenDe-se Vectra 1996 
ótimo estado, rodas aro 
15 com 4 penus novos, 
som personalizado, 4 
cornetas, 2 autofalantes 
eros, 2 módulos, aparelho 
com dvd 3". completo: ar, 
vidro, travas, freios abs, 
pintura perolizada. con-
tato: (49) 9918-7769.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se PaDaria 
completa, com clientela 
formada no valor de r$ 80 
mil. Situada no Bairro pio-
neiro, município de Mara-
vilha/Sc. Telefone para 
contato (49) 8839-9374.

VenDe-se gol 1.0 ger-
aÇão iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, 
trava elétrica, vidro, lim-
pador e desembaçador. r$ 
22mil. contato: (49) 9108-
0284

VenDe-se Veloster 
2012 em  São José do ce-
dro, branco com apenas 
2700 km, ipva e licencia-
mento 2012 quitados. 
Valor abaixo da tabela 
fipe. contato com diogo 
no (49) 9936-3103 ou (49) 
9904-4947.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do Hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava 
car. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDo  aÇougue, PaDaria e minimercaDo, 
eQuiPamentos minimercaDo e PaDaria
01-uma gondola para frutas r$ 600,00
01-uma estufa para salgados r$ 350,00
02-duas prateleiras de 1,80 mt r$ 700,00
01-uma prateleira de 3,00 mt r$ 800,00
01-uma cortina de ar 1,40 m r$ 550,00
02-dois ar condicionado de 9.000 r$ 2.000,00
01-um microondas r$ 450,00
01-uma batedeiras planetárias r$ 450,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de frios r$ 1.800,00
01-um balcão seco r$ 700,00
01-um balcão de pesagem inox r$ 750,00
01-uma balança r$ 850,00
01-uma etiqueteira r$ 550,00
01-um freezer de 320 litros r$1.350,00
01-uma geladeira r$ 1.120,00
01-um freezer vertical r$ 500,00
01-um balcão em mdf e uma pia r$ 300,00
peças em inox para frituras, bandejas, formas, etc.
Todo o estoque do mercado e padaria no valor de 
r$4.000,00 r$ 1.000,00
total r$ 23 mil
aÇougue comPleto
01-uma camara fria r$ 3.300,00
01-uma sera fita r$ 1.800,00
01-uma pia para açougue r$ 600,00
01-um moedor de carne r$ 1.350,00
01-Mesas de inox r$ 600,00
01-um balcão de esposição carne r$ 3.300,00
4 Bacias brancas ganchos para pendurar a carne, um 
porta toalha r$ 200,00
total r$ 11.150,00
total dos equipamento com estoque r$ 30 mil
aceito carro ou moto no negocio de menor valor.
e-mail: silvanacoletto@yahoo.com.br telefone (49) 
3633-0241 ou (49) 9119-4718. - Santa Helena/SC

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loJa De 
rouPa completa em 
Maravilha/Sc. Três anos 
de clientela formada, 
ótima localização e bom 
preço. Aceita carro e ter-
reno no negócio. Tel-
efone para contato (49) 
9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

Para fazer 
um negÓcio 

seguro, 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se VareJo De 
bebiDas, 3 freezers, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se loJa De 
Vestuário no centro 
de São  Miguel do Oeste 
com  estoque, móveis, 
sistema fiscal ,clientela 
formada. Mais infor-
mações  fone: 49 8844-
4016.

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista,com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha,2 
banheiros e area de serviço 
e outra casa de alvenaria 
com dormitorio, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com area to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br282 no muni-
cipio de Iraceminha. Inter-
resandos ligar no telefone: 
(49) 8805-9597 Valor: a 
consultar.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel 
do  Oeste, com ponto 
de parada de ônibus, 
boa clientela, ótima 
localização, motivo 
da venda mudança de 
cidade. preço a combinar, 
aceita-se carro ou terreno 
no negócio. tratar pelo 
fone: (49) 8837-0670. 

VenDe-se loJa De 
rouPas femininas 
no centro de São Miguel 
do Oeste, loja montada, 
móveis em Mdf projeta-
dos. Ótima localização. 
negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na 
rua duque de caxias, 
em frente a MH net, em 
Maravilha/Sc. compõe a 
mesma: 10 computadores 
completos de última ger-
ação, impressora, scan-
ner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e 
também carta de crédito 
para veículo. contato nos 
telefones (49) 3664-4777, 
(49) 9903-8147 ou (49) 
9930-2407.

VenDe-se restaurante 
localizado na Av. Maravilha, 
ao lado da concessionária 
fiat, em Maravilha/Sc. 
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto para 
trilha, dT 180 – 1987, moto 
em boas condições, pre-
parada para trilha anda 
regularmente. contato 
pelo telefone (49) 9917-
4721. 

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan 
- KS, ano/modelo 2005, 
azul, com os documen-
tos ok. no valor de r$ 
3.600,00 à vista, ou em 24 
parcelas fixas de r$ 199,00 
sem entrada; mediante 
aprovação de cadastro. In-
teressados ligar para o tel-
efone (49) 8803-2028.

DIVERSOS
3.3 - ELETRÔNICOS

VenDe-se som automo-
tivo, contendo: 2 sub 12’’ 
pionner, 2 super twiter 
hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb 
traseiro pionner (golfin-
ho), 1 bateria 180 ampé-
res, cabeamento completo 
para instalação do som. 
r$ 1.800,00. contato no 
telefone (49) 9977-9008.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se honDa/biz 
– 2002 modelo eS. Valor 
r$ 2.400,00. Telefone para 
contato (49) 8825-3734.

VEÍCULOS
2.3 - PESADOS

DIVERSOS
3.1 - TELEFONIA

VenDe-se caminhão 
forD - cargo, ano 87, mo-
tor ford, valor r$ 40 mil. 
contato no telefone (49) 
9156-2350.

VenDe-se celular 
noKia c3 dourado, des-
bloqueado, tela de 2,4", 
câmera 2.0Mp, bluetooth, 
fone de ouvido, cabo de 
dados, cartão de 2gB Val-
or: r$ 200,00. fone: (49) 
8822-4025 com fabio. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDo home theat-
er lenoxx dvd, cd, mp3, 
foto cd karaokê com pon-
tuação, rádio fm, ripping 
420w rms, conexão hdmi, 
Valor: r$ 250,00 contato: 
fabio (49) 8822-4025.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g Hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDo impressora Hp 
com scanner (preta) em 
ótimo estado, valor: r$ 
120,00. Telefone (49) 
8802-7848.

VenDo computador San-
sung, tela 17, windows xp 
em ótimo estado. Valor r$ 
500,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, pre-
ta, 2° dono, ótimo estado,  
preço a tratar  fone (49) 
9967-9078 ou  (49) 9978-
0851.

resPeite 
as leis De 
trÂnsito. 

use cinto De 
seguranÇa.VenDe-se s10, 2007 die-

sel, turbo, 4x4 completa, 
cab. simples, apenas r$ 
42 mil. Interessados tratar 
pelo fone: (49)8825-5516.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 1.6  
Motor 1.6 Ap, gasolina, 1996, 
branca, capota marítima, 
janela corrediça, película. 
São Miguel do Oeste. con-
tato: (49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 
206 presensse, ano 2005, 
cor cinza azulado, motor 
1.4 gasolina, completo, 
com ar condicionado, di-
reção hidráulica, vidros e 
travas elétricas, regulagem 
do banco e volante, rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel 
do Oeste. fone para con-
tato: 49 8801-5657 ou 
9914-6251.

VenDe-se Palio WeeK-
enD ano 2008 modelo 
2009, único dono,  com-
pleta (som, alarme, vidro e 
trava elétrica, ar condicio-
nado, roda liga leve, pelícu-
la), com 29 mil km, cor 
prata, toda original. preço: 
r$ 35.000,00. São Miguel 
do Oeste. Interessados ligar 
(49) 8414-8152.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se VW golf  cinza  
ano/mod 2002 1.6  com-
pleto, valor r$ 24.500,00. 
Aceita veículo de menor 
valor. fone: (49) 9161-1600 
c/ Odair.

VenDe-se Palio eDX 
1.0/98, em ótimo estado 
de conservação. docu-
mentado até 2013, seg-
undo dono. Barbada r$ 
12 mil. Interessados ligar 
para Olmiro no fone (49) 
9998-7214 ou (49) 8814-
2351.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fusca  1300 
l, ano 1980. preço a com-
binar. Tratar: (49) 3621-
1271 ou (49) 9998-9685 ou 
(49) 9143-7879.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor a baixo da fipe r$ 
6.500,00. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.
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Na Ginecologia, a cirurgia 
minimamente invasiva consiste 
em, basicamente, a Videolapa-
roscopia, a Videohisterosco-
pia diagnóstica e Cirúrgica, a 
cirurgia para retirada do útero 
via vaginal (Histerectomia Vagi-
nal), o uso de tela para correção 
de incontinência urinária (Slin-
gs) e o uso de tela para correção 
de defeitos do assoalho pélvico 
(Tela Sintética para correção de 
bexiga baixa, prolapso de útero 
e prolapso de reto).

A Videolaparoscopia diag-
nóstica e cirúrgica leigamente 
chamada de cirurgia a laser 
tem as suas principais indica-
ções o tratamento de patolo-
gias ovarianas e de trompas 
benignas como cistos e mais 
raramente o tratamento de pa-
tologias uterinas.

A Videohisteroscopia diag-
nóstica e cirúrgica consiste em 
uma endoscopia uterina, na 
qual podem ser tratadas pato-
logias como, pólipos uterinos, 
pequenos miomas, sinéquias 

uterinas (aderências), pou-
pando a paciente nesses casos 
da retirada do órgão (útero), 
além de fazer o diagnóstico 
de patologias endometriais 
como, hiperplasia ou câncer 
com mais precisão.

O uso de telas sintéticas 
(Slings) pelas técnicas moder-
nas de cirurgia ginecológicas 
consiste na colocação destas 
através da pelve e abaixo da 
uretra, para tratamento com 
mínimas incisões, da inconti-
nência urinária de esforço na 
mulher.

O uso de telas sintéticas para 
tratamento de prolapso uterino 
(útero baixo), prolapso vesical 
(bexiga baixa) e prolapso de 
reto e ou enterocele (intesti-
no baixo) é bastante recente e 
consiste em técnica cirúrgica 
de fixação destas estruturas em 
determinados pontos na pelve, 
através de transfixação com te-
las. desta forma corrige-se estes 
prolapsos de maneira mais ana-
tômica sem grandes incisões 

com melhores resultados a lon-
go prazo.

A Histerectomia Vaginal 
consiste na retirada do útero, 
acompanhado ou não de seus 
anexos (ovário e trompas) atra-
vés do orifício vaginal, ou seja, 
uma cirurgia orificial. esta téc-
nica traz grande beneficio na 
recuperação da paciente, pois 
não usa a via abdominal onde 
a incisão é maior e com maior 
número de camadas até atingir 
o útero. Geralmente a inter-
nação hospitalar, no caso da 
cirurgia vaginal, é de um dia, 
além de um pós-operatório 
menos doloroso e um retorno 
mais precoce as atividades ro-
tineiras.

Todas as pacientes devem 
ser submetidas à criteriosa ava-
liação pré-operatória, os riscos 
e os benefícios de cada proce-
dimento cirúrgico devem ser 
individualizados e amplamente 
esclarecidos juntos ao paciente 
e familia para melhor sucesso 
terapêutico.

CIRURGIa 
GINECOLóGICa 
MINIMaMENTE INVaSIVa

dr. romar Virgílio Pagliarin Júnior
crM: 10566
teGo: nº 0772/ 2002

A Cirurgia Minimamente Invasiva consiste em procedimentos cirúrgicos com 
pequenas incisões e ou uso de instrumentos e aparelhos de tecnologia avançada 
para realizar cirurgias mais conservadoras com menos trauma cirúrgico para a paciente.

As principais vantagens deste procedimento consistem em:

•	 Um	menor	tempo	cirúrgico;
•	 Uma	menor	permanência	hospitalar;
•	 Um	pós-operatório	com	menos	dor;
•	 Uma	volta	mais	rápida	para	suas	atividades	normais;
•	 Menores	riscos	de	sangramentos,	infecções	e	sequelas	cirúrgicas;
•	 Além	de	muitas	vezes	baratear	o	custo	final	do	tratamento.

clASSIfIcAdOS O líder  -  19 de MAIO de 2012  -   AnO I -  edIç ãO: 49  -    proibido a venda separada deste suplemento - c12

EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

engenheiro mecÂni-
co Artur fernando Valgoi, 
possui registro no creA/
Sc nº113039-8, formado 
pela udeSc Joinville. 
fone: (49) 8864-4185 ou 
arturvalgoi@hotmail.com.

técnica em geriatria 
(cuidadora de idosos) 
oferece o seu trabalho. In-
teressados entrar em con-
tato pelo telefone (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

faXineira - Janete procura 
trabalho como faxineira pela 
parte da manhã. contato 
pelo fone (49) 8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial c/ experiência | estofador | Atendente de balcão c/ 
experiência | Auxiliar de producao | caseiro | Montador de moveis c/ experiência 
|  gerente de produção com experiência | Mecânico de equipamento pesado c/ 
experiência | Vendedor externo | Torneiro mecânico c/ experiência | Operador de 
escavadeira hidráulica | Marceneiro c/ experiência | lavador de onibus | projetista/
desenhistal c/ experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | linha de produção | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | 
cabelereira e massagista | Supervisora de vendas c/ experiência | Babá | esteticista
gerente de produção c/ experiência | diarista | faxineira.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

atenDente De farmácia: profissional com mais de 18 anos.
auXiliar: Homem para trabalhar como auxiliar de fábrica. com urgência.
auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista: Homem com noções na área, com urgência.
eletricista inDustrial: Homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
frentista: Homem com mais de 18 anos, noções de informática e disponibili-
dade de horários.
JarDineiro: Homem com mais de 18 anos, experiência ou noções na área.
mecÂnico: Homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇão: Homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: Homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: Homem com mais de 18 anos, com urgência.
oPeraDor De emPilhaDeira: Homem com curso na área e experiência. com 
urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
recePcionista e garÇom: Homem com mais de 18 anos, noções de informáti-
ca e disponibilidade de horários.
rePresentante comercial: profissional que possua carro próprio para atuar 
com distribuição de produtos da Johnson & Johnson.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira do 
coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Mueller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se Jogo De 
roDa – Aro 17 com 4 
pneus novos. Valor r$ 2 
mil. contato pelo telefone 
(49) 8811-8411 (Seno) ou 
(49) 8856-3479 (eduardo).

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDo pneu novo para 
moto de Trilha. pneu ri-
naldi aro 18. r$ 170,00. 
contato: (49) 9917-4721.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

A empresa Je Informática 
abriu as suas portas no 
último dia 02 de abril, 
fornecendo comércio e 
serviços de informática, 
está localizada na rua 
nindolfo carlos Mattje, 
centro e o telefone para 
contato é 9935-3395.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Precisa-se de vendedor 
externo, precisa ter carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

Procura-se duas ser-
ventes para trabalhar na 
escola ceuS, em Mara-
vilha/Sc. Interessadas en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 3664-4454

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite orça-
mento: agenciadeviagens@
scnet.com.br - pagamos a 
vista!

comPra-se cabelos lon-
gos, sem química, preferên-
cia por cabelos loiros. Tel-
efone (49) 3664-3011.

precisa-se de empregada 
doméstica que saiba fazer 
todos os serviços domésti-
cos e que goste de crianças. 
Assina-se carteira de trabal-
ho e paga-se o salário mín-
imo estadual (r$ 700,00). 
Bairro Salete, São Miguel 
do Oeste. Interressadas li-
gar (49) 9108-6045.

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como 
auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 
18 anos e ter concluído o 
ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vendedo-
ras externas para vender 
bijuterias do Sistema porta 
a porta, em toda a região. 
Tratar com gilmar pelo tel-
efone (49) 9126-2378. 
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Gripe é uma infecção viral no sistema res-
piratório causada pelo vírus da influenza. É fre-
quentemente confundida com outras viroses 
(resfriados) e seu diagnóstico correto só é rea-
lizado mediante exame laboratorial específico. 

QUaIS OS SINTOMaS Da GRIPE? 
Pessoas infectadas pelo vírus influenza 

podem apresentar os seguintes sintomas:
- Febre ou sensação de febre; 
- Tosse;
- Nariz escorrendo;
- Fadiga (cansaço); 
- dores de cabeça;
- dores musculares;
- Garganta inflamada.

COMO SE TRaNSMITE O VíRUS Da GRIPE?
O vírus da gripe por ser transmitido 

de duas formas:
- Transmissão direta: pelo ar, através 

de um espirro ou tosse.
- Transmissão indireta: por meio das 

mãos que, após contato com superfícies 
recentemente contaminadas por secre-
ções respiratórias de um indivíduo infec-
tado, podem carregar o agente infeccioso, 
podem carregar o agente infeccioso dire-
tamente para a boca, nariz e olhos. 

QUaL a INCIDÊNCIa Da GRIPE?
entre 5% a 15% da população mundial é 

infectada anualmente pelo vírus influenza. 

COMO PODEMOS NOS PREVENIR 
CONTRa a GRIPE?

Lavar as mãos com água e sabonete, 
especialmente depois de tossir ou de es-
pirrar. Ao tossir ou espirrar, cobrir o nariz 
e a boca com um lenço descartável. Não 
compartilhar alimentos, copos, toalhas e 
objetos de uso pessoal e tomar a vacina. 

adulto também 
toma vacina 

Se você acha que carteirinha de vacinação era 
coisa só da infância, melhor visitar seu médico e 
checar quais as doses que precisa tomar na vida 
adulta. Cuidar da saúde é uma atitude que não tem 
limites de idade. 

Todos os indivíduos estão sujeitos a adquirir 
doenças infecciosas e podem estar expostos a mi-
cro-organismos durante a vida inteira.

Para algumas dessas doenças e micro-organis-
mos existem vacinas que imunizam por meses, anos 
e décadas. Por isso há a necessidade de tomar va-
cinas também na fase adulta e mesmo quando já 
se alcançou a linha do tempo dos idosos. “existem 

vacinas adequadas para cada faixa etária e é impor-
tante estar sempre em dia com o calendário vacinal. 
Por exemplo, o tétano pode acometer a todos e, em 
2011, cerca de onze idosos adquiriram a doença 
contra cinco crianças entre quatro a 15 anos. esses 
dados mostram a importância de todas as faixas 
etárias receberem vacinas em suas doses e tempos 
certos”. 

Prevenção e controle
A adolescência é o período ideal para adequar 

e complementar os esquemas vacinais, já iniciados 
na infância. É exatamente nesta fase que acontece o 
provável início da vida sexual. 

esquema de dose
Para cada vacina existe um esquema de dose, tempo e idade, portanto o ideal é seguir as 

orientações dos esquemas vacinais recomendados pela Organização Mundial da Saúde (OMS). 
A Protegy Vacinas dispõe de vacinas tais como:
Gripe (Influenza Sazonal); Meningite; Pneumocócica; HPV (Câncer de colo do útero); Varice-

la; Hepatite A e B entre muitas outras.
entre em contato e agente o seu atendimento!
Rua Prefeito Albino Cerutti Cella, n° 387, Centro no município de Maravilha/SC. Telefone 

para contato é (49) 3664-1577. 

O que é gripe?

“VaCINaR é PROTEGER. PROTEGER é aMaR”.  

elegância, beleza e sofisticação, assim podemos definir o badalado Baile da 
cavalaria realizado na noite de sexta-feira (11) nas dependências do círculo Militar.

o jantar a cargo do restaurante di fiori estava impecável, boa música e 
ambiente super agradável encantou a todos. Parabéns ao casal tenente-coronel 

oliveira neto e esposa capitão Beatriz que com muita simpatia foram os anfitriões da noite.

As mulheres vêm ocupando papeis cada 
vez mais relevantes no mercado de trabalho. 
No Treviso Supermercados encontramos uma 
prova disso. elas são a maioria lá! em home-
nagem ao dia das Mulheres e das Mães, o 
Treviso Supermercados realizou uma manhã 
especial para suas colaboradoras. Na última 
quinta-feira (17), elas participaram de um 
café da manhã servido para as quase 40 traba-
lhadoras. O encontro aconteceu no auditório 
do Treviso Supermercados e foi organizado 

pela psicóloga Viviane de Rocco, responsável 
também por todas as outras ações de valori-
zação dos colaboradores. A sócia proprietá-
ria do Treviso, Gladis Trevisan, destaca que 
a ação representa o valor das colaboradoras 
para o Supermercado. Parabéns ao Treviso 
pela atitude. São em ações como esta que per-
cebemos o valor que a empresa dá aos seus 
colaboradores. e nós clientes, recebemos em 
troca o bom atendimento, que já uma marca 
registrada do Treviso. 

Mulheres homenageadas no Treviso

Assessoria Treviso
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Variedades

God of War Screensaver
O game conta a história do general espartano Kratos que, 

no começo do jogo, se encontra à beira da morte depois de uma 
derrota em batalha. ele faz um pacto com Ares - o deus grego da 
guerra e razão do título do jogo - nos seguintes termos: Kratos 
daria sua alma ao deus em troca da morte de seus inimigos. As 
condições do acordo são cumpridas, mas acabam levando à mor-
te da esposa e filha do herói por suas próprias mãos. A partir daí, 
Kratos começa a ter memórias da noite em que matou sua mu-
lher e filha. Para acabar com este tormento, ele precisa realizar 
sua última tarefa para os deuses do Olimpo, que é a de destruir 
Ares. Com uma câmera de tercei-
ra-pessoa, o jogador controla o 
personagem Kratos em um jogo 
que mistura elementos de comba-
te, plataforma e quebra-cabeças. 
O jogador normalmente tem de 
guiar Kratos através de uma longa 
série de testes, provas e labirintos 
para atingir os objetivos.

As armas principais de Kratos 
são as Blades of Chaos (Lâminas 
do Caos em português), e como 
arma secundária a Blade of Arte-
mis (Lâmina de Artemis) que tam-
bém pode ser adquirida. A mágica 
também pode ser evoluída, com 
quatro diferentes tipos de ataques 
disponíveis: Poseidon’s Rage (A 

Raiva de Poseidon), Medusa’s Gaze (O Olhar de Medusa), Zeus’ 
Fury (A Fúria de Zeus), e Army of Hades (exército de Hades). 
A relíquia Poseidon’s Trident (Tridente de Poseidon) também 
pode ser obtida, que permite Kratos respirar debaixo da água. 
Kratos também utiliza temporariamente a Blade of the Gods (Lâ-
mina dos deuses) durante a batalha final contra Ares. Uma ha-
bilidade especial chamada “Rage of the Gods” (Ira dos deuses) 
também é adquirida, fornecendo invulnerabilidade temporária 
e aumentando os danos de ataque. Tal habilidade pode ser car-
regada ao matar outros inimigos.

Joias, bijus, acessórios... como vocês pre-
ferirem. Assim como nos demais segmentos, a 
cada dia uma nova moda surge, moda essa que 
acompanha todos os looks, muitas vezes fazen-
do toda a diferença, trazendo brilho e deixando 
transparecer ainda mais a sua identidade e seu 
estilo pessoal. 

este ano foi possível acompanhar a trans-
formação das gargantilhas delicadas e brilho-
sas em maxi colares, que por sua vez vem de 
uma forma marcante e diferente, nas suas mais 
variadas composições com pedras, franjas em 
correntes ou em couro, cristais e pingentes, 
tudo em tamanhos exagerados. 

eu estou adorando todas as novidades e 
elas existem para todos os estilos, como nas 
camisarias que ganham um detalhe todo es-
pecial, acrescentando um maxi colar, blazers 
fazendo par perfeito com brincos de asas, o an-
tigo camafeu também volta para brilhar sobre 
os vestidos e os cintos sobre os cardigans. São 

chiquérrimos ou fashions, são delicados ou pe-
sados, podem ser usados no dia a dia ou à noite, 
basta fazer a escolha certa.

Outro acessório que vem ganhando o seu 
espaço é o anel para dois dedos, anel em forma 
de cobra, asa, coruja e caveira.

 A caveira já foi marca registrada do seg-
mento gótico e somente pessoas ousadas cos-
tumavam usar. Hoje elas estão presentes nos 
visuais mais sofisticados, douradas, prateadas, 
cravejadas com pedrarias, laçinhos e corações, 
agregando um charme especial em qualquer 
produção.

 aonde encontrar: ana claudia dall agnol  
(47) 8474-6865 – Blumenau/Sc
www.facebook.com/anaagnol

 

aNIVERSaRIaNTES aCISMO 
20/05 – Cristiane daltoé (Flexpro 
Sistemas Ltda); Jovano Cardozo 
(Agrotec); Clarice Gobi (distr. de 
Produtos e Alimentos Gobi Ltda 
Me); Bernardete Maria Araujo 
(diomar R. Lohmann e Ivo Avila 
de Araujo); José Luiz Favero (José 
Luiz Favero) e Obirajara Calasns 
(Agência exp. Comunicação 
Ltda). 21/05 – Maicon engel-
mann (Atacado de Bebidas en-
gelmann Ltda); Sidinei dos San-
tos (Italy embalagens Ltda Me); 
Clari Annoni Pinto (Recanto das 
Flores Ltda) e Irineu dilly (Ki-
-Frio Refrigerações Comerciais 
Ltda). 22/05 – Anacleto Ortigara 
(Td Consultoria e Assessoria de 
Recursos Humanos). 23/05 Ade-
mar Herbert (eletrotecnica SM 
Serviços eL. Ltda Me). 24/05 – 
Junior Piasecki (Florestal JP Pro-
jetos Ambientais Ltda); Leonir 
José de Andrade (Ideal Com. Va-
rej. de Produtos Farmácia Ltda); 
Maria elena Signor Cenci Basso 
(Silcc Cosméticos e Perfumaria 
Ltda) e Milena Carmem Baldis-
seira (Imobal – Ind. de Móveis 
Baldisseira Ltda). 25/05 – daniel 
Rodrigo de Lima (Habiteto Ne-
gócios Imobiliários Ltda); daia-
ne Alt (Barp e di domenico Ltda 
Me) e Ivanir Antonio dall´Agnol 
(Móveis e esquadrias Ivamar 
Ltda). 26/05 – Roberta Juvenardi 
daltoé (Comercial Unidos de Ce-
reais Ltda). 

aNIVERSaRIaNTES CDL
20/05 – Marilene Lohmann (Gui-
lherme Pneus). 21/05 - Claci An-
noni Pinto (Recanto das Flores) e 
Tirza Lisandre Caiasans (Favo de 
Mel). 24/05 – Ines Maria P. Lamb 
(Comercial Lamb Ltda). 25/05 – 
Marcia Adriana daniel (Folha do 
Oeste). 26/05 – Clécio Bartz (Me-
cânica Bartz).  

Ninguém menos que o célebre gênio italiano da Renascença, Leonar-
do da Vinci (1452-1519), pintor, arquiteto, escultor e cientista. em 1483, 
ele idealizou um "protetor para quedas", feito de pano e com o formato 
de uma pirâmide, que serviu para estudar os princípios da aerodinâmi-
ca: ao aumentar a resistência ao ar, o objeto diminui a velocidade de que-
da de um corpo na atmosfera. Ainda assim, o paraquedas moderno só 
surgiu muito tempo depois, no final do século XVIII. A primeira pessoa 
a demonstrar sua utilização foi o francês Louis-Sébastien Lenormand 
(1757-1839), que, em 1783, saltou de uma árvore com dois guarda-sóis, 
um em cada mão. Outro francês, André-Jacques Garnerin (1796-1823) foi 
o primeiro homem a saltar de paraquedas - que, com sua lona de 7 me-
tros de diâmetro, mais parecia um enorme guarda-chuva. em 1797, ele 
amarrou essa estrutura num balão e saltou de uma altura de 1000 metros 
no Parque Monceau, em Paris. Projetado para salvar pessoas presas em 
prédios, o paraquedas acabou sendo mais utilizado pelos militares, prin-
cipalmente na Segunda Guerra Mundial. Foram os alemães que tiraram 
o máximo proveito da invenção, usando-a para aterrissar tropas espe-
ciais, facilitar o suprimento de alimentos em locais inacessíveis e infiltrar 
agentes em território inimigo.     fonte: Mundo estranho

Quem inventou o paraquedas?

Por que maio é o mês das noivas?
Tudo indica que seja por causa de uma tradição importada dos países 

do hemisfério norte, onde maio é um mês muito importante para os cos-
tumes populares. "Naquela parte do mundo, a chegada de maio é cele-
brada com muitas flores, em homenagem à natureza que refloresce e 
à primavera que por lá atinge a plenitude. Ao longo dos séculos, esses 
elementos foram sendo associados à celebração do amor no casamen-
to. essa mesma ligação com as flores e a feminilidade fez com que maio, 
além de mês das noivas, também fosse considerado o mês das mães e 
de Maria", diz o padre e teólogo Pedro Iwashita, do Instituto Teológico 
de São Paulo. de qualquer forma, o costume de realizar os casórios em 
maio anda perdendo força. No Brasil, um estudo da Fundação Sistema 
estadual de Análise de dados (Seade), em São Paulo, mostrou que os 
paulistas preferem casar em dezembro, mês que concentrou 14,5% dos 

matrimônios de 2002. Por aqui, parece que a tradi-
ção cedeu lugar à praticidade: os entrevistados 

afirmaram que as férias de final de ano e o em-
purrãozinho do 13º salário foram decisivos na 
hora de escolher a data. Mesmo na europa, 
o mês de maio não é um consenso na hora 

de unir maridos e mulheres. em países 
como a Inglaterra, junho é considerado 

o mês ideal - trata-se de uma tradição 
da Antiguidade, quando os romanos 
homenageavam Juno, deusa das mu-
lheres e dos casamentos. Na América 

do Norte, os americanos preferem di-
zer "sim" em fevereiro, considerado o mês 
nacional dos casamentos. Por lá, vale tudo 
para celebrar a união perto do dia dos Na-
morados, o Valentine’s day, que naquele 

país é comemorado em 14 de fevereiro e 
não em 12 de junho, como no Brasil.

fonte: Mundo estranho 

a LINGUaGEM DOS SíMBOLOS

este guia ilustrado apresenta concei-
tos para a compreensão dos significa-
dos de elementos do cosmo, da natu-
reza, da humanidade, das divindades, 
da vida cotidiana e da mitologia. Con-
ta a história dos signos e das seme-
lhanças entre tradições orais que ex-
plicam fenômenos como as estações 
do ano. Traz o significado de cores, 
números, formas e corpos celestes. 
Contextualiza os símbolos da cabala, 
da alquimia, do tarô, da maçonaria e 
da astrologia.

a COzINHa RÁPIDa DE 
aNa MaRIa BRaGa

'A cozinha rápida de Ana 
Maria Braga' traz ao lei-
tor opções de entradas, 
pratos principais, acom-
panhamentos e sobre-
mesas.

ELa Só QUERIa CaSaR

Gláucia, moça bonita, cheia 
de planos e prestes a se casar, 
descobriu que a vida é muito 
mais do que parece e trabalha 
para que cada um desenvolva 
seus potenciais ocultos. 'ela 
só queria casar...' pretende 
revelar que só acontece o que 
deus permite.

Colaboração: Espaço da Letras

Inscrições de 21 a 26 de maio de 2012
Número de vagas: 60
Horário de realização: período matutino das 08h às 12h e vespertino 
das 13h30 às 17h05
Número de horas: 32h
Local de realização: Auditório Unoesc/São Miguel do Oeste 
Informações: everton Boff - (49) 3631 1035
e-mail: farmacia.smo@unoesc.edu.br   

Inscrição de 21 a 25 de maio
Objetivo Geral: oferecer aos acadêmicos do curso de design, atividades 
complementares abertas, sendo estas exigidas para complementação da 
carga horária da matriz curricular 60, proporcionando assim, maiores 
conhecimentos para a formação acadêmica, por meio da teoria e prática.
Investimento: R$ 50,00
Horário de realização: Palestras, Cursos, Oficinas e exposição: Noturno 
(19h às 22h35)
Número de horas/aula 30h
Local de realização: Unoesc –  Campus Aproximado de Pinhalzinho
Contato: Profª. Lidiane Camiloti - (49) 3621-1300
e-mail: design.smo@unoesc.smo.edu.br   

II Semana Acadêmica do Curso de Farmácia e II encon-
tro de Farmacêuticos do extremo Oeste Catarinense

II Semana acadêmica de design: design 
Centrado no Usuário!
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Miriam pensa em Rodrigo, 
enquanto escreve seu 
artigo. Fernando seduz 
Regina. Jacira se entristece 
por não conseguir falar 
com Tobias. Laura e Gil 
combinam de se encontrar. 
Fernando observa Miriam 
conversando com Priscila. 
Clara tenta confortar 
Michele. Valdirene lamenta 
por não poder ver a neta. 
Regina avisa a Fernando 
que Rodrigo irá a outra 
sessão com Beatriz. Dimas 
estranha o comportamento 
do filho. 

Socorro diz a Laércio que 
tem um trunfo para conven-
cer Chayene a contratá-la. 
Rosário e Penha são abor-
dadas na rua por estranhos e 
se surpreendem. Sônia assiste 
ao clipe das empregadas e fica 
revoltada ao ver que é imitada 
por Cida. Chayene acorda 
decidida a se vingar das 
empregadas e Sarmento pede 
para Laércio acalmá-la. Lygia 
recebe sua nova empregada.

Max se insinua para 
Nina. Carminha fala para 
Débora se juntar a ela 
para tirar Rita do caminho 
de Jorginho. Nina expulsa 
Jorginho de sua casa. 
Leleco fica com ciúmes de 
Tessália e Sidney. Suelen 
tenta convencer Adauto a 
voltar a jogar bola. Dió-
genes comenta que Sidney 
não parece ser meio-irmão 
de Tessália. Leleco vê Sue-
len na casa de Adauto. 

Big Blond estranha o fato 
de Otávio (Martim) não 
saber a senha do tablet. 
Otávio tenta despistar e 
pede permissão para usar 
o banheiro. Valéria fica 
empolgada com a possi-
bilidade de oferecer um 
jantar. Valéria, Geraldine 
e Cláudia tentam consolar 
Flávia. Otávio telefona 
para Décio escondido. 
Pulga reclama de dor por 
causa do tiro. Eliza diz 
a Big Blond que suspeita 
que Otávio não seja 
Martim, mas o próprio 
fazendeiro.

Eduardo tira o capuz 

do bandido: é o Roni. Os 

policiais algemam Flá-

vio. Eduardo pergunta a 

Roni o que ele foi fazer 

na mansão. Os policiais 

chegam à mansão e Roni 

é algemado. Eduardo 

comenta com Olavo que 

Aline pode ter passado 

o código de segurança 

para Roni. 

Virgílio não conta para 
Angélica sobre o paradeiro 
de Rodrigo. Rodrigo fala 
com Ieda e Ione. Virgílio 
conta para Melissa sobre 
Angélica e ela se preocupa. 
Gabi reage mal ao saber 
que Beatriz jantará em 
sua casa. Gil prepara a 
reportagem sobre o Pará. 
Melissa conta para Dimas 
que Angélica está viva. Gil 
e Beto se encantam com 
Jacira. Beatriz chega para 
o jantar na casa de Gabriel.

Elano descobre que Penha 
está na delegacia. Socorro 
pede demissão a Máslova 
para trabalhar na casa de 
Chayene. Rosário, Penha 
e Cida são presas por 
desacato à autoridade. 
Inácio chega à delegacia e 
encontra Rosário. Sarmen-
to repreende Cida e Elano 
apoia a doméstica. Inácio 
avisa a Sidney que Rosário 
foi detido. 

Jorginho ameaça entregar 
Nina para a sua família. 
Max vai ao encontro de 
Carminha no apartamen-
to de Nina. Iran resgata 
Suelen do apartamento 
de Adauto. Carminha 
comenta com Nina que 
não acredita que Rita 
tenha ido embora. Suelen 
afirma que não voltará 
para a casa de Diógenes. 
Zezé desconfia ao ver que 
Nina ganhou uma pulseira 
de Carminha. 

Big Blond se surpre-
ende com a sugestão 
de Otávio (Martim). O 
líder da gangue diz a 
Otávio (Martim) que 
ele foi induzido a matar 
Otávio. Otávio finge se 
lembrar de reuniões em 
Dallas para convencer 
Big Blond. Big Blond 
diz a Otávio (Martim) 
que ele precisa de outro 
codinome e o fazendeiro 
escolhe Little Blond. 
Valéria pede a Caio que 
convide Manuela para o 
jantar. 

Priscila vai visitar Vitor e o 

convida para jantar. Saulo 

interroga Roni na delegacia 

e afirma que Aline pode 

se sair bem e ele levar a 

culpa por tudo. Eduardo 

afirma a Roberto que Aline 

contratou um capanga 

para matar Vitor. Eduardo 

diz a Roberto que ele tem 

uma missão impossível: 

defender uma bandida. 

Fernando mente para 
Regina e afirma que não 
mexeu no computador de 
Beatriz. Rodrigo ajuda 
Jacira a falar com Tobias. 
Melissa se surpreende 
com a nova tatuagem 
de Fernando. Dimas 
tenta agredir Laura e 
não percebe quando 
um garçom fotografa a 
cena. Fernando invade o 
computador de Beatriz. 
Melissa procura Angélica. 
Gracinha arruma o apar-
tamento de Pedro. 

Elano e Kleiton lançam 
um movimento para 
libertar Penha, Cida e 
Rosário. Lygia se queixa 
do assédio que vem 
sofrendo desde que o clipe 
das Empreguetes caiu na 
internet. Sidney entra na 
casa de Chayene e tenta 
convencê-la a retirar a 
queixa contra Rosário. 
Kleiton pede o apoio de 
Gentil à campanha para 
libertar as Empreguetes.  

Jorginho discute com Be-
tânia e Carminha observa 
os dois. Verônica expulsa 
Cadinho de casa. Tufão se 
admira com os elogios que 
recebe de Nina. Muricy 
fica arrasada ao saber que 
Adauto viajou. Betânia 
consegue fugir de Jorginho 
e Carminha. Nina fica 
apreensiva com Carminha. 
Cadinho pede para ficar na 
casa de Alexia. Carminha 
conversa com Jorginho.

Jairo acha graça no com-
portamento do casal Zezé e 
sugere um jogo envolvendo 
o filho imaginário. Flávia 
não gosta da presença de 
Marina na casa de Valéria. 
Manuela diz a Décio que 
não acredita na morte de 
Martim. Décio aconselha 
Otávio a desistir de assumir 
a identidade de Martim sob 
o risco de ser desmascara-
do. Otávio mostra a carta 
de Maria para Décio e 
afirma que ela amava mais 
o irmão. 

Eduardo conta a Aman-
da que foi fazer uma 
visita a Aline. Michel 
conta a Regina que os 
advogados marcaram a 
audiência para a adoção 
de José. Regina pergunta 
a Michel se ele está be-
bendo escondido. Heloísa 
conta a Amanda, Vera e 
Lucy que está apaixona-
da por Glauco. Vitor faz 
uma visita a Aline e diz 
que os dois estão legal-
mente divorciados.

Melissa não encontra 
Angélica em casa e ameaça 
Zenóbio para que revele 
seu paradeiro. Gil consola 
Laura. Verbena aparece ao 
lado de Rodrigo, que fica 
confuso ao conversar com 
Miriam. Melissa encontra 
a igreja para onde Zenóbio 
disse ter levado Angélica. 
Lexor repreende Clara por 
ter pedido para Verbena 
ajudar Rodrigo. 

Rosário aceita o pedido de 
Inácio, mas estranha sua 
pressa em casar. Elano vai 
ao escritório de Sarmen-
to falar com Lygia e é 
recebido pela advogada. 
Inácio avisa a tia que pediu 
Rosário em casamento, e a 
ligação é interceptada por 
Marçal. Sarmento flagra 
Elano na sala de Lygia 
e questiona a advogada. 
Elano tenta negociar um 
acordo com Sarmento para 
soltar as três domésticas. 

Nina revela parte de sua 
verdadeira história para 
Jorginho. Carminha teme o 
que Rita possa fazer contra 
ela. Jorginho questiona 
Tufão sobre o passado 
de Carminha. Lucinda 
descobre o endereço do 
lugar onde Nina instalou 
Nilo. Iran esconde Suelen 
de Monalisa. Roni faz 
perguntas sobre a mãe, 
mas Diógenes desconversa. 
Leandro resolve procurar 
Suelen. 

Big Blond diz a Fausto que 
está disposto a atirar em 
Otávio (Martim) e Eliza. 
Big Blond afirma que pode 
reconhecer a firma de 
Otávio (Martim) em seu 
próprio cartório. Eliza e 
Otávio passam a noite jun-
tos em um motel. Eneida 
suspeita de um envolvi-
mento entre Manuela e 
Caio e sugere que ele fique 
com ela. Décio aconselha 
Manuela a ter cuidado com 
Eneida. Valéria observa 
Gino tocar. 

Saulo informa Olavo que 
Aline vai ser acusada de 
mais um atentado. Olavo 
afirma que quer ver Aline 
na cadeia por muitos anos. 
Vitor mostra os papeis do 
divórcio a Aline e conta 
que o juiz determinou a 
separação sem precisar da 
assinatura dela. Vitor sai 
para jantar com Priscila 
e afirma que está livre 
de Aline. Os dois trocam 
beijos. Amanda e Eduardo 
estão de partida para a 
fazenda ao lado de Vera 
e Lucy.

Melissa e Laura trocam 
ofensas. Regina põe a 
culpa em Valdirene por 
Michele não poder mais 
brincar com Clara. Laura 
revela para Priscila que 
Dimas era o homem que 
estava com ela na foto 
que saiu na internet. 
Fernando descobre a 
senha do computador de 
Beatriz. Beatriz aceita 
se casar com Gabriel. 
Robson doa um relógio 
para Flavinha promover 
uma rifa. 

Rodrigo vê Fernando 
falando com Miriam. 
Valéria se esconde de seu 
noivo. Valdirene conta a seu 
patrão sobre seu relaciona-
mento com Regina. Cris liga 
para Kléber do celular de 
Beatriz. Rodrigo comenta 
com Melissa que teme que 
Fernando faça algo contra 
Miriam. Jacira fica nervosa 
antes de começar a sessão 
de fotos. Melissa mostra 
a Dimas as consultas de 
Rodrigo. 

Dinha e Heraldo salvam 
Inácio. Marçal consegue 
um panfleto com a foto 
de Rosário. Elano explica 
a Rosário, Penha e Cida 
as condições do acordo 
que fez com Chayene e 
a família Sarmento. As 
Empreguetes se surpre-
endem com o assédio 
dos fãs. Fabian recebe 
Rosário com um buquê de 
flores e Simone convoca 
os repórteres. Elano não 
consegue se declarar para 
Cida.

Carminha mente para 
Jorginho sobre Rita. 
Ágata flagra Nina cho-
rando. Tufão se sente mal 
ao lembrar do acidente 
com Genésio. Carminha 
enfrenta Jorginho e depois 
se consola com Nina. 
Monalisa flagra Suelen 
no quarto de Iran e a 
expulsa de sua casa. Silas 
conversa com Leleco sobre 
Sidney e ele volta a ficar 
desconfiado de Tessália. 
Beverly procura Adauto 
e Muricy flagra os dois 
juntos. 

Eliza diz a Otávio que 
irá sozinha falar com 
Big Blond.  Eliza afirma 
que Big Blond a obriga-
rá a se casar com ele. 
Otávio sugere que eles 
fujam do país. Fausto 
aponta a arma para a 
cabeça de Décio. Décio 
insiste com Novais que 
não consegue contactar 
Otácio (Martim). Marina 
deixa a casa com uma 
mala enquanto Gabriel 
dorme. 

Roberto afirma a Aline que 
ela não tem chance de ficar 
sem cumprir pena. Dante 
leva Janaína até o altar e a 
entrega a Luciano. Vitor e 
Priscila engatam namoro. 
Radiante, Olavo conta a 
todos que finalmente Vitor 
esqueceu Amanda. Luciano 
e Janaína trocam as alian-
ças. Ao jogar o buquê de 
flores, Lucy pega. A juíza 
dá início ao julgamento de 
Aline e Flávio

Ariela conta para Humber-
to que está grávida. Sônia 
desconfia da calma de 
Sarmento ao saber que será 
avô. Inácio se incomoda 
com os compromissos de 
Rosário. Lygia afirma a 
Penha que não cobrará 
sua dívida judicialmente. 
Rosário pede para Penha 
ficar no lugar de Dinha. 
Brunessa procura emprego 
na Galerie. Sônia manda 
Cida arrumar o quarto de 
Ariela. 

Carminha pede ajuda 
a Max para enfrentar 
Rita. Lucinda aconselha 
Jorginho a não interferir 
na história entre Rita e 
Carminha. Suelen e Lúcio 
namoram na casa de 
Janaína. Nina se oferece 
para ajudar Carminha a 
se livrar de Rita/Betânia. 
Diógenes recebe a carta de 
uma mulher e fica trans-
tornado. Cadinho convence 
Verônica a deixá-lo sair 
de casa.
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NãO HÁ ExIBIçãO.

NãO HÁ ExIBIçãO.

Ingredientes
1 pão de forno
300 g de mussarela
300 g de presunto ou peito de peru

Molho:
1 1/2 copos de leite
1 colher (sopa) bem cheia de manteiga
1 pirex de queijo ralado
2 gemas
1 lata de creme de leite sem soro
Sal a gosto
1 colher (chá) de orégano

Modo de Preparo

Para o molho bata tudo no liquidificador. 
Arrume em um pirex: uma camada de pão re-
gado com molho, uma camada de mussarela e 
uma camada de presunto ou peito de peru. Re-
pita as camadas, sendo a última coberta com 
mussarela. Leve ao forno por mais ou menos 
30 minutos. 

Informações adicionais

Obs.: Conforme a quantidade do pão de forma 
dobre a receita do molho.

Lasanha 
com pão 
de forno

Cine Peperi 

Um homem de sorte
Exibição: Sab (19), Dom (20), Qua (23) e Qui (24) às 
19h. 
elenco: Zac efron, Taylor Schilling, Blythe danner, Jay 
R. Ferguson, Riley Thomas Stewart
direção: Scott Hicks
Gênero: drama
duração: 101 min
Sinopse: Logan Thibault retorna de seu terceiro turno 
de serviço no Iraque, com o que acredita que salvou sua 
vida: uma fotografia que encontrou de uma mulher que 
ele nem conhece. descobrindo seu nome e seu ende-
reço, o sargento aparece em sua porta. Apesar da des-
confiança inicial de Beth e das complicações em sua 
vida, um romance acontece entre eles, dando a Logan a 
esperança de que ela pode ser muito mais do que o seu 
amuleto da sorte.

Como agarrar meu ex-namorado 
Exibição: Sab (19), Dom (20), Qua (23) e Qui (24) às 
21h30. 
elenco: Katherine Heigl, John Leguizamo, daniel Sun-
jata, Jason O´Mara
direção: Julie Anne Robinson
Gênero: Comédia
duração: 91 min
Sinopse: divorciada e desempregada, Stephanie Plum 
aceita o emprego de caçadora de recompensas na firma 
de um primo esquisito. Munida de um bom par de sal-
tos, um olhar provocante e um tubo de spray de pimen-
ta, ela parte em busca de seu primeiro alvo - o atraente 
Joseph Morelli, ex-policial foragido, o mesmo por quem 
ela tinha uma queda desde os tempos de escola.

Espelho, espelho meu
Exibição: Sab (19) e Dom (20) às 14h e 16h30. 
elenco: Lily Collins, Julia Roberts, Armie Hammer, 
Sean Bean
direção: Tarsem Singh
Gênero: Aventura
duração: 106 min
Sinopse: A Rainha Má precisa casar com o rico Prínci-
pe para salvar seu reino que está indo à falência. Mas o 
Príncipe está apaixonado por Branca de Neve, e para 
conquistá-lo a Rainha expulsa Branca de Neve para flo-
resta. Lá, ela encontra e recebe a ajuda dos divertidos 
anões para lutar e reconquistar seu trono e o amor de 
sua vida. Nessa releitura do clássico conto dos irmãos 
Grimm, você descobrirá um mundo cheio de magia e 
comédia para toda a família.

Pátio Shopping Chapecó 

Os vingadores 
Exibição: Todos os dias às 13h30, 16h10, 18h50 e 
21h30. 
elenco: Robert downey Jr., Clark Gregg, Scarlett Jo-
hansson, Chris Hemsworth, Samuel L. Jackson, Chris 
evans, Jeremy Renner, Mark Ruffalo, Tom Hiddleston
direção: Joss whedon
Gênero: Ação
duração: 136 min
Sinopse: Quando um inimigo inesperado surge amea-
çando a segurança global, Nick Fury, diretor da agência 
internacional de paz conhecido como SHIeLd, recruta 
uma equipe para livrar o mundo de uma possível des-
truição: Homem de Ferro, Capitão América, Thor, Hulk, 
Gavião Arqueiro e Viúva Negra.

Piratas Pirados
Exibição: Todos os dias às 13h40, 15h35 e 17h20. 

elenco: Vozes originais de: Hugh Grant, david Tennant, 
Imelda Staunton, Martin Freeman, Jeremy Piven
direção: Peter Lord, Jeff Newitt
Gênero: Aventura
duração: 88 min
Sinopse: O Capitão Pirata sai em uma missão para 
derrotar definitivamente seus rivais: Black Bellamy e 
Cutlass Liz, na disputa pelo prêmio de Pirata do ano. A 
missão leva o Capitão e a sua tripulação para uma ilha 
exótica e repleta de perigos. dos mesmos criadores de 
Fuga das Galinhas.

american Pie – O Reencontro 
Exibição: Todos os dias às 19h20 e 21h.
elenco: Alyson Hannigan, Seann william Scott, Na-
tasha Lyonne, Jason Biggs, Mena Suvari, Shannon eli-
zabeth, John Cho, Tara Reid, Chris Klein, Chris Owen
direção: Jon Hurwitz, Hayden Schlossberg
Gênero: Comédia
duração: 114 min
Sinopse: dez anos após os acontecimentos de American 
Pie, os protagonistas se reúnem para relembrar os velhos 
tempos. Michelle e Jim estão se habituando à vida de ca-
sados, enquanto cuidam de seu filho. Kevin e Vicky se 
separaram, Oz e Heather estão se distanciando aos pou-
cos, mas Finch continua louco pela mãe de Stifler.

anjos da lei 
Exibição: Todos os dias às 19h10 e 21h20.
elenco: Channing Tatum, Jonah Hill, Brie Larson, dave 
Franco, Johnny Simmons, Ice Cube
direção: Phil Lord e Chris Miller
Gênero: Comédia
duração: 1h49
Sinopse: dois jovens policiais se infiltravam nas esco-
las para investigar crimes cometidos por alunos. eles 
fazem suas reuniões numa capela abandonada para 
receber instruções de mais uma nova missão.

Battleship – Batalha dos Mares 
Exibição: Todos os dias às 14h, 16h30, 19h e 21h30
elenco: Liam Neeson, Alexander Skarsgard, Taylor 
Kitsch, Josh Pence, Brooklyn decker, Rihanna, Jesse 
Plemons, Peter MacNicol
direção: Peter Berg
Gênero: Ação
duração: 135 min
Sinopse: Uma aventura épica de ação que tem início 
no mar e continua nos céus e em terra, na qual nosso 
planeta luta pela sobrevivência contra uma força supe-
rior desconhecida. Baseado no clássico jogo de batalha 
naval.

Paraísos artificiais 
Exibição: Todos os dias às 15h, 17h, 19h e 21h. 
elenco: Nathalia dill, Luca Bianchi, Lívia de Bueno
direção: Marcos Prado
Gênero: drama
duração: 96 min
Sinopse: erika é uma dJ de relativo sucesso e muito 
amiga de Lara. Juntas, durante um festival onde erika 
trabalhava, elas conheceram Nando e, juntos, vivem 
um momento intenso. entretanto, logo em seguida o 
trio se separa. Anos depois erika e Nando se reencon-
tram em Amsterdã, onde se apaixonam. Só que apenas 
erika se lembra do verdadeiro motivo pelo qual eles se 
afastaram pouco após se conhecerem, anos antes.

Luisa Regina Ceccon de Iporã do Oeste 
completou na sexta-feira (18), 17 anos. 
Parabéns Luisa, muitas felicidades, sucesso 
e realizações. que Deus te abençoe sempre. 
Um abraço de sua família, pai Luiz, mãe 
Regina e mana Débora. 

Feliz Aniversário! 



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  19  de MAIO de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 19  de MAIO de 2012

Variedades
V/12 ..................................................................................................

HORÓSCOPO PIAdAS

MÚSICA

1º LUGaR

2º LUGaR

3º LUGaR

4º LUGaR

Rihanna  - where have you been

Paula Fernandes  - eu sem você

Jota Quest - Mais perto sem mim

Kelly Clarkson - what doesn´t kill 

Geral
a/19..................................................................................................

“em Santa Catarina, infelizmente, ainda não é fácil realizar um exame a 
qualquer momento, para ver se há ou não o vírus e, o medicamento, que é 
caro, não é fornecido gratuitamente, na sua totalidade”.
Neodi Saretta (PT)

ÁRIES 
Procure ser mais independente na hora de realizar suas tarefas. 
Boa semana para fazer planos para melhorar sua vida financeira e 
também para refletir sobre sua carreira. Obstáculos podem surgir, 
mas isso não será motivo para desistir dos seus sonhos. Arregace 
as mangas e vá à luta. em casa, converse mais com seus familiares.

TOURO
Seu desafio da semana será controlar a sua impaciência. Lembre-
-se de que nem todos têm o mesmo ritmo que o seu. No trabalho, 
boas oportunidades de crescimento podem surgir. Mesmo que a 
situação financeira esteja controlada, evite fazer gastos com su-
pérfluos. dedique-se a alguma atividade que traga prazer.

GÊMEOS
Semana boa para fazer planos para o seu crescimento profissio-
nal. Use seu talento para conseguir uma colocação melhor no 
emprego ou, até mesmo, um novo emprego. Convém cuidar me-
lhor da saúde. Se estiver com problemas financeiros, melhor cor-
tar despesas. Poderá ter contato com parentes que moram longe.

CÂNCER
Se está em dúvida qual caminho seguir, não tome decisões agora, 
pois pode se arrepender. Boas surpresas no emprego, pode co-
memorar! Astral benéfico para pedir aumento salarial e também 
para desenvolver projetos novos para destacar suas habilidades. 
em casa, saberá buscar soluções práticas para os problemas.

LEÃO
É hora de leveza na sua vida. Procure sair mais com os amigos e 
dedicar-se a atividades que lhe tragam mais prazer. Aproveite o 
momento para finalizar pendências profissionais. Aproxime-se 
de chefes e superiores e mostre seu talento sem medo, pois pode 
receber o reconhecimento que deseja. Recarregue as energias.

VIRGEM
Não se envolva em fofocas e muito menos discussões no seu empre-
go. encontre uma forma nova de cumprir suas atribuições com efici-
ência. Foque na disciplina e concentre-se nos sonhos materiais que 
você poderá concretizar, beneficiando não só você como também a 
sua família. Aproveite essa semana para conhecer gente nova.

LIBRa
Procure investir em cursos de aperfeiçoamento para crescer na 
profissão. No ambiente de trabalho, mantenha o foco em suas ati-
vidades individuais e não fique na dependência de terceiros. Te-
nha mais paciência com o pessoal de casa ou poderá se desenten-
der com eles. O contato com gente da sua estima está favorecido.

ESCORPIÃO
Use mais sua criatividade no trabalho, pois terá melhores resultados. 
Se quer conquistar seus objetivos, faça planos e trace prioridades, vá 
à luta. O conselho de pessoas mais experientes será bem-vindo. Para 
não se sobrecarregar, delegue algumas tarefas, principalmente em 
casa. diálogo favorecido com amigos e familiares.

SaGITÁRIO
Faça as suas obrigações no trabalho sem pressa, pois pode sen-
tir dificuldade em manter o foco e a chance de cometer um erro 
aumenta. em família, terá que ter paciência com pessoas mais 
novas. Atividades que possa desenvolver individualmente são as 
mais favorecidas. disposição física não vai faltar, aproveite para 
praticar esportes.

CaPRICóRNIO
Siga a sua intuição no trabalho, vai perceber oportunidades em 
pequenas tarefas de rotina. Mas mantenha a discrição. Os paren-
tes poderão trazer aborrecimentos e talvez seja preciso interme-
diar conflitos e discussões. Boa semana para cuidar da sua saúde 
e fazer os exames de rotina. descanse mais.

aQUÁRIO
Poderá se sentir sobrecarregado (a) no trabalho, mas mantenha a 
concentração para deixar seu trabalho em dia. Já é hora de organi-
zar as suas contas pessoais e tomar atitudes necessárias para não 
entrar em apuros. A conversa e a troca de ideias vão fazer bem a 
você, então, aproxime-se dos amigos.

PEIXES
Poderá precisar tomar uma decisão importante no emprego, mas 
antes ouça pessoas mais experientes. Suas ideias e seus projetos 
também poderão ser compartilhados em família. Questão envol-
vendo dinheiro pode aparecer de forma inesperada, mas mante-
nha a calma que conseguirá encontrar uma solução.

Um sério (seríssimo) pesquisador científico fez um levantamento a ní-
vel nacional, por encomenda do Humortadela, para saber as coisas que 
o homem brasileiro mais gostava. em todos os cantos do país a resposta 
era uma só:
-dinheiro e mulher!
em todos os estados da nação, os homens respondiam de bate pronto: 
"dinheiro e mulher".
Quase ao final da pesquisa, ele encontrou um mineirinho do interior 
sentado de cócoras a beira da estrada pitando um cigarro de palha.
-Bom dia. 
O mineirinho deu uma tragada, cuspiu de lado e respondeu: "diiia, sô."
-estou fazendo uma pesquisa para saber as coisas que o homem brasi-
leiro mais gosta. O senhor pode me responder?
O mineirin deu mais uma pitada e mais uma cuspida:
-Uai, sô. As coiss qui us homi mais gosta é "dinheiru, muié e.... ....bicho 
di pé!".
O pesquisador, estranhando a inclusão do item "bicho de pé" na res-
posta, perguntou:
-Olha, todo mundo falou dinheiro e mulher. Mas e o bicho de pé?
Mais uma pitada e mais uma cuspida, o mineirinho retruca: 
-Uai, sô. Pra que qui serve nóis tê dinheiru e muié, se o "bicho" num 
fica di pé?

O presidente argentino, em visita oficial ao Brasil, iria conhecer uma 
escola de São Paulo. e o diretor da escola foi preparar os seus alunos 
para receberem bem a importante visita.

- Vocês devem ser educados com o senhor presidente. Joãozinho, eu 
vou te perguntar o que é a Argentina para nós. e você responde que a 
Argentina é um país amigo.
- Não, senhor diretor! A Argentina é um país irmão.
- Muito bem, Joãozinho. Mas não é preciso tanto. diga apenas que a 
Argentina é um país amigo.
- Não e não, a Argentina é um país irmão!
- Tá bom, Joãozinho. Mas por que é que acha que a Argentina é um país 
irmão, e não um país amigo?
- Porque amigos a gente pode escolher!

Um bêbado estava no bar, quando chegou para o dono do bar e per-
guntou:
- Aposta R$ 50 comigo como eu consigo mijar dentro deste copo e não 
acerto uma gota no chão?
O dono do bar querendo ganhar um dinheiro fácil aceitou a aposta. O 
bêbado mijou no bar inteirinho não acertando uma gota se quer no 
copo.
O dono do bar disse:
- Ha,ha,ha, ganhei a aposta - e tomou a nota de R$ 50 e colocou na car-
teira.
- Ha,ha,ha - o bêbado começou a dar gargalhadas.
O dono do bar perguntou:
- Porque você está rindo, você perdeu a aposta?
Respondeu o bêbado:
- Tá vendo aqueles dois caras sentados naquela mesa, eu apostei R$ 100 
com cada um deles que eu ia mijar no seu bar inteirinho e você ainda ia rir.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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550 casos de 
hepatite registrados

SaÚDE

a Semana estadual de Com-
bate às Hepatites Virais ins-

tituída através de Projeto de Lei do 
deputado Neodi Saretta (PT) o qual 
usou a tribuna da Assembleia Legis-
lativa para falar da importância da 
campanha de combate e prevenção 
às hepatites virais. Saretta lembrou 
que o Oeste do estado é a segunda 
região com mais incidência de ca-
sos de hepatite B no Brasil e que 
no litoral catarinense, prevalece a 
hepatite C. Conforme a enfermeira 
do Ambulatório de dST’S e AIdS 
de São Miguel do Oeste, Juliana Pi-
nheiro, só em São Miguel do Oeste 
estão notificados 550 casos de he-
patite, enquanto no restante dos 
municípios totaliza 620 casos. 

Conforme dados da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), de 
cada 12 pessoas no mundo, uma 
tem hepatite. O parlamentar aler-

tou ainda que cerca de 90% dos in-
fectados não sabem que estão com 
a doença e só descobrem quando 
o problema está muito avançado. 
“em Santa Catarina, infelizmente, 
ainda não é fácil realizar um exame 
a qualquer momento, para ver se há 
ou não o vírus e, o medicamento, 
que é caro, não é fornecido gratui-
tamente, na sua totalidade”, lamen-
tou o deputado. 

Segundo a enfermeira Juliana, 
o Ministério da Saúde autorizou 
vacinar para hepatite B pessoas 
com idade abaixo de 29 anos, o 
que antes era até 24 anos. A vacina 
pode ser feita em qualquer posto 
de saúde que tenha sala de vacina. 
Para Saretta, vacinar não é a única 
solução. “É preciso realizar exames 
de forma rápida e gratuita, já que 
atualmente o que é oferecido são os 
exames gratuitos, porém só realiza-

dos quando há indicação médica. 
Por ser caro, não é em todo o posto 
de saúde que o cidadão pode che-
gar e dizer - quero fazer um teste 
das hepatites B e C -”, disse o par-
lamentar.

Além do Projeto de Lei (PL) que 
estabelece a Semana estadual de 
Combate às Hepatites Virais, tramita 
na Assembleia Legislativa, também 
de autoria do deputado Saretta, o 
PL 0180.9/2011, que dispõe sobre 
vacinação, distribuição de medica-
mentos e realização de exames aos 
portadores de hepatites. “A popu-
lação precisa ficar atenta às formas 
de contágio, detecção e tratamen-
tos. Se investirmos na prevenção 
economizaremos, inclusive, nos 
gastos com medicamentos, inter-
nações e transplantes, mas acima 
de tudo, estaremos salvando vidas”, 
disse Saretta. 

A enfermeira do ambulatório 
explica que como o contágio da 
hepatite se dá também na rela-
ção sexual, uso de drogas inje-
táveis no compartilhamento de 
agulhas, álcool e a medicamen-
tosa, resultado do uso de medi-
cação. Para prevenir ela observa 
que principalmente as hepatites 

B e C, a prevenção é o uso da 
camisinha. No caso de salões 
de beleza levar o próprio kit de 
materiais e não compartilhar 
escovas de dentes e outros obje-
tos de higiene pessoal. “O vírus 
da hepatite pode ficar vivo em 
uma superfície por até 28 dias”, 
ressalta. 

don Juan completa um ano em 
São Miguel do Oeste 

A loja don Juan Moda Ho-
mem iniciou suas atividades 
em São Miguel do Oeste em 
junho de 2011, tendo como 
proprietários o casal Paula e 
Roberto Rosso, os quais ava-
liam de forma positiva a recep-
tividade da comunidade de São 
Miguel do Oeste e região. “A 
comunidade regional tem nos 
prestigiado com sua visita e nos 
dão a oportunidade de oferecer 
nossos produtos e serviços di-
ferenciados”, salientam.

A don Juan Moda Homem 
preocupa-se em oferecer aos 
seus amigos e clientes produ-
tos modernos e que primam 
pela qualidade, para tanto, tra-
balham com marcas conceitu-
adas no mercado, oferecendo 
as melhores opções no que se 
refere ao vestuário masculino. 
Para isso, contam com supor-

te do franqueador que possui 
mais de 20 lojas no Rio Grande 
do Sul e em Santa Catarina, com 
constantes reuniões e trocas de 
experiência, na busca da exce-
lência e para que possam estar 
sempre atualizados tanto em 
relação a tendências de moda 
como no aprimoramento cons-
tante dos colaboradores.

Além disso, o Grupo don 
Juan para oferecer ao público 
atendimento de excelência, 
traz dicas adequadas para cada 
biótipo, sempre de acordo com 
o que há de mais atualizado 
em moda masculina. “Portan-
to, procuramos não apenas 
vender roupas, mas também 
vestir adequadamente as pes-
soas”, observa Roberto. Neste 
intuito procuramos manter na 
loja um completo mix de pro-
dutos direcionados ao público 

masculino, desde o casual até o 
clássico.

Roberto comenta que a 
don Juan conta com colabora-
dores aptos para melhor aten-
der as necessidades do cliente, 
com acompanhamento dos 
proprietários e do gerente de 
vendas, Sr. Hermes Bernardi. 
“Queremos agradecer a re-

ceptividade e a acolhida que 
tivemos neste primeiro ano na 
cidade. Agradecer também a 
preferência e a confiança de-
positada em nosso trabalho e 
assegurá-los de que estaremos 
sempre comprometidos com o 
bem estar, conforto e elegância 
dos nossos clientes”, finaliza 
Roberto.

São Miguel do Oeste
Aurora e parceiros 
realizam projeto 
no Rio Guamerim
Atividades de limpeza e conscientização 
serão realizadas no próximo sábado

KELI FERNaNDES

No próximo sábado 
(26), a Aurora de São Mi-
guel do Oeste em parceria 
com o Rotaract Clube e 
Polícia Ambiental reali-
zam uma ação inédita em 
São Miguel do Oeste, com 
a limpeza do Rio Guame-
rim, principal afluente do 
município. Também serão 
realizadas atividades de 
conscientização, com foco 
nos moradores ribeirinhos.

Conforme as organi-
zadoras daniela Regina da 
Silva e Luizana Trombetta, 
a ação surgiu a partir do 
Projeto desenvolvimento 
de Lideranças, que tem o 
primeiro módulo focado 
no voluntariado. em en-
contros da equipe, ficou 
definido o trabalho no Rio 
Guamerim, que corta o 
município de São Miguel 
do Oeste e segue até des-
canso. “em visita ao Rio 
Guamerim, verificou-se 
que em seu leito existe 

muito lixo. O rio também 
recebe inúmeras descar-
gas de esgoto doméstico, 
além de muitos resíduos 
sólidos”, justificam as or-
ganizadoras.

Pelo menos 30 pessoas 
já estão cadastradas para 
participar da atividade e a 
equipe continua buscando 
voluntários. Na próxima 
semana, uma reunião será 
realizada para organizar 
a dinâmica do trabalho. 
Os materiais recicláveis 
recolhidos na ação serão 
encaminhados a central 
de reciclagem da própria 
Aurora. Já o lixo, será re-
colhido pela Tucano, em 
outra parceria. 

Posterior a atividade 
do dia 26, será feito um 
levantamento da questão 
das lixeiras no município, 
principalmente nas proxi-
midades do Rio Guame-
rim. Ainda, em uma par-
ceria com a Unoesc, serão 
feitas análises da água do 
afluente.
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você sabe pra onde vão 
os resíduos da sua casa?
coleta seletiva e reciclagem são alternativas para diminuir o lixo produzido na região

KELI FERNaNDES

Você sabe para onde vão os re-
síduos que você coloca todos os 
dias na lixeira da sua casa? A garrafa 
vazia do refrigerante ou a caixa do 
móvel novo comprado? Muitas pes-
soas produzem quilos e mais quilos 
de lixo por dia e não tem a mínima 
ideia do destino desses resíduos. 

em São Miguel do Oeste, os re-
síduos sólidos coletados pela em-
presa Tucano são destinados ao 
aterro sanitário de Anchieta. Po-
rém, antes de serem depositados 
no aterro sanitário, os materiais 
são encaminhados ao centro de 
valorização de materiais reciclá-
veis para triagem, sendo separado 
e selecionado os materiais reciclá-
veis para sua futura reutilização. 
“Assim, a Tucano gera emprego e 
renda, contribui para o aumento 
da vida útil dos aterros e permite o 
reaproveitamento dos materiais re-

duzindo a exploração de recursos 
naturais”, explicam os responsáveis 
técnicos da empresa Maciel welter 
e Tatiane Casagrande.

Segundo os profissionais, a dis-
posição final em aterro sanitário 
consiste na disposição de resíduos 
sólidos urbanos no solo, de forma 
segura e controlada sem causar 
danos à saúde pública, minimi-
zando os impactos e garantindo a 
preservação ambiental. “este mé-
todo inclui serviços relacionados 
à impermeabilização de base com 
manta PeAd e argila compactada, 
acomodação e compactação dos 
resíduos sólidos, cobertura destes 
com argila (solo), sistema de dre-
nagem interna inferior de líquidos 
percolados, estação de tratamento 
de efluentes líquidos percolados 
(processo biológico por lagoas de 
estabilização e físico-químico), sis-
tema de drenagem de gases, siste-
ma de drenagem e afastamento de 

águas pluviais (chuvas) da massa 
de resíduos do aterro sanitário”, en-
fatiza. 

Conforme a Tucano, é de res-
ponsabilidade da empresa a coleta 
de resíduos sólidos compactáveis, 
domiciliares, comerciais e de varri-
ção de vias públicas, devidamente 
acondicionados em sacos plásticos 
e/ou em recipientes aprovados pela 
municipalidade, e no seu trans-
porte em veículos apropriados, ao 
local de destinação e disposição 
final. “Não são coletados resíduos 
como, por exemplo, embalagens 
de agrotóxicos, pilhas, baterias de 
telefone celular, pneus, lâmpadas 
fluorescentes, produtos eletroele-
trônicos e seus componentes, pois 
representam um risco ambiental se 
descartados de maneira inadequa-
da. Também não são coletados: re-
síduos provenientes de Serviços de 
Saúde (RSS) e Resíduos da Cons-
trução Civil (RCC)”, enfatizam. Em São Miguel do Oeste, os resíduos sólidos coletados pela empresa Tucano

COLeTA SeLeTIVA
O ato de separar o lixo em casa, 

principalmente o reciclável, pode 
fazer muita diferença. A Tucano não 
trabalha com coleta seletiva no ex-
tremo Oeste, porém, separa o lixo 
coletado antes do encaminhamen-
to para o aterro. em São Miguel do 
Oeste, quando o lixo é separado, a 
Tucano deixa de recolher os itens 
recicláveis, que são posteriormente 
recolhidos pelos trabalhadores da 
Associação de Catadores de Mate-
riais Recicláveis (Acomar) e pela As-
sociação Nossa Senhora das Graças. 

Segundo a presidente da Aco-
mar, Justina Pereira da Luz, há cerca 
de 55 famílias associadas em ambas 
as cooperativas. São sete pessoas 
na sede da Associação atuando na 
classificação e os demais estão nas 
ruas do Centro e bairros do muni-
cípio, coletando os materiais. São 
pelo menos 100 kg de resíduos reci-
cláveis recolhidos todos os dias por 
cada uma das famílias, totalizando 
40 toneladas de materiais por mês. 
Os materiais classificados e prensa-
dos são vendidos para empresas de 

São Lourenço do Oeste e Francisco 
Beltrão, que fabricam novas embala-
gens e produtos a partir dos resídu-
os coleados no município. O lucro é 
dividido entre os colaboradores. “Se 
alguém recolher 200 kg em um dia 
pode folgar no outro. O nosso traba-
lho melhorou muito dessa forma e 
ganhamos mais também. Neste mês 
de maio, em 12 dias prensamos 19 
toneladas, um lucro de R$ 260 para 
cada associado”, enaltece.

O trabalho dos catadores será 
bem diferente a partir da construção 
da nova sede e da implantação da co-
leta seletiva. Hoje, a recolha dos ma-
teriais na cidade é de responsabilida-
de das Associações. No novo modelo, 
os trabalhadores atuarão somente na 
classificação dos materiais que se-
rão recolhidos por um caminhão da 
Prefeitura. “Serão criados pontos de 
coleta, nos bairros e Centro, como es-
colas e mercados, onde a população 
poderá depositar os materiais que se-
rão destinados a reciclagem. Não vai 
mais ter catador na rua e o volume vai 
ser maior, já que hoje não consegui-

mos transportar tudo o que encontra-
mos nas ruas. esse processo deve co-
meçar quando o nosso novo galpão 
ficar pronto”, afirma Justina.

Justina explica que o lixo separa-
do pela população melhora em mui-
to o trabalho dos catadores. Hoje, se-
gundo ela, muito lixo ainda vem junto 
com os materiais recicláveis. Justina 
diz que muita coisa é reaproveitada 
pelas famílias carentes, como roupas, 
utensílios e eletrodomésticos. “eu te-
nho forno elétrico e microondas fun-
cionando na minha casa e isso saiu 
do lixo”, enfatiza. Porém, muito é lixo 
mesmo, nada que pode se reaprovei-
tar. “Ainda vem muito lixo e que de-
pois é recolhido pela Tucano. Muitas 
pessoas separam, mas a maioria 
ainda mistura. O que é separado, a 
Tucano deixa pra nós recolhermos. 
Quem quiser nos avisar também, 
sempre que possível vamos reco-
lher”, destaca. 

São classificados pelos catado-
res materiais como ferro, alumínio, 
plástico, papelão, PVC, pet, jornais, 
revistas. 

Em São Miguel, 
material 
reciclável é 
coletado e 
selecionado 
pela Acomar, 
que vende os 
produtos e 
divide os lucros 
com as famílias 
associadas

COLETa NO INTERIOR
As empresas que recolhem lixo 

normalmente não atuam no interior 
nos municípios. Por isso, são as pre-
feituras que realizam campanhas 
de recolha. em São Miguel do Oes-
te, na última campanha, encerrada 
nesta semana, o material foi desti-
nado a Acomar. 

Porém, segundo Justina, mui-
to além de material reciclável está 
entre as cargas dos caminhões 

que chegam. Montanhas de lixo se 
formam no pátio da Associação, 
que serão recolhidos pela Tucano. 
Pneus são centenas e serão encami-
nhados ao ecoPonto. Lixo eletrôni-
co será encaminhado à Prefeitura – 
são inúmeros televisores, aparelhos 
de som, entre outros. “Trabalhamos 
na classificação. Separamos cada 
tipo de material e encaminhamos 
ao destino correto”, enfatiza Justina.

LIXO eLeTRÔNICO
A recolha de materiais eletrô-

nicos também é foco de diversas 
campanhas realizadas na região. A 
Associação Comercial e Industrial 
de São Miguel do Oeste (Acismo) é 
parceira na coleta de materiais ele-
trônicos, realizada com o Governo 
de São Miguel do Oeste, epagri, 
Polícia Militar, Polícia Ambiental, 
CdL, Igreja Católica, Afubra, Fatma, 
Senai, Unoesc e IF-SC.

de acordo com a representante 

da Acismo, Cleuze Pinto, a coleta 
tem por objetivo dar um fim ade-
quado aos materiais eletrônicos. 
“essa era uma dúvida de muitas pes-
soas, de onde colocar aquele mate-
rial, aquela pilha que não pode mais 
ser utilizada. Por isso após diversas 
discussões com as demais entidades, 
tomamos essa importante decisão. e 
esse é o momento da população se 
conscientizar e dar o destino correto 
a esse material”, enfatiza.

em Guaraciaba, a coleta no interior já é realizada, 
em campanhas da Administração Municipal. Um de-
safio foi proposto no último ano, com a implantação 
da coleta seletiva na cidade. Mas, a maior dificuldade 
está na conscientização da população.

Conforme o secretário de Agricultura, Leonir 
dilli, no interior a coleta iniciou ainda em 2006 e des-
de então, diversas coletas foram realizadas, porém 
muito lixo é carregado junto com o material reciclá-
vel, o que dificulta o trabalho.

Na cidade, lixeiras foram instaladas em diversos 
pontos, porém a coleta tem sido complicada. Se-
gundo o secretário, a coleta do material destinado 
ao aterro seria em terças, quintas e sábados. Já dos 
materiais recicláveis seria feita pela Associação dos 
Catadores nos demais dias. “As pessoas não tem se-
parado o lixo e nem colocado nos dias certos, o que 
dificulta o trabalho. Queremos ampliar a nossa ideia, 
quem sabe trabalhando com contêineres e buscar 
novas estratégias para que a coleta realmente funcio-
ne no nosso município”, enfatiza.

Um desafio em Guaraciaba
Ascom Prefeitura

Aterro sanitário para onde vai o lixo de São Miguel do Oeste é em Anchieta
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Geral
a/22..................................................................................................

Os músicos Mário Marçal Jr (Violino), Raphael Bu-
ratto (violoncelo) e Guilherme Amaral (piano) apresen-
taram repertório atraente, diversificado e instrutivo. 

INFRaESTRUTURa

Prefeito vistoria obras e cobra 
agilidade das empresas 
para conclusão

No início desta se-
mana, o prefeito de São 
Miguel do Oeste, Nelson 
Foss da Silva, acompa-
nhado de técnicos do 
Setor de engenharia, 
vistoriou as obras de 
construção da Unidade 
de Pronto Atendimento 
- UPA 24h, localizada no 
Bairro Agostini, das Cre-
ches do programa Pró-In-
fância, nos Bairros Salete 
e Jardim Peperi e das no-
vas habitações populares 
do Loteamento Vila Nova 
II, no Bairro São Luiz.

de acordo com o pre-
feito Nelson, são obras es-
senciais para o município 
que visam especialmente 
qualificar atendimento à 
população mais neces-
sitada de São Miguel do 

Oeste. 
Na última vistoria, o 

prefeito Nelson e os téc-
nicos estiveram no Lo-
teamento Popular Vila 
Nova II, onde estão sendo 
construídas 60 casas que 
atenderão famílias que 
hoje moram na Comuni-
dade Nossa Senhora das 
Graças (Serra Pelada) e 
há mais de 30 anos es-
peram pelas moradias. 
“estas obras concretizam 
nosso compromisso de 
trabalhar pela popula-
ção. e, ainda, transformar 
nosso município em um 
grande canteiro de obras, 
pois somente nestas qua-
tro obras que são execu-
tadas temos mais de 70 
pessoas trabalhando”, co-
mentou Nelson.

Cultura organiza 3ª Mostra 
Popular de Dança 

O Governo de São Miguel do Oes-
te, por meio da Secretaria de Cultura, 
Lazer e Turismo, realiza no próximo 
dia 25 de maio, a 3ª Mostra Popular de 
dança, no ginásio do Clube Guarani.

Conforme a secretária Paula Li-
cks, a mostra visa proporcionar uma 
integração entre os gêneros da dan-
ça, intercâmbio entre os dançarinos 
e fomentar a criação de coreografias 
para que todos os artistas, dentro de 
suas potencialidades e limitações, 
possam se apresentar em público. As 
escolas se organizam, os grupos de 
dança se movimentam e o espetáculo 
se efetiva, trazendo a essência da me-
lodia, da música para o palco, através 
dos gestos e da expressão corporal. 

“O dia é de festa e a nossa expectati-
va é de que esta edição envolva todas 
as escolas e grupos representativos 
da dança de nosso município, bem 
como os pais, que são os expectado-
res mais esperados pelos dançarinos, 
além da comunidade migueloestina”, 
afirma a secretária.

Os interessados em participar 
podem fazer suas inscrições de for-
ma gratuita no Centro Cultural Olim-
pio dal Magro. O regulamento já está 
disponível no site oficial da Prefeitu-
ra www.saomiguel.sc.gov.br.

A apresentação de vários gêneros 
poderá ser conferida na 3ª Mostra 
Popular de dança, entre elas: Ballet 
Clássico; dança Contemporânea; 

dança Folclórica; dança de Rua; 
dança de Salão; dança Teatro; estilo 
Livre; Jazz. durante a tarde, segundo 
Paula, devem se apresentar escolas 
municipais, estaduais, Sesc e progra-
ma integração AABB Comunidade. 
À noite Secretarias de Ação Social e 
esporte, escolas particulares, APAe, 
academias, escolas de ballet, entida-
des culturais e oficinas do programa 
Viver com Arte.

A inscrição será efetivada me-
diante apresentação da ficha pre-
enchida, acompanhada do Cd das 
músicas que serão utilizadas nas 
apresentações. Maiores informações 
podem ser obtidas pelo telefone (49) 
3622 6208, com Bárbara. 

São Miguel do Oeste

O Governo de São Miguel do 
Oeste, por meio da Secretaria de 
Cultura, Lazer e Turismo, realiza 
neste sábado (19), às 16hs, na rótula 
Central do Calçadão (Cruzamento 
da Rua Almirante Tamandaré com 
a XV de Novembro), o ato inaugural 
do Memorial aos Pioneiros. A está-
tua a ser inaugurada representa os 
imigrantes que colonizaram e dei-
xaram um marco na história de São 
Miguel do Oeste.

Segundo a secretária de Cultu-
ra, Lazer e Turismo, Paula Licks, a 
obra de arte esculpida pelos artis-
tas plásticos Neuri e Nadio Reolon, 
traz um significado histórico im-
portantíssimo para o município. ela 
reforça que o memorial é uma forte 
expressão de todos os imigrantes 
que chegaram à região e dedicaram 
sua vida ao crescimento e ao de-
senvolvimento desta terra. “É com 
muito orgulho que nosso Governo 

faz uma homenagem a todas estas 
pessoas que de uma forma ou de 
outra ajudaram a construir uma São 
Miguel bem melhor, com certeza, 
suas raízes estão sendo muito bem 
cultivadas, através da cultura, da 
arte e da dança. São Miguel do Oes-
te foi construída com as mãos de 
um povo trabalhador que aos pou-
cos foi transformando a antiga Vila 
Oeste em um polo de superestrutu-
ra em diversos setores”, destaca.

Memorial aos Pioneiros é inaugurado hoje

Principal trabalho é de pintura de faixas em diversos pontos da cidade

Trânsito

Demutran realiza 
melhorias no trânsito

O Governo de São Miguel 
do Oeste, por meio do depar-
tamento Municipal de Trânsito 
(demutran), realiza melhorias 
na sinalização de trânsito em vá-
rios pontos da cidade, buscando 
oferecer maior segurança a pe-
destres, motoristas e motociclis-
tas, e demais usuários das vias 
urbanas.

O diretor do demutran, Moa-
cir Maschio, informa que a equi-
pe trabalha na sinalização do 
cruzamento da Rua willy Barth 
com a Rua São Cristovão, e da 
Rua Marcílio dias com as Ruas 
Sete de Setembro e Guanabara. 
Além da pintura das faixas de se-
gurança, eixo e bordo de várias 
ruas da cidade.

A emoção tomou conta das 
pessoas que estiveram na noite da 
última terça-feira (15) no auditório 
do Centro Cultural, em São Miguel 
do Oeste, prestigiando o Concerto 
Compositores do Leste europeu, 
com o grupo SC Piano Trio, de Flo-
rianópolis.

O evento foi realizado em uma 
parceria entre a Secretaria Munici-
pal de Cultura, Lazer e Turismo com 
o SC Piano Trio, um grupo de Mú-

sica de Câmara que tem formação 
clássica de Piano Trio, composto 
por um pianista, um violinista e um 
violoncelista.

Os músicos Mário Marçal Jr 
(Violino), Raphael Buratto (violon-
celo) e Guilherme Amaral (piano) 
apresentaram repertório atraente, 
diversificado e instrutivo, ocasião 
em que interpretaram obras de di-
versos estilos e nacionalidades, uti-
lizando formações como solo, duos 

e trios.
Conforme a secretária Paula 

Licks, à tarde os músicos estiveram 
ministrando aulas individuais aos 
estudantes de música das oficinas 
do programa Viver com Arte, da Se-
cretaria de Cultura, Lazer e Turismo.

em 2012, o SC Piano Trio faz 
uma série de apresentações com 
entrada franca por todo o estado, 
com apresentação de quatro pro-
gramas diferentes.

Concerto Compositores do Leste europeu foi realizado 
da última terça-feira 

Músicos do Grupo 
SC Piano Trio 
encantam público 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Repertório clássico com um pianista, um violinista e 

um violoncelista encantou o público

Superação
direitos da pessoa com deficiência 
foi tema de Conferência Regional

Cerca de 130 pessoas participa-
ram na quarta-feira (16), da 3ª Con-
ferência Regional dos direitos da Pes-
soa com deficiência, realizada pela 
Secretaria de estado de desenvolvi-
mento Regional (SdR) de São Miguel 
do Oeste. O evento ocorreu no audi-
tório do Instituto Federal de Santa Ca-
tarina (IFSC) de São Miguel do Oeste. 
Na abertura, o secretário Regional, 
Volmir Giumbelli, observou que o au-
ditório estava repleto de exemplos de 
vida. “Se fossemos ouvir a história de 
cada um, teríamos, certamente, bons 
exemplos de superação e de vitória”, 
acrescentou.  Após a solenidade de 
abertura, o público acompanhou a 
leitura em braile do regimento inter-
no, feito pelo estudante e deficiente 
visual, Alan Galina.

O professor e deficiente auditivo, 
delcimar Fillipin, leu a segunda parte 
do regimento em libras e com inter-
pretação da professora Julice Kuns. 
A organização da leitura foi realizada 
pela integradora de educação espe-
cial e diversidades, Inês Soprano, por 
meio da Gerência Regional de edu-
cação. Os presentes também presti-
giaram a apresentação do estudante 
Alan Galina com uma música tocada 
no violão.

A coordenadora da conferên-
cia, Bruna Manfrin, faz uma avalia-
ção positiva do evento. ela disse que 
foram elencadas várias propostas. 
Foram ainda debatidas e aprovadas 
às prioridades do público, baseados 
em quatro eixos: educação, esporte, 
trabalho e reabilitação profissional; 

acessibilidade, comunicação, trans-
porte e moradia; saúde, prevenção, 
reabilitação, órteses e próteses; e se-
gurança, acesso à justiça, padrão de 
vida e proteção social adequados. en-
tre as quase 30 diretrizes aprovadas, 
estão: aprimorar e efetivar a legisla-
ção vigente, através de políticas pú-
blicas; transporte público adaptado 
para mobilidade da pessoa com de-
ficiência; incentivo para a formação/
graduação de letras/libras; incentivar 
as pequenas e médias empresas para 
abrirem vagas para pessoas com de-
ficiência no quadro de funcionários, 
através de incentivos fiscais. Ao final, 
também foram eleitos os delegados 
que representarão a região na 3° Con-
ferência estadual nos dias 20, 21 e 22 
de junho, em Florianópolis.

Saúde
Hemosc atingem meta

O Hemosc de Chapecó esteve em São Miguel do Oeste na quarta-feira 
(16) para a terceira coleta de sangue deste ano. A coleta foi realizada no Pos-
to de Saúde Central. Conforme a técnica de enfermagem da Secretaria de 
Saúde e responsável pelas doações no município, Alzira Costa winter, fo-
ram coletadas pelo menos 100 bolsas de sangue durante todo o dia. Uma 
doação pode ajudar no tratamento de até três pacientes.

ela lembra que homens podem doar sangue num intervalo de 60 dias 
e não podem doar mais de qua-
tro vezes por ano. Já as mulheres 
podem doar num intervalo de 
90 dias, não ultrapassando três 
doações no ano. Quem deseja 
ser doador de sangue deve pro-
curar a Secretaria de Saúde de 
São Miguel do Oeste. 



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  19  de MAIO de 2012  -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 19  de MAIO de 2012M/02 ................................................................................................

DescansoTunápolis
M/03.................................................................................................

“Qualquer um pode aprender, basta ter vontade. 
essas participantes atenderam ao convite feito”.
Josemary Leal

“A importância da música na escola está em 
poder ajudar as pessoas a serem mais felizes".
Vianei Hammerschmitt

Agricultoras são capacitadas com 
curso de informática avançada

INFORMÁTICa

Após participarem do curso de 
informática básica, o primeiro grupo 
de 11 agricultoras descansenses re-
tornaram, entre quinta e sexta-feira 
da semana passada, para a sala de 
informática do Programa de erra-
dicação do Trabalho Infantil (Peti) 
para aprenderem a forma avança-
da. esta é uma das duas turmas, a 
próxima será capacitada no próxi-
mo mês. O curso corresponde ao 
Programa Inclusão digital Rural e 
tem como parceiros a Prefeitura e o 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar).

O instrutor André Fortuna 
observou que esta etapa é uma 
continuação da capacitação. “É 
solicitado com as turmas e diante 
do interesse da etapa avançada, a 
ideia tem dado certo”, disse. ele 
também comenta da disposição 
de tempo por parte das parti-
cipantes. “Largar as atividades 
agrícolas por mais dois dias, não 
é fácil. Que todas aproveitem os 
conhecimentos, pois se aplica-

rem no dia a dia terão resultados”, 
garante.

Para a secretária municipal do 
Bem estar Social, Josemary Leal, as 

participantes tiveram outra visão do 
que significa a informática. “Qual-
quer um pode aprender, basta ter 
vontade. essas participantes aten-

deram ao convite feito”, enfatiza. 
ela acrescenta. “Que a outra turma 
também possa participar em junho 
da etapa avançada”, conclama.

Assessoria de Imprensa

René Weigher 
promove curso

Hipnose

Na próxima segunda-feira (21), 
às 19h30, a comunidade de des-
canso e região poderá participar do 
curso “Porque as pessoas adoecem”. 
O evento é organizado pela Secreta-
ria de Saúde de descanso e ocor-
rerá no Clube Sad. Os trabalhos 
serão coordenados pelo professor e 
hipnólogo René weigher, uma das 
expressões em excelência humana 
do Brasil. Na oportunidade, os par-
ticipantes aprenderão a treinar seu 
cérebro para realizar o impossível, 
bem como demonstrações ao vivo 
de hipnose e regressão de idade. A 
entrada é um quilo de alimentos 
não perecível.

Baseado no livro do mesmo títu-
lo, weigher comprovará às pessoas 
que entre 60% a 70% das doenças, 
nada mais são do que manifesta-
ções físicas de problemas emocio-
nais. Apontará ainda que as pessoas 
têm todos os recursos e ferramentas 
necessárias para promover as mu-
danças, eliminando medos, fobias, 
ansiedade e depressão. de acordo 
com o secretário municipal de Saú-
de, Paulo César Busnello, o evento 
é uma oportunidade para sanar 
dúvidas e de obtenção de mais co-
nhecimentos e informações sobre 
o funcionamento e segredos do ser 
humano.

weigher já participou do Progra-
ma do Jô e de vários outros progra-
mas de TV interagindo ao vivo com 
telespectadores. Ao longo de duas 
décadas, mais de 200 mil pessoas ti-
veram o privilégio e a oportunidade 
de acompanhar o seu trabalho de-
senvolvido. ele também é autor de 
vários livros.

escola Integral visita 
Banda Municipal

EDUCaÇÃO

A escola Integral de Linha Fáti-
ma visitou na última semana a Ban-
da Municipal de Tunápolis, regida 
pelo professor e maestro Afonso 
Kraemer, a fim de ampliar a troca de 
conhecimentos e experiências entre 
os alunos e os componentes da ban-
da. O objetivo é desenvolver uma 
formação aberta e eclética sobre as 
vivências individuais e coletivas.

Conforme o professor de música 

da escola Integral, Bruno Lengert, 
aproximar as crianças dos instru-
mentos musicais sempre é surpre-
endente na medida em que elas 
podem, ou não, gostar. A avaliação é 
positiva pela boa interação que tive-
ram com os alunos da escola e pelo 
interesse que manifestaram pelos 
instrumentos. 

Para o secretário Vianei Ham-
merschmitt, a interação permitiu o 

conhecimento individual de cada 
instrumento, como também, a har-
monia dos instrumentos quando exe-
cutados em banda. “A importância da 
música na escola está em poder aju-
dar as pessoas a serem mais felizes, 
melhorar a concentração nas ativida-
des de aula, desenvolver um ritmo de 
vida mais empolgante ou até desper-
tar na música uma profissão ou um 
lazer sadio”, finaliza o secretário.

Assessoria de Imprensa

Assessoria de Imprensa

Objetivo da visita dos estudantes à Banda Municipal foi de promover uma aproximação 
das crianças com os instrumentos musicais

Homenagens

Secretaria desenvolve 
atividades alusivas ao 
Dia das Mães

A Secretaria de educação de Tu-
nápolis realizou, na última semana, 
diversas atividades em comemo-
ração ao dia das Mães. Na última 
sexta-feira (11), a escola Municipal 
Helga Follmann organizou a “noite 
da família na escola”. A programa-
ção iniciou com o filme Tarzan II, 
que lotou o Auditório Municipal. 
Logo após, foi servido o coffee break 
para todos os alunos, pais, respon-
sáveis e professores.

Com o objetivo de oferecer um 
momento de integração e afeti-
vidade, o Centro de educação 
Infantil realizou no sábado (12), 
uma programação exclusiva para 

as famílias dos alunos da creche, 
maternal, jardim e pré-escolar. As 
atividades iniciaram às 13h30 com 
brincadeiras entre os alunos e os 
pais. Após, as crianças fizeram ho-
menagens às mães e confraterni-
zaram com comes e bebes trazidos 
pelas famílias.

Conforme o secretário Vianei 
Hammerschmitt, a integração entre 
a família e a escola estreita os laços 
de afetividade, melhorando a quali-
dade do ensino e da aprendizagem. 
e destaca que, além das homena-
gens, os alunos de todas as escolas 
municipais confeccionaram cartões 
e presentes para as mães.

As crianças fizeram homenagens às mães e confraternizaram 
com comes e bebes trazidos pelas famílias

A Associação de Pais e Amigos dos excepcionais (APAe) de Tunápolis e 
Santa Helena convida a todos para participarem da primeira edição da Fei-
joada da APAe, que será realizada neste sábado (19), no Centro Municipal 
de Idosos. A programação inicia às 11h com assembleia e, logo após, será 
servida a feijoada no valor de R$ 10,00 para adultos e de R$ 5,00 para crian-
ças de sete a 10 anos. As fichas para o almoço podem ser adquiridas na APAe 
ou com os integrantes da diretoria. A partir das 13h, haverá o bazar com a 
comercialização de produtos apreendidos pela Receita Federal. 

Município realiza a 1ª Feijoada da APAe

Procurando conscientizar a po-
pulação de descanso a respeito do 
meio ambiente, três acadêmicas do 
curso de Administração da Unoesc, 
campus de São Miguel do Oeste, 
promoverão uma campanha neste 
sábado (19), a partir das 9h. O obje-
tivo é mobilizar os moradores com 
realização de passeata, distribui-
ção de panfletos e recolhimento de 
materiais recicláveis. A proposta faz 
parte do Trabalho de Conclusão de 
Curso (TCC) e propõe para o muni-
cípio um Plano de Gerenciamento 
de Resíduos (PGR).

Conforme uma das acadêmicas, 
deise Fransozi, a Prefeitura de des-
canso, como forma de parceria, es-

tará disponibilizando um caminhão 
caçamba para colaborar na ação. “A 
ideia não é somente fazer a recolha 
do lixo reciclável, mas também o de 
despertar a consciência das pessoas 
com relação à preservação do meio 
ambiente”, fala. A mobilização será 
feita em torno de uma hora, sendo 
que o trajeto previsto é percorrer as 
principais ruas da cidade. “Que as 
famílias já comecem a separar os 
materiais recicláveis como plástico, 
papel e metais”, convoca a acadêmi-
ca. Na manhã, também terá a pre-
sença dos mascotes, Reciclito, Natu-
reta e Planetito.

ela acredita que se as pessoas 
se engajarem, mesmo que seja nas 

pequenas atitudes, os resultados 
podem ser alcançados satisfatoria-
mente. “Pensar localmente, agir glo-
balmente. Isso é que faz a diferença”, 
ressalta deise.

PLaNO
No final de julho, quando as 

universitárias e descansenses deise 
Fransozi, Jéssica Casagrande e Cris-

tina Gotardo, concluírem o curso, 
uma cópia do TCC será entregue 
para o chefe do Poder executivo. 
Segundo deise, consta neste traba-
lho várias entrevistas, questionários 
e apontamentos de soluções para, 
possivelmente, colocar em prática 
o Plano de Gerenciamento de Resí-
duos.

Psicologo René Weigher

Universitárias programam mobilização a favor do meio ambiente

Acadêmicas em visita ao catador de lixo, Euzébio Motta
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Revitalização da praça 
soma R$ 211 mil 

MELHORIaS

Foram iniciadas as obras 
de reforma e melhorias da Pra-
ça Municipal de Santa Helena. 
Conforme o secretário de Admi-
nistração, Mauro Senen, estão 
sendo investidos aproximada-
mente R$ 211 mil na reforma 
completa da praça. No local 
também será instalada a Aca-
demia ao Ar Livre para a prática 
de atividades esportivas. Con-
forme Senen, os recursos são do 
Governo do estado, através de 
indicação do deputado estadual 
Marcos Vieira (PSdB), na ordem 
de R$ 158.700,00 com a con-
trapartida do município de R$ 
52.900,00. A Construtora Ham-
mes Ltda é a responsável pela 
execução da obra.

Na sexta-feira (11), a Secretaria de 
educação de Santa Helena realizou a 
tradicional homenagem para as mães. 
Conforme a secretária de educação, Ra-
quel Lazarotto, neste ano foi feita uma 
programação diferente dos anos anterio-

res. Foi realizada uma Loteria esportiva 
com atividades recreativas na intenção 
de alegrar e divertir todas as mães dos 
alunos da rede municipal de ensino. A 
secretária salienta que a programação foi 
de pleno êxito e proporcionou a escola 

Municipal de educação Básica Cindere-
la, alunos, professores e pais a integração, 
valorizando a família e sintetizando a im-
portância deles na educação dos filhos. A 
homenagem aconteceu no Ginásio Mu-
nicipal de esportes.

SaÚDE

Samu em Santa Helena completa 
um ano de atendimento 

Equipe do Samu de Santa Helena 

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência (Samu) de Santa 
Helena completou na 
última quarta-feira (16), 
um ano de atendimentos 
e prestação de serviços. 
O Samu em Santa Helena 
é composto por oito pro-
fissionais devidamente 
treinados e capacitados 
para atendimentos em 
Urgências e emergên-
cias, sendo: quatro moto-
ristas-socorristas e quatro 
técnicas em enfermagem. O 
motorista-socorrista evan-
dro Paul Huttra, que atua no 
Samu desde 2005, afirma 
que a população ao ne-

cessitar de atendimento, 
deverá efetuar a ligação 
para o número 192 através 
de telefone fixo, ou via ce-
lular, e a ligação cairá na 
Central de Regulação. 

O Samu esclarece a 
população em geral que 
atenderá somente pelo 
número 192, pois as cha-
madas terão que ser pri-
meiramente reguladas 
por um médico regula-
dor, que fica à disposição 
24h por dia na Central de 
Regulação em Chapecó e 
após isso a central acio-
na diretamente a equipe 
de plantão que fica na 
Base 24h por dia à dispo-

sição. 
Conforme o socorris-

ta evandro Paul Huttra, o 
Samu 192 de Santa He-
lena neste primeiro ano 
de atividades, já atendeu 
a diversos casos, entre 
eles, casos de leve, mé-
dia e alta complexidade, 
totalizando aproxima-
damente 400 chamados 
em geral. ele salienta 
que em caso de acidente 
de trânsito na Rodovia 
SC-493 e atendimentos 
clínicos em geral, a po-
pulação deve ligar para 
o número 192 Samu para 
um tempo resposta mais 
hábil. 

Tradicional homenagem do Dia das Mães reuniu alunos e mães da Escola Municipal de Educação Básica Cinderela

Município realiza oficina 
de jardinagem e paisagismo 

CaPaCITaÇÃO

Alunos estão aprendendo técnicas de manutenção de jardins

A Administração Municipal de 
Guaraciaba, por meio do departa-
mento de Serviços Urbanos, iniciou 
na última terça-feira (15), a segunda 
Oficina de Jardinagem e Paisagis-
mo. A atividade tem o objetivo de 
ensinar técnicas de implantação 
e manutenção de jardins, visando 
melhorar o espaço nas residências, 
estabelecimentos comerciais e no 
município como um todo.

Inscreveram-se 44 participan-
tes, que foram divididos em duas 
turmas, uma terá aula às terças-
feiras à tarde e outra aos sábados 
à tarde. A oficina terá duração de 
seis encontros, totalizando 30 ho-
ras/aula. 

A turma de sábado inicia as au-
las hoje (19). A ministrante da ofi-
cina é a funcionária pública Juleide 
Capelin, que realizou diversos cur-
sos nesta área e estará repassando 
aos participantes conhecimentos 
sobre o assunto. A primeira oficina 
foi realizada em agosto de 2010.

Romaria de 
Caravaggio 
inicia na 
próxima 
semana

Fé e devoção

Fieis e devotos de toda a região 
se preparam para participar da 45ª 
Romaria de Caravaggio, realizada 
na próxima semana na Linha Ca-
ravaggio, interior do município 
de Guaraciaba. A programação 
iniciou ainda no dia 1º de maio e 
durante todo o mês foram realiza-
das atividades especiais, com a ce-
lebração de cultos, missas, terços 
e tríduos.

Neste domingo (20), a progra-
mação segue com missa de aber-
tura. Nas demais noites da sema-
na, tem a reza do terço, sempre 
às 20h na comunidade. No dia 23, 
será a primeira noite do tríduo, 
com Celebração da Saúde, benção 
aos doentes, da água e das ervas 
medicinais. Na quinta-feira (24), 
segunda noite do tríduo, aconte-
ce a Celebração da Família. Já na 
sexta-feira (25), terceira noite do 
tríduo, é realizada a Celebração 
das Lideranças. 

No sábado (26), é realizada a 
grande Romaria do Caravaggio. 
A programação inicia às 6h com 
missa. Outra missa acontece às 
7h30, ambas na Igreja de Nossa 
Senhora do Caravaggio. A princi-
pal missa é realizada às 9h30 com 
o bispo dom Manuel.

Neste dia, que é feriado muni-
cipal em Guaraciaba e, neste ano 
sendo em um sábado, a expectati-
va dos organizadores é reunir um 
público de fieis recorde, segundo 
o coordenador da pastoral da co-
munidade do Caravaggio, Valdir 
Alba. Conforme Alba, fies de toda 
a região são esperados para as ce-
lebrações e festividades.

Divulgação

desde a última quinta-feira (18), os carnês 
do Imposto Predial e Territorial Urbano (IPTU) 
de Guaraciaba, estão disponíveis na agência do 
Sicoob. O contribuinte poderá pagar em cota 
única e receber desconto de 10% sobre o valor 
ou então parcelar em três vezes, com vencimento 
em junho, julho e agosto. Além do IPTU também 
vencem as taxas de coleta de lixo e de segurança 
contra sinistros. 

A previsão de arrecadação com o IPTU, se-
gundo o Setor de Tributos, é de R$ 326.204,73, 
não considerando o percentual de desconto 
(10%). O recurso advindo do IPTU é aplicado na 

infraestrutura urbana, como iluminação pública, 
limpeza e embelezamento da cidade, pintura de 
ruas, obras de calçamento e asfalto e outros in-
vestimentos que beneficiam toda a comunidade. 

Com a taxa de coleta de lixo, a previsão de 
arrecadação é de R$ 114.960,70 mil. O prefeito 
Ademir Zimmermann observa que o valor arre-
cadado cobre somente parte das despesas que o 
município tem anualmente com a coleta e trata-
mento do lixo urbano. O contrato feito no início 
deste ano com a empresa Tucano que efetua esse 
trabalho é de R$ 213.811,92 mil. 

O prefeito salienta que muitas ações são pos-

síveis desenvolver a partir da contribuição que os 
munícipes fazem através do pagamento de im-
postos, como é o caso do IPTU. São recursos que 
o poder público arrecada e reverte em direitos e 
benefícios a todos os cidadãos.

FUNREBOM
A previsão de arrecadação com a taxa de se-

gurança contra sinistros é de R$ 46.643,34 mil. 
esse valor vai para o Fundo de Reequipamento 
do Corpo de Bombeiros (Funrebom) de Guara-
ciaba e será aplicado em melhoria da infraestru-
tura, aquisição de equipamentos e para suprir 
demais necessidades da corporação. 

Impostos

Carnês do IPTU começam 
a ser entregues 

Na segunda-feira (14), a Admi-
nistração Municipal de Guaraciaba 
iniciou a nova etapa das reuniões 
do Orçamento Participativo (OP) de 
2012. Segundo o prefeito Ademir Zim-
mermann, o OP é uma ferramenta de 
prestação de contas e de participação 
popular utilizada pelo poder público 
municipal desde 1998. 

Os encontros iniciaram na segun-

da-feira e prosseguem até o dia 14 de 
junho, em um total de 41 encontros. 
Além das comunidades do interior, 
também serão contemplados alguns 
setores da cidade e grupos organiza-
dos. A assembleia geral, no dia 15 de 
junho, com os conselheiros do OP, 
que avaliará as sugestões da popu-
lação e definirá as prioridades para 
2013.

Além de investimentos, a popula-
ção também acompanha a prestação 
de contas referente às atividades do 
ano passado e de projetos executados 
neste ano. Zimmermann disse que 
o OP é o momento em que a Admi-
nistração Municipal descentraliza o 
poder público, indo às comunidades 
para ouvir e avaliar as ações, conhecer 
as necessidades e prioridades.

Na última segunda-feira (14) os 
encontros aconteceram em Mirim, 
Laranjeira, Ouro Verde e Vinte e Qua-
tro. Na terça-feira (15), em Linha Póca, 
São João e em Guatapará Baixo. Na 
quarta-feira (16), os encontros foram 
em Caravaggio e São domingos. e, 
na sexta-feira (18), foi a vez das co-
munidades de Cordilheira e Castelo 
Branco. 

Iniciaram as reuniões do Orçamento 
Participativo 2012
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ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

abuso sexual de Crianças e adolescentes

Município realiza palestra 
A Secretaria Municipal de 

Assistência Social e Habitação 
de Bandeirante, o Centro de Re-
ferência em Assistência Social 
(CRAS) e o Conselho Tutelar pro-
moveram, na última sexta-feira 
(18), palestra com o tema “Crian-
ça e Adolescente: Carinho de 
Verdade”. Conforme a assistente 
social, Cláudia Teixeira, a pales-

tra foi realizada alusiva à data de 
18 de Maio, que é o dia Nacional 
de Combate ao Abuso Sexual de 
Crianças e Adolescentes. 

O evento foi realizado no salão 
Paroquial Católico e ministrado 
pela responsável pela delegacia de 
Proteção à Criança, Adolescente, 
Mulher e Idoso de São Miguel do 
Oeste, delegada Joelma Stang.

O Grupo de Cavalarianos Mar-
co da Fronteira, em parceria com a 
Administração Municipal de Ban-
deirante, promove neste final de 
semana, nos dias 19 e 20 de maio, o 
4º Carna Tchê. Conforme o patrão 
do grupo, Adinor Salles, os últimos 
preparativos estão sendo intensifi-
cados para garantir que os visitan-
tes sejam recebidos com a infra-
estrutura necessária para garantir 
momentos de lazer e descontração. 

Aproximadamente cinco mil 
pessoas são aguardadas no evento, 
entre elas 200 cavalarianos de toda 
a região, além de uma comitiva ar-
gentina, que já garantiu a presen-
ça na festa. “estamos trabalhando 
arduamente para concluirmos a 
infraestrutura e adequar o espaço 
físico. A expectativa é grande e já ti-
vemos informações que a cavalgada 
que sairia de Santa Helena será in-
crementada com um grupo de Ita-
piranga e Mondaí. O intuito do gru-
po além de reunir os cavalarianos 
é estimular as competições e atrair 

cada vez mais jovens para resgatar 
essa tradição”, ressalta. O patrão 
enfatiza que todas as competições 
serão premiadas e agradece o apoio 
do Governo Municipal e de toda a 
sociedade bandeirantense. “Con-
vidamos a todos para participar e 
informamos às pessoas que irão 
utilizar a área de camping que há 
espaço suficiente, além do Ginásio 
da escola Municipal Bandeirante 
que estará à disposição para acam-
par também”, adianta.

A novidade desse ano é que o 
evento será realizado na sede ofi-
cial do Grupo, localizada ao lado da 
escola Municipal Bandeirante, no 
portal de entrada do município. A 
área de terra que pertencia a Ban-
deirante foi doada pelo Governo 
ao grupo de Cavalarianos Marco da 
Fronteira na abertura da semana 
farroupilha do último ano. No local, 
o grupo está construindo um par-
que de rodeio que oferecerá com-
pleta infraestrutura para receber 
diferentes eventos do município.

Final de semana de Carna Tchê
TRaDICIONaLISMO

PROGRAMAÇÃO
Sábado (19)
7h – Saída de Santa helena
12h – Almoço – pratos típicos 
Linha Lajinha – Belmonte
17h – Chegada dos grupos de 
cavalarianos com desfile nas
 ruas do município
19h – Culto Crioulo
20h – Jantar: Pato ao molho
21h – Apresentação Grupo 
Municipal de dança – Baile: 
Os Porbóia
Domingo (20)
7h – Café da manhã
8h – Início das competições: 
Chasque, cepo, rédeas, 
cura da ovelha, prova do couro
11h – Futebol Suíço 
Bota e bombacha
11h – Gineteada – classificação
12h – Almoço: Churrasco com 
acompanhamentos
13h30 – Continuação das competições
14h – domingueira – Canto Nativo

A Administração de Bandeirante, 
em parceria com o Sebrae, realizou 
na última semana uma reunião com 
empresários, microempreendedores 
e agricultores do município. O obje-
tivo do encontro foi esclarecer sobre 
a Implementação da Lei Geral da 
Micro e Pequena empresa, com base 
na Lei 123/06, bem como definir os 
passos necessários para a criação de 
um comitê gestor.

de acordo com a secretária de 
Administração, Cirlei Gobi, na opor-
tunidade os representantes do Se-
brae apresentaram para o grupo dois 
projetos que contemplaram Bandei-
rante levando em consideração o Ín-
dice de desenvolvimento Humano 
(IdH) e Índice de desenvolvimento 
econômico (Ide) de cada município 
catarinense. “Fomos um dos sete 
municípios da região da Ameosc 
contemplados com dois programas 
denominados: Nova economia Ca-
tarinense e Programa Lei Geral do 

MPes”, destaca. dentre os benefícios 
desses programas está o forneci-
mento de um consultor do Sebrae, 
que passará a partir da próxima se-
mana, a atuar todas as quintas-feiras 
em Bandeirante. Os empresários que 
quiserem solicitar o agendamento 
de uma visita do consultor em sua 
empresa pode procurar informação 
na Prefeitura.

FEIRa DO EMPREENDEDOR
Ainda com o intuito de fortalecer 

e estimular o empreendedor local, o 
município estará disponibilizando 
dez vagas para empresários que tive-
rem interesse em participar da Feira 
do empreendedor 2012. O evento 
será organizado no Parque Vila Ger-
mânica em Blumenau, de 31 de maio 
a 03 de junho de 2012. evento traba-
lhará temas como inovação, opor-
tunidades, competitividade e sus-
tentabilidade. Interessados podem 
realizar sua inscrição junto a Secre-
taria de educação, com Andreia.

Município terá consultoria do Sebrae 
para empresários e agricultores

O Leo Clube de Bandeirante, em 
parceria com o setor social e gru-
po de voluntárias, iniciou na última 
semana, a Campanha do Agasalho 
2012. A campanha segue até o dia 15 
de junho. Após será feita a distribui-
ção das roupas arrecadadas.

de acordo com a presidente do 
Leo Clube Bandeirante, Marcieli 
Berti, os postos de arrecadação estão 
distribuídos em vários locais da ci-
dade. “Os pontos de arrecadação de 
donativos estão nas três escolas do 
município, no posto central de saúde 

e no Sicoob”, lembra. 
A campanha do agasalho visa 

beneficiar cerca de 100 famílias ca-
dastradas em programas sociais no 
município. Os dias e locais de distri-
buição das roupas ainda serão divul-
gados. 

Leo Clube realiza campanha do agasalho

GRÃOS

Agricultores poderão adquirir até 
27 toneladas de milho ao mês 

O produtor que tiver ca-
dastro ativo poderá comprar 
mensalmente, através da ven-
da direta, denominada Venda 
Balcão, até 27 toneladas de 
milho. O aumento, que antes 
era de seis toneladas, foi auto-
rizado pelo Governo Federal. 
O produto continuará sendo 
comercializado a R$ 21 a saca 
de 60 kg. 

A operacionalização ocor-
re através da Companhia 
Nacional de Abastecimento 
(Conab). Conforme informa-
ção do secretário de Política 

Agrícola do Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abasteci-
mento, Caio Rocha, para o de-
putado federal Celso Maldaner 
(PMdB/SC), as autorizações 
foram publicadas no diário 
Oficial da União na última 
quarta-feira (16). 

A portaria, assinada pelos 
ministros de estado da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), Mendes Ribeiro Filho, 
da Fazenda, Guido Mantega, e 
do Planejamento, Orçamento e 
Gestão, Miriam Belchior, pos-
sibilita que os avicultores, sui-

nocultores e bovinocultores de 
leite e de corte comprem até 27 
toneladas por CPF e por decla-
ração de Aptidão ao Programa 
Nacional de Agricultura Fami-
liar (dAP), quando for o caso.

As cooperativas que aten-
dem aos requisitos da Lei 
11.326/11, também têm direito 
a até 27 toneladas por coope-
rado ativo detentor da dAP, 
sendo limitada a liberação de 
no máximo 27 mil toneladas 
por CNPJ e por dAP Jurídica. A 
aquisição do milho vigora até o 
dia 31 de outubro de 2012.

O deputado estadual Plí-
nio de Castro (PP) requereu 
na quinta-feira (17), à Comis-
são de Agricultura da Assem-
bleia Legislativa, a realização 
de uma audiência pública no 
município de São José do Ce-
dro para levantar a extensão 
real das perdas sofridas pelos 
produtores rurais por causa 
da prolongada estiagem que 
recentemente atingiu a Re-
gião Oeste do estado. 

A audiência deve tratar 
formas para estes produto-
res negociarem suas dívidas 
e para assegurarem recursos 
financeiros para prossegui-
rem com as atividades. O mu-
nicípio de São José do Cedro 
foi escolhido por ser um dos 
mais atingidos pela seca. A 

audiência deve ocorrer no 
mês de junho.

durante a semana, Plínio 
esteve na sede da Federação 
dos Trabalhadores na Agri-
cultura de Santa Catarina 
(Fetaesc) e na Federação da 
Agricultura de Santa Catarina 
(Faesc), dois dos principais 
órgãos que vão participar da 
audiência. O deputado bus-
cou junto com os diretores 
dos órgãos, subsídios para 
compor os itens que devem 
ser discutidos na audiência.

do encontro deve sair um 
documento final que vai ser 
encaminhado à presidente da 
República, dilma Rousseff. 
Ao longo da semana, Plínio já 
havia se reunido com dirigen-
tes de sindicatos, produtores 

rurais e gerentes de coope-
rativas de crédito da Região 
Oeste para fazer uma análise 
da situação econômica em 
função da seca.

A Federação das Coo-
perativas Agrícolas (Fecoa-
gro), a Organização das Co-
operativas de Santa Catarina 
(Ocesc), os bancos, os sindi-
catos de trabalhadores rurais, 
associações industriais e co-
merciais da Região Oeste e as 
lideranças políticas dos mu-
nicípios mais atingidos pela 
seca também devem partici-
par da audiência em São José 
do Cedro. de acordo com Plí-
nio, a estiagem causou preju-
ízos que ultrapassam R$ 400 
milhões e afetou pelo menos 
457 mil pessoas.

audiência pública vai avaliar prejuízos dos agricultores 

Mais de 500 permis-
sões para o uso do Selo de 
Identificação da Participa-
ção da Agricultura Familiar 
(Sipaf) já foram registradas 
no Brasil. desta forma mais 
de 4.500 mil produtos com 
o selo estão disponíveis no 
mercado.  

de acordo com dados 
do Ministério do desenvol-
vimento Agrário (MdA), o 
Sipaf foi concedido a 136 
associações e cooperativas 
de agricultores familiares e 
outras 30 empresas repre-
sentantes de 77 mil produ-
tores de todo o país.  A utili-

zação do Sipaf é voluntária. 
O selo foi criado com o 

objetivo de dar visibilidade 
às empresas e aos empre-
endimentos que promo-
vem a inclusão econômica 
e social dos agricultores, 
gerando renda e emprego 
no campo. 

Brasil tem mais de 4.500 mil produtos com selo 
da agricultura Familiar

O Governo do estado, por meio da Secre-
taria de estado da Assistência Social, Trabalho e 
Habitação (SST), em parceria com o Ministério 
do desenvolvimento Social e Combate à Fome, 
vai construir cerca de cinco mil cisternas, no 
valor total de até R$ 12 milhões, para atender às 
regiões atingidas pela estiagem no Oeste e extre-
mo Oeste do estado. Ao todo são 80 municípios. 
A construção das cisternas será feita por meio de 
cooperativas que participarão de licitação.

Serão beneficiadas 2.505 famílias cadastra-

das em assentamentos da reforma agrária, que 
foram identificadas a partir de uma pesquisa 
do IBGe que indicou o número de famílias sem 
acesso a água no estado. Outras três mil e 20 fa-
mílias de agricultores familiares também foram 
mapeadas como potenciais beneficiários. Os 
locais em que as cisternas serão instaladas fo-
ram definidos a partir de reuniões entre a SST, 
as Secretarias de desenvolvimento Regional e a 
Secretaria de estado da Agricultura e da Pesca, 
por meio da epagri, num trabalho intersetorial.

Programa de cisternas beneficia agricultores
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OBITUÁRIO

Uma operação da Polícia Civil 
deflagrada na madrugada da última 
segunda-feira (14) resultou na prisão 
de três vigilantes em Chapecó. eles 
foram presos em flagrante no mo-
mento em que tentavam roubar um 
cofre em um escritório de contabili-
dade no Centro da cidade.

A Operação foi realizada pela 
divisão de Investigação Criminal de 
Chapecó e divisão de Investigação 
Criminal de São Miguel do Oeste. Os 
policiais investigavam a quadrilha há 
alguns meses.

Os presos são edson Gaio, de 30 
anos, dievi Adriano Rodrigues, de 26 
anos, e diones Schaffer, de 30 anos. 

dois trabalhavam em uma empresa 
privada de vigilância da cidade que 
prestava serviços no escritório onde 
ocorreu a prisão. O terceiro que tam-
bém é vigilante não tinha vínculo 
com a empresa.

Foram apreendidos também três 
revólveres, munição, ferramentas uti-
lizadas nos crimes, rádio comunica-
dores, luvas, toucas, coletes táticos e 
um colete balístico com inscrição da 
Polícia Civil.

em razão da forma como agiam, o 
grupo é suspeito de se unir a outros vi-
gilantes nas cidades do extremo Oeste 
para cometerem roubos e arromba-
mentos, o que está sendo apurado.

Conforme o delegado do deic de 
São Miguel, Albert Silveira, a estra-
tégia do grupo era de, após o crime, 
simular que os vigilantes teriam sido 
rendidos não podendo evitar o crime 
quando, na verdade, participavam da 
ação criminosa inclusive escolhendo 
empresas em que sabiam haver obje-
tos de maior valor e dinheiro.

Os homens vão responder por pos-
se e porte ilegal de arma de fogo, porte 
de munição de calibre. 40 (uso restrito 
da polícia), formação de quadrilha, ten-
tativa de furto qualificado, resistência a 
prisão e receptação de materiais.

Os acusados foram encaminhados 
para o Presídio Regional de Chapecó.

Presos vigilantes 
acusados de furtarem 
cofres na região

CHaPECó

Edson Gaio                                            Dievi Adriano Rodrigues                       Diones Schaffer

Os suspeitos pela detonação dos caixas 
eletrônicos da agência de São José do Cedro 
podem ter sido presos durante uma operação 
da divisão estadual de Investigação Criminal 
(deIC) na Operação Caixeiro. Cerca de 60 dias 
após o ataque aos caixas eletrônicos da agên-
cia do Banco do Brasil (BB), em 1º de março 
deste ano, a divisão de Investigação Criminal 
(dic) da Polícia Civil de São Miguel do Oeste 
considera a possibilidade de os criminosos já 
terem sido presos durante a Operação Caixei-
ros, articulada pela deIC em Florianópolis, 
no final do mês de abril.

Foram presos em flagrante Jonatan Ra-
fael Fisher, de 28 anos, Orlandinho Teske, 
de 38 anos, ambos foragidos do sistema pri-
sional catarinense e elias Santos Moraes, de 
29 anos, Jocemar e José Luiz de Freitas, que 
é considerado o líder da quadrilha. Ambos 
também já possuem passagem policial.

Com os integrantes da quadrilha, os po-
liciais apreenderam armamento pesado e de 
uso restrito do exército Brasileiro: três fuzis, 
um calibre 7.62 mm, outro calibre 5.56 mm e 
um último fuzil calibre. 30; uma espingarda 
calibre 12 semiautomática e uma pistola PT 
99 calibre 9 mm. Também foram recuperados 

cerca de R$ 100 mil em espécie e apreendidos 
celulares, máscaras, coletes balísticos, inú-
meros utensílios usados para abrir os caixas 
eletrônicos, como barras de ferro e mais de 20 
bananas de dinamite.

a RELaÇÃO DOS CRIMES
Apesar de não haver um número exato de 

quantas quadrilhas vem praticando arromba-
mentos a caixas eletrônicos em Santa Catari-
na, a deIC acredita que essa que foi desarti-
culada tenha sido responsável por cerca de 
80% dos crimes do estado.

de acordo com o delegado da dIC em 
São Miguel do Oeste, Albert Silveira, o modo 
de atuação dos criminosos é semelhante ao 
registrado em São José do Cedro, quando um 
grupo de bandidos explodiu caixas eletrôni-
cos da agência do Banco do Brasil, trocou ti-
ros com a polícia e fugiu levando o dinheiro 
dos terminais. ele ressalta que o armamento 
apreendido na capital também é semelhante 
ao que foi utilizado na região, inclusive com 
armas de uso restrito, entre eles um fuzil com 
capacidade de derrubar aeronaves. 

Considerando a possibilidade de a qua-
drilha ter sido a responsável pelo ataque ocor-

rido em São José do Cedro, o delegado afirma 
que a dIC encaminhou a Florianópolis amos-
tras de provas colhidas no local do crime para 

comparação. O trabalho deve ser feito pelo Ins-
tituto Geral de Perícias (IGP), que não determi-
nou prazo para divulgação do resultado.

Bandidos presos na capital podem ser os mesmos que explodiram caixas do BB

Investigação iniciou após o assassinato do gerente de 
Infraestrutura, dalmar Libardoni, em dezembro de 2011

Polícia conclui 
inquérito e aponta 
fraudes na SdR

DIONíSIO CERQUEIRa

A Polícia Civil de São Miguel do 
Oeste concluiu nesta semana o In-
quérito Policial instaurado para apu-
ração de fraudes em licitações e libe-
ração irregular de verbas públicas na 
Secretaria de desenvolvimento Re-
gional (SdR) de dionísio Cerqueira.

As investigações foram realiza-
das pela equipe da divisão de Inves-
tigação Criminal (dIC) de São Mi-
guel do Oeste. Segundo o delegado 
coordenador da dIC, Albert Silveira, 
após a morte do gerente de Infraes-
trutura, dalmar Libardoni, assassi-
nado dentro da SdR em 20 de de-
zembro de 2011, os policiais, diante 
de denúncias, passaram a investigar 
os motivos do crime e constataram 
vários indícios de irregularidades 
em licitações públicas e liberação 
de valores dos cofres públicos do es-
tado, por meio da SdR de dionísio 
Cerqueira.

No início de 2012, os policiais 
civis cumpriram Ordens Judiciais 
de Busca e Apreensão no interior 

da SdR e em empresas que presta-
vam serviços por meio de contratos 
públicos. Naquela ocasião, diversos 
documentos físicos e virtuais foram 
apreendidos e analisados. 

durante as investigações, os 
policiais verificaram que houve a 
inclusão de dados falsos junto ao 
Sistema de Controle de Obras no 
estado de Santa Catarina (SICOP/
SC), gerando a liberação indevida 
de verbas públicas em, no mínimo, 
quatro obras do estado. Assim, à 
época da inserção dos dados, ocor-
reram pagamentos relacionados a 
construções e serviços que não ha-
viam sido realizados. 

Conforme o delegado, os poli-
ciais também comprovaram o desvio 
de verbas, no valor de R$ 36.400,00 
em uma das licitações que gerou 
a contratação de serviços de enge-
nharia prestados por uma empresa 
de dionísio Cerqueira. em relação 
a este desvio, um empresário foi in-
diciado por Falsidade Ideológica e 

Fraude em Licitação. O indiciado 
confessou a participação nos crimes. 

Ainda, conforme o delegado, fo-
ram ouvidos os servidores daquela 
Secretaria de desenvolvimento Re-
gional e diversos empresários. Al-
guns atribuíram às irregularidades 
apuradas a dalmar Libardoni, visto 
que as licitações e contratos relacio-
nados às irregularidades eram do se-
tor que ele gerenciava. 

Segundo o delegado, ainda que 
nada justifique um crime de homi-
cídio, estas irregularidades teriam 
relação com os motivos do homicí-
dio comedido por Mário duarte no 
interior da Secretaria de desenvolvi-
mento Regional, vitimando dalmar 
Libardoni. Foi o réu confesso, Mário 
duarte, quem apontou em depoi-
mento os primeiros indícios de cor-
rupção na Secretaria de estado.

O inquérito foi encaminhado ao 
Poder Judiciário de dionísio Cer-
queira e passará pela apreciação do 
Ministério Público. 

dirigir sob efeito de álcool ou ou-
tra substância que cause diminuição 
dos reflexos no motorista, pode gerar 
processo criminal, imposição de pe-
nalidades e medidas administrativas.

A questão do crime de trânsito 
está prevista na Lei 9.503/97 Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB), Artigo 
306: “Conduzir veículo automotor, na 
via pública, sob a influência de álco-
ol ou substância de efeitos análogos, 
expondo a dano potencial a incolu-
midade de outrem:” Com alterações 
promovidas pela Lei 11.705/98 (co-
nhecida por lei seca): Art 306: “Condu-
zir veículo automotor, na via pública, 
estando com concentração de álcool 
por litro de sangue igual ou superior a 
6 (seis) decigramas, ou sob a influên-
cia de qualquer outra substância psi-
coativa que determine dependência.”

Não entraremos em questões e dis-
cussões meramente jurídicas, pois não 
e o objetivo do nosso tema, ademais, 
o assunto é muito polêmico e alvo de 
muitos projetos de Lei que se encon-
tram no Congresso Nacional, bem 
como de muitas ações judiciais em to-
das as instâncias do Poder Judiciário.

As penas, no entanto, de deten-
ção de seis meses a três anos, multa e 
suspensão ou proibição de se obter a 
habilitação para dirigir veículo auto-
motor, para quem é flagrado dirigin-
do nesta condição (embriagado ou 
sob influência de outra substância de 
efeito análogo), quando exista efetiva-

mente prova e o fato se enquadre na 
tipificação legal, não há importantes 
discussões jurídicas ou jurisprudên-
cias que inviabilizem a aplicação.

Além da questão criminal, o fato 
se constitui numa infração de trânsito 
considerada gravíssima, cuja penali-
dade de multa é de R$ 957,70, mais a 
suspensão administrativa do direito 
de dirigir pelo período de um a 12 me-
ses. 

Somado a tudo isso, estão previstas 
também, como medidas administra-
tivas, a retenção do veículo até a apre-
sentação de um condutor devidamente 
habilitado e em condições de conduzir 
o veículo e o recolhimento da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) do in-
frator, para instauração do devido pro-
cesso administrativo para imposição 
das sanções  já enumeradas.

Portanto, amigo motorista, além 
de você colocar a sua vida e a dos ou-
tros em risco, dirigir sob efeito de álco-
ol ou outras substâncias que causem 
diminuição nos reflexos, pode gerar 
diversos transtornos, inclusive a sus-
pensão do seu direito de dirigir. 

diversos projetos estão trami-
tando no Congresso Nacional sobre o 
assunto, um deles, aprovado recente-
mente na Câmara dos deputados (de-
pende ainda do Senado), aumenta a 
penalidade de multa para R$ 1.915,00, 
além de outras questões polêmicas 
que estão sendo igualmente regula-
mentadas.

Penalidades e medidas administrativas 
em caso de embriaguez

JOÃO JOSé BENETTI 

Um dos fundadores do municí-
pio de Barra Bonita e do Bair-
ro Agostini, em São Miguel do 
Oeste, João José Benetti faleceu 
aos 88 anos em sua residência 
no dia 13 de maio. ele era agri-
cultor, teve 10 filhos e morava 
há 30 anos no Bairro Agostini. 
A família convida para a missa 
de sétimo dia, a se realizar nes-
te sábado (19), às 20 horas, na 
Capela do Bairro Agostini, em 
São Miguel do Oeste.

 MaRIa ISaBEL aLVES 
faleceu no dia 13 de maio, às 21 horas, no Hospital Regio-
nal de Xanxerê. Seu corpo foi velado no Salão Paroquial de 
Romelândia. 

aNTONIO RaDIN 
faleceu no dia 11 de maio, às 21 horas, no Hospital Regio-
nal de São Miguel do Oeste. Seu corpo foi velado na Igreja 
do Bairro estrela e foi sepultado no cemitério da Linha Ca-
nela Gaúcha. 
 
THEOLINDO aNTONIO HaNzEL 
faleceu no dia 11 de maio, às 17 horas, no Hospital São José 
do Cedro, aos 88 anos. Seu corpo foi velado na Comuni-
dade de Padre Réus e foi sepultado no cemitério de Padre 
Réus, em São José do Cedro.

O fato ocorreu por volta das 11h20 de 
sábado (12), na Rua Marechal Bormann, 
no Bairro Jardim Peperi. A Polícia Militar 
foi acionada, pois segundo informações 
estaria ocorrendo uma briga entre dois 
irmãos. Chegando ao local a guarnição 
visualizou um homem caído por ter sido 
agredido por seu irmão, que se utilizou 
de um facão. Após ordem da guarnição, 
o acusado cessou a agressão, largando o 
facão. depois de identificadas as partes 
pela Polícia Militar (PM), foi dado voz 
de prisão ao agressor, sendo esse detido 
e conduzido a delegacia de Polícia Civil 
para procedimentos. 

A vítima apresentava cortes no 
queixo e hematomas nas costas, sendo 
atendida pelo Corpo de Bombeiros e 
em seguida conduzida ao Hospital Re-
gional. O autor relatou a guarnição que 
agrediu seu irmão, pois este ameaça a 
sua mãe, sendo que a mesma não pode 
se defender. Foi apreendido no local 
dos fatos um facão de marca Tramon-
tina com 30 cm de lâmina.

Briga entre irmãos 
deixa um ferido

Homem sofre queda em 
fossa e é soterrado

Na tarde de quarta-feira (16) 
por volta das 17h, Juliano Colba 
de 28 anos sofreu uma queda em 
uma fossa que estava sendo cons-
truída e foi soterrado. Segundo 
informações de populares, Colba 
estava trabalhando na obra de 

sua casa no Bairro São Sebastião 
no Loteamento Bolfe, quando ao 
tentar firmar terra sobre a tam-
pa da fossa, esta se quebrou e 
ele caiu. Conforme o Corpo 
de Bombeiros que atendeu a 
ocorrência, Colba ficou co-

berto por terra até a altura do pei-
to, os Bombeiros utilizaram equi-
pamentos e a retirada da terra que 
estava prendendo a vítima. Após 

retirado foi avaliado no local, teve 
pequenas escoriações pelo corpo 
mas estava bem e não quis ser 
conduzido ao hospital.

Jucinei da Chaga/Sistema 103

"...Amigo motorista, além de você colocar a sua vida e a dos outros 
em risco, dirigir sob efeito de álcool ou outras substâncias que causem 
diminuição nos reflexos, pode gerar diversos transtornos, inclusive a 
suspensão do seu direito de dirigir".
Major Segalin

SÃO JOSé DO CEDRO
SÃO MIGUEL
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

FICHA TéCnICA 

CLASSIFICAçÃO CHAVE A

EqUIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

YPIRAnGA        12     3      3      1     9      5      4

COMETA           11     3      2      2    16    11     5

GUARAnI          10     2       4      1     7     6     1

CAnARInHO      8     2       2      3     9      9      0

AJAP                  8      2       2     3      7     10    -3

CRM                   7      2       1     4     8     15     -7

GUaRaNI                                       COMETa

X

Dela
Rafa Giongo
Bazotti
Wagner
Olavo
Marcos
Rato
Eloi 
anchieta
Luizinho
Marcelo Buda  (Márcio Groli). 

Téc. Ênio Sarturi

1º

2º

3º

4º

5º

6º

E/02..................................................................................................

Esporte

Local: Estádio Padre aurélio Canzi

Cidade: São Miguel do Oeste

Horário: 15h30

Giovar Juarez/O Líder

DESCaNSO

Após dois grandes jogos e uma final 
equilibrada, descanso conheceu os 
campeões do suíço livre e sub-15

definidos os campeões 
do suíço 

definidos os campeões do 
Futebol Suíço em descanso. No 
último final de semana, dois 
grandes jogos foram realizados 
na sede do Restaurante Carga 
Pesada. Pela categoria sub-15, 
Mágicos da Bola A e Giérk Indús-
tria e Comércio decidiram o títu-
lo em jogo equilibrado e com cla-
ras chances de gol para ambas as 
equipes. Ainda no primeiro tem-
po, Carlos Frigo marcou o único 
gol da partida, que deu a vitória 
e o título ao Mágicos da Bola A. 

Após o jogo que definiu o 
campeão da categoria sub-15, en-
traram em campo Bom Sucesso A 
e esqueceram de Nós doze, para 
decidir o título do masculino livre. 
em tempo normal a partida termi-
nou empatada em 0x0 e a decisão 
foi para os pênaltis. A equipe do 
Bom Sucesso sagrou-se campeã 
após derrotar o esqueceram de 
Nós doze, pelo placar de 4x3. Um 
bom público acompanhou a deci-
são. A premiação aconteceu logo 
após o término dos jogos. 

Cerca de 234 equipes estarão 
participando das 10 modalidades, 
algumas delas com várias cate-
gorias, da 5ª edição dos Jogos da 
Integração, em Guaraciaba, repre-
sentando empresas e entidades do 
município. A competição tem iní-
cio previsto para o dia 1° de junho. 

O futsal veterano, tradicional nas 
etapas anteriores, não será realiza-
do nesta edição devido ao número 
insuficiente de equipes inscritas. As 
modalidades em disputa serão Fut-
sal, Futebol Suíço, Voleibol, Canas-
tra, Bolão, Bocha, 48, Truco, Sinuca 
e Tênis de Mesa. 

CLaSSIFICaÇÃO 

Tricolor ...................11 pontos
JB..............................10 pontos
Flamengo.................10 pontos
São Tiago................. 09 pontos
Cruzeiro do Sul........06 pontos
Oriental ...................06 pontos
Itapajé......................05 pontos
Treze de Maio..........00 pontos
Fluminense .............00 pontos

Veterano de Futebol 
Guaraciaba

A 5ª rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Veterano de 
Guaraciaba foi marcada por um nú-
mero expressivo de gols e vitórias 
elásticas. 24 gols em quatro jogos, 
essa foi a marca da competição no 
último final de semana. destaque 
para a goleada do Flamengo sobre 
o Treze de Maio, pelo placar de 9x0, 
seguida da vitória do JB em cima do 
Cruzeiro do Sul, por 3x1. O Flumi-
nense foi derrotado pelo Tricolor 

por 4x2 e o Oriental venceu o Itapajé 
pelo placar de 3x2.

A 6ª rodada do campeonato 
acontece amanhã (20), movimen-
tando mais quatro jogos. em Linha 
Sanga Bonita, às 14h, o Cruzeiro do 
Sul enfrenta o Tricolor e, às 16h, o 
Flamengo joga com o Fluminense. 
em Linha Índio jogam São Tiago e 
JB, e fechando a rodada jogam Ita-
pajé e Treze de Maio. Nesta rodada 
folga a equipe do Oriental.

Jogos da Integração

Futsal
Após a boa campanha na rodada da Copa Regio-

nal de escolinhas de Futsal, realizada no último final 
de semana em Iporã do Oeste, a equipe sub-15 da 
Associação desportiva Guaraciaba (AdG), comanda-
da pelo professor João Chittó, está em Chapecó, dis-
putando o returno da segunda fase do Campeonato 
estadual de Futsal, da categoria. No primeiro turno, 
disputado em Caçador, a AdG ficou na segunda colo-
cação, agora busca vaga para a terceira fase da com-
petição. Ainda na sexta-feira (18), a equipe enfrentou 
Caçador em sua estreia. Hoje (19) pela manhã tem 
pela frente o time de Chapecó e, à tarde joga com 
São Lourenço do Oeste. As duas equipes com melhor 
campanha classificam-se para a próxima fase.

Vôlei
A equipe feminina infanto-juvenil de vôlei de 

Guaraciaba fez bonito na etapa de abertura da Liga 
Oeste de voleibol. O time comandado pelo professor 
evelton Bólico encerrou a fase invicto, derrotando 
Cunha Porã, Palmas, Maravilha e Chapecó, ambas 
por 2 sets a 0. Agora as meninas aguardam a defini-
ção do local e a data a ser realizada a próxima etapa 
da competição.

Já as meninas da categoria mirim encerram hoje 
sua participação na segunda fase da Liga, que está 
sendo realizada no município de Saudades. Ontem 
(18), enfrentaram as equipes de Concórdia e Sauda-
des, hoje (19), fazem jogos decisivos contra Xanxerê 
e Palmas.

Neste domingo (20) tem clássico em 
São Miguel do Oeste, Guarani e Cometa, 
considerado atualmente um dos maiores 
clássicos do futebol regional. Após o em-
pate em 1x1, contra o Ajap, de Pinhalzinho, 
o Guarani de São Miguel do Oeste vai em 
busca dos três pontos em casa, no estádio 
Padre Aurélio Canzi. Uma vitória pode valer 
ao Bugre a liderança da chave A, em caso de 
derrota do Ipiranga diante do Ajap. em caso 
de vitória ou empate do Ipiranga, o Guara-
ni, com uma vitória sobe para a segunda 
colocação do grupo, posição atualmente 
ocupada pelo Cometa de Itapiranga.

de agora em diante, os resultados pas-
sam a ser decisivos para assegurar a clas-
sificação para a próxima fase do estadual 
de Amadores. No ano passado, as equipes 
protagonizaram os jogos mais emocionan-
tes da competição. Neste ano, no primeiro 
encontro, em Itapiranga, no estádio Leão 
da Montanha, venceu o Cometa por 2x1, 

em um jogo marcado pelo equilíbrio, onde 
o Guarani por pouco não buscou o empate. 
Agora, chegou à vez do Padre Aurélio Can-
zi, em São Miguel do Oeste, ser palco desse 
confronto. 

Antecedendo a partida, haverá o jogo vá-
lido pela semifinal da Copa SdR de Futebol, 
entre o time de São Miguel do Oeste e Para-
íso, no naipe feminino, com início previsto 
para às 14h. Treinos foram realizados no 
decorrer da semana, visando à preparação 
para o clássico e a definição da equipe que 
deve entrar em campo diante do Cometa. O 
desfalque no time de São Miguel é o volante 
Zancanaro, que sofreu uma fratura no braço 
esquerdo, no jogo contra o Ajap. O atleta foi 
submetido a procedimento cirúrgico e passa 
bem. Zancanaro desfalcará o time miguelo-
estino no restante da fase de grupos, deven-
do retornar apenas no mata-mata, em caso 
de classificação do Bugre. 

A comissão técnica, direção e jogadores 

contam com o apoio do torcedor para supe-
rar o Cometa, assumir a ponta da chave ou a 
vice-liderança do grupo e dar um importan-
tíssimo passo em busca da classificação para 
as oitavas de final. O técnico Ênio Sarturi ga-
rante que o plantel está unido e os jogadores 
estão preparados para o jogo e também para 
brindar o torcedor presente no estádio Pa-
dre Aurélio Canzi com uma bela apresenta-
ção e um futebol jogado com qualidade, em 
busca da vitória até o último minuto.

Completando a rodada do grupo, o Ipi-
ranga recebe o Ajap, em São José do Cedro, 
às 15h30, no mesmo horário, o Canarinho 
enfrenta o CRM, em Pinhalzinho.

O jogo entre Guarani e Cometa aconte-
ce amanhã (20), às 15h30, no estádio Padre 
Aurélio Canzi, em São Miguel do Oeste. A 
expectativa é de casa cheia para o clássico.  
O torcedor está convocado a lotar o estádio, 
soltar o grito, vibrar e incentivar o Bugre até 
o fim, em busca dessa importante vitória. 

O estádio Padre Aurélio Canzi mais uma vez será palco de um super 
clássico do futebol regional. Torcedor, você é fundamental, faça a sua 
parte e solte o grito nas arquibancadas. O Guarani precisa de você!

Grite, cante, torça e incentive até o fim... 

O Bugre precisa da vitória

ESTaDUaL DE aMaDORES
A escolinha de Futsal Joni Gool/

Terra Viva está a todo vapor, dispu-
tando várias competições em diver-
sas categorias, representando o mu-
nicípio de São Miguel do Oeste. As 
equipes comandadas pelo professor 
Joni Schacker disputam o Campeo-
nato estadual de Futsal, categorias 
sub-15, sub-17 e sub-20, Copa Ric 
Record de Futsal, categoria sub-20 
e os Jogos Abertos de São Miguel do 
Oeste (JASMO).

Neste final de semana, acontece 
no Ginásio Joni Gool, o returno da 
segunda fase do estadual de Futsal, 
categoria sub-15. No primeiro tur-
no, realizado em Campos Novos, 
o time de São Miguel somou sete 
pontos, encerrando a fase invicto. A 
equipe estreou ontem (18), contra 
a Associação desportiva Sintricavi, 
hoje (19) enfrenta a Copercampos 

às 9h30 e encerra a participação no 
returno contra o time de Campos 
Novos, às 15h30.

Ainda hoje (19), a equipe sub-
20 da Joni Gool/Terra Viva, recebe o 
time da Chapecoense Futsal, às 17h. 
O jogo definirá o primeiro colocado 
da chave, ambas as equipes já estão 
classificadas para a próxima fase. Na 
segunda-feira (21), às 18h30, o time 
de São Miguel entra em quadra pela 
Copa Ric Record de Futsal, contra a 
S.e.R. Aurora, um empate garante o 
sub-20 da Joni Gool/Terra Viva na 
próxima fase da competição.

Na próxima quarta-feira (23), 
tem a grande final do JASMO, a de-
cisão entre a equipe Joni Gool/Terra 
Viva e Mercado Giongo promete agi-
tar o Ginásio do Guarani. Nos dias 
25 e 26 de maio acontece no Ginásio 
Joni Gool, em São Miguel, a roda-

da do estadual de Futsal, categoria 
sub-17. de acordo com o professor 
Joni Schacker, as equipes da escoli-
nha Joni Gool/Terra Viva estão trei-
nando em ritmo acelerado para os 
jogos e preparadas para enfrentar a 
maratona de decisões que vem por 
aí. Joni garante ainda que o bom de-
sempenho das equipes da escolinha 
nas competições que participam é o 
principal fato que traz à São Miguel 
do Oeste tantos jogos importan-
tes. “Precisamos do apoio dos pais, 
amigos, familiares e colaboradores, 
é fundamental a presença do públi-
co no ginásio para torcer por nossas 
equipes, que representam São Mi-
guel do Oeste e região em competi-
ções de alto nível e sempre conquis-
tando bons resultados. O torcedor 
precisa participar mais e apoiar nos-
sos meninos”, afirma Joni Schacker.

Copa SdR em fase decisiva
Começam hoje as decisões da Copa SdR de Futebol, as duas 

melhores equipes do feminino e as duas melhores do masculino, 
em 180 minutos, estarão “credenciadas” para a grande final da 
competição

Após a rodada do último final de semana, foram conhecidos 
os classificados para a semifinal da Copa SdR de Futebol. em 
Guaraciaba, no estádio do Harmonia, o time da casa recebeu des-
canso, pelo naipe masculino e o jogo terminou empatado em 0x0. 
No estádio do Independente, a equipe de Barra Bonita enfrentou 
Paraíso no feminino, Barra Bonita levou a melhor e venceu por 
1x0; pelo naipe masculino, o placar foi de 2x1 para o time barra 
bonitense. As equipes classificadas para a semifinal, na chave A, 
pelo naipe masculino foram Guaraciaba e descanso, no feminino, 
chave A, classificaram-se Paraíso e Barra Bonita. Pela chave B, no 
masculino estão classificados São Miguel do Oeste e Bandeirante, 
já no feminino passaram para a próxima fase Bandeirante e São 
Miguel do Oeste.

Os jogos de ida da semifinal acontecem neste final 
de semana. Confira os jogos, locais e horários da 
rodada completa a realizar-se hoje e amanhã:

Hoje (19): 
Estádio do Independente – Linha Getúlio Vargas – 
Bandeirante
naipe Masculino: às 15h 
Bandeirante x Guaraciaba

Estádio Municipal João Baretta – Descanso
naipe Masculino: 15h30 – Descanso x São Miguel do Oeste

Estádio do Independente – Barra Bonita
naipe Feminino: 15h30 – Barra Bonita x 
Bandeirante

Amanhã (20):
Estádio Padre Aurélio Canzi – São Miguel do Oeste
naipe Feminino: 14h – preliminar do jogo entre 
Guarani e Cometa, pelo Estadual de Amadores
São Miguel do Oeste  x  Paraíso

escolinha de Futsal Joni Gool a todo vapor

Por Anderson Rodrigo
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Neste domingo (20) começa o Campeo-
nato Brasileiro. Tirando o fato de que já nos 
garantimos para votar nas eleições, pelas 
conquistas gaúchas, que foi o que nos restou 
neste começo de ano, falta ao Internacional 
uma nova conquista do Brasileirão. A últi-
ma data de 1979. Portanto, é preciso refor-
çar o time para poder fazer frente aos clubes 
do centro do país, grandes favorecidos com 
esta fórmula adotada. Na verdade o único 
que quebrou o “monopólio” das conquistas 
do Rio de Janeiro e São Paulo foi o Cruzeiro 
de Belo Horizonte. A fórmula não nos favo-

rece. Contudo, é extremamente necessário 
um reforço da zaga colorada. Bolívar e Ín-
dio, apesar dos grandes serviços prestados e 
das conquistas ao longo de anos, já sentem 
o peso dos anos. Sobra o Moledo, que ainda 
pode formar boa zaga desde que acompa-
nhado de um companheiro de defesa ágil, 
experiente, jovem. Aí poderemos pensar em 
um bom campeonato brasileiro. Além de 
tudo, será a única competição a disputar. dá 
prá se concentrar só no brasileirão, e todos 
esperam boa campanha colorada. Até sába-
do que vem!

CaMPEÃO DE NOVO
domingo (13), já estava desenhado. Bebemos “vinho de Caxias” outra vez. Não foi com a 

moleza dos oito gols de alguns anos atrás. Aliás, parabéns ao bravo time da serra, que valori-
zou e muito a conquista do colorado dos pampas. Jogo duro, peleado, mas que no final ren-
deu ao Inter o título de número 41. e assim, mais uma vez conquistamos as plagas sulinas. 

O “colunista da esquerda” chegou na última segunda-feira 
(14) na sede do Sistema 103 um pouco nervoso. Como bom 
amigo que sou, de pronto já procurei auxiliar o amigo. So-
licitei o envio de folhas de parreira para a emissora e fize-
mos a infusão. Logo ele ficou tranquilo outra vez. 
Portanto, amigo gremista, se você está nervoso, se 
seu time não tem ganho títulos nos últimos anos, 
se a preocupação em ficar fora das eleições lhe 
aflige, não vá pescar. Chá de folha de parreira para 
você também!! detalhe: as melhores são as produ-
zidas na serra gaúcha, mais precisamente em Caxias 
do Sul!!!

ESTÁ NERVOSO? 
CHÁ de FOLHA de PARReIRA...

CONQUISTAS dO COLORAdO dOS PAMPAS
Vejam as estatísticas: em dez anos, no pe-

ríodo de 2002 a 2012, o Internacional conquis-
tou oito títulos gaúchos. Um título mundial da 
FIFA, em 2006. duas Recopas Sul Americanas. 
Uma Copa Sul-Americana. A Copa Suruga. O 
torneio de dubai. duas Libertadores da Amé-
rica. Ou seja, foi uma década de ouro. Para al-

guns que achavam que a década havia termi-
nado em 2010, a conta não fecha. e eu ainda 
acho que a década começou em 2006, com a 
Libertadores e o Mundial FIFA. Ou seja, mais 
quatro anos para fechar uma década de con-
quistas. É... tá difícil ser gremista hoje em dia... 
aceitamos adesões!!

CAMPeONATO BRaSILEIRO

Amanhã (20), em Anchieta, acon-
tece a última rodada da fase classifi-
catória do Campeonato Municipal de 
Futebol, que definirá os classificados 
da chave A para a próxima fase. Na 
comunidade de Linha Salete, às 9h30, 
o São Miguel da Prateleira enfrenta 
o Xavantes; às 14h jogam São José e 
Chalé Materiais de Construção, fe-
chando a rodada; às 16h, o União da 
Serra joga com o Aera.

Pela chave B, estão classificados 
Aera/Borracharia Lima, Boca Seca e 
São Luiz. A equipe do Juventude e o 
time do Internacional aguardam a de-
finição da chave A. 

FESTIVaL ESPORTIVO
A equipe de futebol masculina de 

Anchieta foi a vice-campeã do Festival 
esportivo Regional. Após o primeiro 
jogo terminar empatado, o jogo da 
volta foi diferente. em Guarujá do Sul, 
Anchieta não segurou o time da casa e 
perdeu por 3x0.  No naipe feminino, a 
equipe campeã foi Princesa, que ven-
ceu dionísio Cerqueira por 3x1.

VôLEI 
O time de voleibol feminino de 

Anchieta está em Saudades dispu-
tando a segunda etapa da Liga Oeste 
de Vôlei, categoria mirim. A estreia 
da equipe aconteceu ainda ontem 
(18), diante de São Lourenço e Ma-
ravilha. Hoje (19), a equipe anchie-
tense encara o time de Pinhalzinho, 
pela parte da manhã. em caso de 
classificação, entrará em quadra no-
vamente a tarde.

MUNICIPaL DE FUTEBOL

anchieta

MUNICIPaL DE 48 
definida a data para os jogos 

da volta da semifinal do Municipal 
de 48, em Bandeirante. Neste final 
de semana, não haverá rodada em 
função do Carna Tchê. Os finalis-
tas serão definidos no dia 16 de 
maio, dois jogos movimentarão a 
última e decisiva rodada da semi-
final. em Linha Gaspar, jogam Co-
mercial Ganzawa e Restaurante do 
Branco; em Adolfo Ziguelli, o time 
da casa enfrenta a equipe da Asso-
ciação Munerólli.

FUTSaL 
No decorrer desta semana, 

em reunião com dirigentes das 
equipes do município, o departa-
mento de esportes de Bandeirante 
lançou o Municipal de Futsal. de 
acordo com o diretor de esportes, 
Gilson Furlanetto, no encontro foi 
elaborado e aprovado o regula-
mento da competição e também 
distribuídas as fichas de inscrição. 
Cinco categorias estão em dispu-
ta, são elas: sub-12, sub-16, livre 
masculino, livre feminino e vete-
rano. O Congresso Técnico está 
marcado para o dia 29 de maio, às 
20h, no Centro de Múltiplo-Uso, o 
início da competição está previsto 
para o segundo final de semana de 
junho.

Bandeirante

Municipal de Futebol

Futsal Livre

Barra Bonita

O aerobu promove curso de paraquedismo. Céu 
de brigadeiro, é isso que a turma do Paulo dos com-
putadores espera. Bom salto gurizada! 

Quarto Carna Tchê, em Bandeirante, uma reali-
zação do Grupo de Cavalarianos Marco da Fronteira, 
que começou uma cavalgada hoje pela manhã em 
Santa Helena, com destino à Bandeirante, com mui-
tas atrações em seu parque de eventos.

CaNTO NaTIVO amanhã à tarde animando uma 
bailanta por lá, a partir das 15h.

O Grupo de Escoteiros atalaia promove amanhã 
(20), ao meio dia, um almoço, cardápio será porco 
no tacho, no salão do Bairro São Luiz... Um bom car-
dápio para todos os colorados e gremistas da região 
neste final de semana!

Um abraço desse Gaudério...
Dá-lhe Grêmio, até semana que vem!

Não foi cobra morta, como costu-
ma falar o colunista ao lado, do time 
da Padre Cacique, méritos para o Ca-
xias, ao comando do Mauro Ovelha, 
fez uma grande final. Isso é muito 
bom, para todos nós valorizarmos o 
futebol do interior. As equipes se pre-
param em todos os sentidos, e o prin-
cipal de tudo isso é o dinheiro que é 
“tentiadito”... Precisamos acreditar 
mais, não ficando somente focados 
na dupla GreNal. Parabéns a S.e.R 
Caxias, vice-campeão.      

Gauchão 2012 I

Gauchão 2012 II
O próprio torcedor do time da Padre Cacique já tinha atirado a toalha, não acreditando 

na virada. Um primeiro tempo em que o Caxias dominou a partida, parando somente nas 
excelentes defesas do goleiro Muriel, até o final do espetáculo. A equipe do dorival pressio-
nou na segunda etapa e, num bate e rebate apareceu o gol de empate, marcado por Sandro 
Silva. depois, Leandro damião ampliou, de cabeça... Parabéns aos torcedores do time da 
Padre Cacique... 

deu Azulão no Pituaçu, no ninho do Falcão... O Azulão 
não se intimidou e venceu de virada o Bahia por 2x1. O Grê-
mio Futebol Portoalegrense é o único time invicto na Copa 
do Brasil, para o desespero do colunista ao lado (viúva do 
falcão). Será que ele torceu para o Bahia ou para o Falcão? 
O tricolor dos pampas empurrou o Bahia pra trás... O jogo 
da volta acontece na próxima quinta-feira, às 21h, no está-
dio Olímpico em Porto Alegre. O Grêmio tem a vantagem, 
pode perder por até um gol de diferença, mas é claro que não 
acontecerá... estamos confiantes e um bom público é espe-
rado para o jogo da volta!

E O GRÊMIO  

Brasileirão
Já começou com bons jogos, da série B 
(ontem), e na sequência hoje (19), com 
os catarinenses no páreo. Na série A, 
todos se agarrando com unhas e den-
tes, bons jogos por parte da dupla dos 
pampas. Amanhã (20), 16h, Inter (sem 
o rapaz dos cabelos rastafari, o Tinga, 
que já passou pela Azenha e agora vai 
defender o Cruzeiro) x Coritiba e, às 
18h30, Vasco x Grêmio. Hoje (19), na 
estreia do técnico Argel, a equipe ca-
tarinense do Figueira joga às 21h, no 
Orlando Scarpelli, contra o Náutico 
(aquele da batalha dos aflitos)...                    

SDR
Jogos terão sequência hoje (19). em 
Bandeirante, em Linha Getúlio Vargas, 
o time da casa recebe o Guaraciaba, do 
técnico Guga e do Vólter. em descanso, 
no mesmo horário, a equipe de des-
canso, que diga-se de passagem, tem 
excelentes atacantes, enfrenta o time 
de São Miguel do Oeste (representado 
pelo Pérola), comandado pelo Kiko.

Comunitário de São Miguel
Já que falamos na equipe do Pérola, 
é uma forte candidata ao título, pois 
apresenta um bom entrosamento e 
vem para o campeonato com um bom 
plantel.

aperitivo, Mulheres
Quem for ao estádio Padre Aurélio 
Canzi amanhã (20), irá conferir a preli-
minar do jogo do Guarani, às 14h, pelo 
naipe feminino, São Miguel do Oeste e 
Paraíso. Um ótimo apetitivo.       

estadual de Amadores
depois do empate no últi-

mo domingo (13), contra o Ajap, 
em 1x1, a equipe do Guarani vai 
a campo ao comando do téc-
nico Ênio Sarturi, em busca da 
vitória. A única baixa é a ausên-
cia do Zancanaro, que teve uma 
fratura no braço esquerdo e vai 
parar por algum tempo. esta-
mos confiantes no time, torce-
dor, vamos ao estádio, às 15h30. 

Veteranos de Guaraciaba
O Tricolor da Linha welter está com 11 pontos, 

e o JB da Linha Liso, que tem como atleta o nosso 
colega João Antunes, está em segundo lugar (com 
um jogo a menos, venceu três partidas e empatou 
uma). Outro time que aparece em boa colocação 
e excelente plantel é o Flamengo da Sanga Bonita, 
que está com nove pontos. Os velinhos voltam a 
campo para a sexta rodada amanhã (20), com jo-
gos na Sanga Bonita e Linha  Índio.

aTRaÇõES PaRa O FINaL 
DE SEMaNa,Na REGIÃO

O tricolor gaúcho largou em 
vantagem sobre o Bahia, na briga 
pela vaga na semifinal da Copa 
do Brasil. de virada, a equipe do 
técnico Vanderlei Luxemburgo 
superou o time de Falcão, em 
Salvador, vencendo por 2x1. O 
Grêmio é o único time invicto na 
competição, com 100% de apro-
veitamento até aqui.

Agora o Grêmio prepara-
se para estrear no Campeona-
to Brasileiro, amanhã (20), às 
18h30, contra o Vasco, em São 
Januário, no Rio de Janeiro. As 
duas equipes priorizam compe-
tições paralelas ao Brasileirão, o 
Vasco visa à classificação para a 
semifinal da Taça Libertadores 

da América e o Grêmio projeta a 
classificação para a próxima fase 
da Copa do Brasil.

O jogo da volta entre Grêmio 
e Bahia acontece na próxima 
quinta-feira (24), às 21h, no es-
tádio Olímpico em Porto Alegre. 
O tricolor gaúcho pode perder 
por até 1x0 que garante a clas-
sificação. A boa notícia para os 
gremistas é o possível retorno de 
Kleber Gladiador, o atleta, prin-
cipal contratação do clube para a 
temporada está em reta final de 
recuperação e, em caso de clas-
sificação do Grêmio, o artilheiro 
da equipe poderá estar à disposi-
ção do técnico Vanderlei Luxem-
burgo para a semifinal.

Grêmio vence o Bahia e foca agora estreia no Brasileirão

Inter recebe o Coritiba no Beira Rio
Após a conquista do Campeo-

nato Gaúcho, a eliminação na Taça 
Libertadores da América e prestes 
a fazer sua estreia no Campeonato 
Brasileiro, alguns dos principais jo-
gadores do Internacional ainda tem 
futuro indefinido no clube, outros 
já acertaram a saída e a “liderança” 
também está mudando. Tinga, ído-
lo da torcida, titular em duas con-
quistas da Libertadores e jogador 
fundamental na conquista do Cam-
peonato Gaúcho, está acertado com 
o Cruzeiro. O jogador foi uma indi-
cação do técnico Celso Roth, novo 
comandante do clube mineiro. Luis 
Anápio Gomes, também anunciou 
sua saída do clube. Segundo o diri-
gente, suas ocupações extra-clube, 

não o permitiam mais conciliar 
tantas funções. O novo vice-presi-
dente de futebol do colorado é Lu-
ciano davi, que estava à frente da 
vice-presidência de serviços espe-
cializados do Inter.

Nei, titular absoluto da equipe 
do técnico dorival Júnior, tem fu-
turo indefinido. O atleta revelou no 
decorrer desta semana que rece-
beu sondagens de clubes europeus 
e está aberto a negociação. Sandro 
Silva, destaque do plantel do Inter-
nacional, também pode deixar o 
Beira Rio, o jogador garante ter pro-
posta de diversos clubes do Brasil e 
da europa, entre eles, o São Paulo. 
Leandro damião é cobiçado por 
clubes europeus há algum tempo, 

o jogador recebeu novas propostas 
e também pode estar de saída do 
Inter. A direção do clube gaúcho se 
mantém otimista em segurar o arti-
lheiro do time e acredita na perma-
nência de damião no Beira Rio.

Além dos jogadores que podem 
estar deixando o clube, outro fator 
que preocupa a equipe são as le-
sões constantes de jogadores funda-
mentais para o grupo, a exemplo de 
d’Alessandro, que teve novo revés e 
está fora do time na estreia do Bra-
sileirão. Oscar segue com condições 
de jogo, mas, o recurso impetrado 
pelo São Paulo, na tentativa de sus-
pender o habeas corpus deferido 
ao atleta, será julgado na próxima 
semana, uma decisão desfavorável 

pode tirar Oscar de campo nova-
mente e deixar o jogador sem con-
dições legais de defender o colorado. 
Jajá foi punido após noitada no Rio 
de Janeiro e está suspenso por tempo 
indeterminado. Jô, reincidente em 
casos de indisciplina, está na mesma 
situação de Jajá e deve deixar o Inter 
nas próximas semanas.

O presidente do Internacional, 
Giovanni Luigi, afirmou que o clube 
está no mercado em busca de refor-
ços para a disputa do Campeonato 
Brasileiro, prioridade para 2012. O 
Inter recebe o Coritiba, atual cam-
peão paranaense, amanhã (20), às 
16h, no estádio Beira Rio, em Porto 
Alegre, pela estreia das duas equi-
pes no Brasileirão.

Neste domingo (20), o Campeonato Municipal de 
Futebol de Barra Bonita definirá seus finalistas. dois 
grandes jogos irão movimentar a comunidade de Li-
nha Alto Caçador. Às 14h, o Santos enfrenta o Inter. 
Fechando a rodada, às 16h, jogam Internacional e In-
dependente. 

Os vencedores farão a final, em Linha Treze de 
Maio, em data ainda a ser definida. No mesmo dia a 
preliminar da grande decisão será o confronto entre 
as equipes que disputarão o terceiro lugar da compe-
tição.

definida a data para o início do Campeonato Mu-
nicipal de Futsal, categoria livre, em Barra Bonita. No 
dia 02 de junho, sete jogos prometem agitar o Ginásio 
Municipal. Confira tabela completa com os jogos e ho-
rários da primeira rodada da competição:

17h0 – Feminino – Pathuca x Meninas do Futsal 

17h50 – Masculino – Francar Veículos x Internacional  

18h40 – Masculino - Botafogo x CHR esportes  

19h30 – Masculino – Passa Perto x Alto Caçador  

20h20 – Masculino – Grêmio São Judas x AGP 

21h10 – Masculino– Arvoredo x ASSeBB  

22h00 – Masculino – Santos x Canarinho  
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se restaurante 

localizado na Av. Maravilha, 

ao lado da concessionária 

fiat, em Maravilha/Sc. 

Interessados tratar pelo 

telefone (49) 9912-9766.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) um 

terreno rural de 7,85 ha 

(50% mecanizada).  O 

terreno contém uma casa 

de madeira de 7m x 8m², 

dois galpões de madeira 

medindo cada um 12m 

x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel do 

Oeste, água de poço artesiano, 

valor: 850,00 Telefone: (49) 

3622-7070 ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara com 

3 hectares na linha Barra 

do Segredo em Maravilha/

Sc, 2 chiqueiros com licença 

ambiental a 2km da cidade, 

casa de alvenaria, 3 açudes, 

moinho instalado e água 

de poço artesiano. Valor a 

combinar. Aceita casa no 

negócio. Interessados ligar 

para (49) 8862-0815 ou (49) 

8868-5091.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 3 

quartos sendo 1 suíte, próx-

imo do InSS, São Miguel do 

Oeste, garagem fechada para 

carro e moto, sala com larei-

ra, cozinha, área de serviço 

com churrasqueira, 2 saca-

das, 2 banheiros, r$750,00 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, 

próximo ao InSS, 1 quar-

to, cozinha, banheiro com 

área de serviço, garagem, 

Valor r$330,00. contato: 

(49) 8838-1773 ou (49) 

3622-7070.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol. contato pelos 

fones: (49) 9951-2831 ou 

8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. pos-

sui espaço para escritório, 

área para carga e descarga, 

estacionamento próprio, 

água de poço artesiano, 

cozinha, banheiro, canali-

zação de ar comprimido, 

piso com pintura espe-

cial e instalação elétrica 

para rede trifásica. preço 

a combinar. Interessados 

falar com Armando finn 

pelo fone (49) 3621-2122 

ou (49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

DÚViDas ao 
comPrar um 

imÓVel? Procure 

um corretor De 
imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 

4 dormitórios, 3 salas, 

cozinha, lavanderia, 2 

banheiros, 1 vaga de ga-

ragem, sacada. locali-

zação no centro de São 

Miguel do Oeste/Sc na 

esquina com a prefeitu-

ra. Valor: r$ 280 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se área De 

terra em flor do Sertão/

Sc, aceita-se troca por 

casa ou terreno em Mara-

vilha. Interessados falar 

com Jair ou Ademar pelos 

fones (49) 8837-7582 ou 

(49) 8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Irineu.

VenDo área rural 

pedra Branca – flor do 

Sertão com 12 hectares 

sendo 9 mecanizados com 

casa em alvenaria. fone: 

49 8816-6474 ou 8411-

5452.

VenDe-se terreno com 

casa mista, próximo ao 

hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chácara 

para cuidar com gado 

leiteiro, aviário ou suino-

cultura na região. Tratar 

pelo telefone (49) 8411-

6359 com edemar.

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

12 PáGinaS
de cLaSSiFicadoS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TeMPO

240 130

REDaÇÃO

(49) 3621-0103

GRENaL MEDICINa 
E SaÚDE

11/05 - 14h

a 24

Muitas nuvens. 
Períodos de sol com nuvens.

Homem sofre queda em 
fossa e é soterrado

SÃO MIGUEL DO OESTE

A arte de criar miniaturas 
em escalas

Plastimodelismo

V 01


